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平成２６年川西町議会第１回定例会会議録 (開 会) 

 

 招集年月日   平成２６年 ３月１０日  

 招集の場所   川 西 町 役 場 議 場  

 開 会        平成２６年 ３月１０日   午前１０時 宣告  

 出 席 議 員 １番 勝島 健  ２番 堀  格  ３番 伊藤彰夫  ４番 石田三郎   ５番 今村榮一  ６番 松本史郎  ７番 寺澤秀和  ８番 森本修司    ９番 杉井成行  10番 中嶋正澄  11番 芝 和也  12番 大植 正 
 

 欠 席 議 員          

 地方自治法第121条の規定により説明のため出席した者の職氏名 
町 長 竹村匡正           副町長兼総務部長 森田政美  

 教育長  山嶋健司          理事兼総務課長 坂口 歩  

 会計管理者兼会計課長 寺澤伸和  産業建設部長 松本雅司  

 

福祉部長 下間章兆        教育次長  栗原 進  水道部長心得 福本哲也 
 財政課長 西村俊哉        まちづくり推進課長 安井洋次  

   

  
  監査委員 木村 衛  

 本会議に職務のため出席した者の職氏名 議会事務局長 髙間隆弘  

    

 モニター係 増井 肇  

 本日の会議に付した事件   別紙議事日程に同じ  

   

  会議録署名 議員の氏名   議長は会議録署名議員に次の２人を指名した  

 ３番  伊藤彰夫  議員 ４番  石田三郎 議員     
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川西町議会第１回定例会（議事日程）    平成２６年３月１０日（月）午前 10 時 00 分開会 日程 議案番号 件           名       第１   会議録署名議員の指名       第２   会期の決定       第３   諸報告            議会報告           定期監査報告について       第４   一般質問       第５ 報告第１号 専決処分の報告について    第６ 議案第１号 平成26年度川西町一般会計予算について    第７ 議案第２号 平成26年度川西町国民健康保険特別会計予算について    第８ 議案第３号 平成26年度川西町後期高齢者医療特別会計予算について    第９ 議案第４号 平成26年度川西町介護保険事業勘定特別会計予算について    第９ 議案第５号 平成26年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計予算について       第10 議案第６号 平成26年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について       第11 議案第７号 平成26年度川西町公共下水道事業特別会計予算について    第12 議案第８号 平成26年度川西町水道事業会計予算について       第13 議案第９号 平成25年度川西町一般会計補正予算（第4回）について    第14 議案第10号 平成25年度川西町国民健康保険特別会計補正予算（第3回）について    第15 議案第11号 平成25年度川西町後期高齢者医療特別会計補正予算（第3回）について    第16 議案第12号 平成25年度川西町介護保険事業勘定特別会計補正予算（第3回）について    第17 議案第13号 平成25年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計補正予算（第2回）について    
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      第18 議案第14号 平成25年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第2回）について       第19 議案第15号 平成25年度川西町公共下水道事業特別会計補正予算（第2回）について    第20 議案第16号 平成25年度川西町水道事業会計補正予算（第4回）について    第21 議案第17号 川西町企業立地促進条例の一部改正について    第22 議案第18号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部改正について       第23 議案第19号 川西町非常勤消防団員に係る退職報奨金の支給に関する条例の一部改正について       第24 議案第20号 川西町消防団員等公務災害補償条例の一部改正について       第25 議案第21号 川西町乳幼児等医療費助成条例の一部改正について       第26 議案第22号 職員用ノートパソコンの購入について    第27 議案第23号 川西町道路線の認定について    第28 議案第24号 山辺広域行政事務組合の解散に伴う財産処分の変更について    第29 議案第25号 山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更について    第30 同意第１号 川西町監査委員の選任について                                                    
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（午前１０時００分  開  会）  議   長（森本修司君）   皆さん、おはようございます。   これより、平成２６年川西町議会第１回定例会を開会いたします。   開会に当たり、一言御挨拶申し上げます。   議員各位には、公私御多忙のところ本定例会に御出席を賜り、厚く御礼申し上げます。   本定例会は、新年度予算を審議する重要な会議であります。諸議案につきましては、円滑に議事を進められて、適正・妥当な議決に達せられますよう、議会運営に御協力を賜りますことをお願い申し上げまして、開会の挨拶といたします。   ただいまの出席議員は１２名で、定足数に達しております。よって議会は成立いたしましたので、これより会議を開きます。   町長より、定例会招集についての挨拶を受けることにいたします。   町長。  町   長（竹村匡正君）   皆様、おはようございます。   本日ここに平成２６年川西町議会第１回定例会を招集いたしましたところ、議員各位におかれましては、公私何かと御多忙の中にもかかわらず御出席をいただき、まことにありがとうございます。また、平素より町政運営に関しまして格別の御理解、御協力を賜っておりますことに厚く御礼申し上げます。   本定例会につきましては、平成２６年度一般会計及び特別会計予算案を初め、平成２５年度一般会計及び特別会計補正予算案、また、専決処分の報告、条例の一部改正、人事案件など２７の案件につきまして御審議をお願いするものでございます。特に平成２６年度予算案は、町長就任後初めて手がける予算案でございます。提案理由の説明時には、私の考えや思いも含めまして述べさせていただきたいと存じます。  何とぞよろしく御審議いただきますようお願いを申し上げまして、開会の御挨拶とさせていただきます。   どうぞよろしくお願い申し上げます。  議   長（森本修司君）   日程第１、会議録署名議員の指名を行います。   会 議 録署 名 議 員は、 会 議 規則 第 １ ２０条 の 規 定に よ っ て、３ 番  伊藤彰夫君 及 び４番  石田三郎君を指名いたします。   日程第２、会期の決定についてを議題といたします。   お諮りいたします。   本定例会の会期は、本日より２０日までの１１日間といたしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   異 議な し と認 め 、 本 定 例会 の 会期 は 、 本 日 より ２ ０日 ま での１１日間と決定いたします。   日程第３、緒報告に入ります。   議長報告として、さきの定例会以降陳情のありました請願・陳情書３件をお手元に配付いたしておりますので、御清覧おき願います。  



 - 7 -

 行政報告として、平成２５年１２月より平成２６年２月期までの例月出納監査の結果報告が提出されておりますので、木村監査委員より報告を求めます。   木村監査委員。  監 査 委 員 （ 木村  衛君 ）   平 成２ ５ 年１ ２ 月 か ら 平成 ２ ６年 ２ 月 期 に 行い ま した 例 月監査の結果を御報告申し上げます。  堀監査委員とともに、地方自治法第２３５条の２第１項並びに地方公営企業法第２７条の２第１項の規定により、平成２５年度の川西町一般会計及び特別会計並びに水道事業会計の出納及び予算の執行状況につきまして、会計管理者並びに水道部長に必要な調書の提出を求めまして、関係帳簿及び証拠書類を対照しながら説明を受け、厳正なる審査を実施いたしました結果、各会計における予算の執行並びに現金の出納・保管などにつきまして、過誤もなく適正に行われているものと認めましたので、御報告申し上げます。  議   長（ 森 本 修司君 ）   報 告 が終わり ま し たの で 、 日程第 ４ 、 一般質問に入り ま す 。  順次質問を許します。   ２番  堀格君。  ２ 番 議 員 （ 堀   格君 ）   お はよ う ござ い ま す 。冒頭に 竹村 町 長 か ら お話が あり ま した よ う に 、 竹 村 町 長 が 御 就 任 後 初 め て編成 さ れ ま し た 予 算 案 を 審 議 す る 定 例 議 会を迎えたわけであります。      も っと も 、昨今の 地 方 自治体は財政面が非常に厳しゅう ご ざ い まし て 、必 要経費で大半が埋め尽く さ れ る と い う こ と で あ り ま す 。 い わゆる 地 方 自 治体の 自 立性が小さ く 、活動量だ け が大き い と い う の が現実で あ り ま す 。そう い う こ と で あ りま す か ら 、 町 長 に お か れ ま し て は 、ロングランに 考 え て い た だ い て 、グローバルに 考 え て い た だ い て 、着実に 一歩一歩進 め て い っ て い た だ い て 、 川 西 町 の活力 を逐次高めていっていただければありがたいというふうに思うわけであります。      そんな 思 いか ら 、 本 日 は２点質問を さ せ て いた だ いて 、 町 長 の お考 え を賜 り たいというふうに思います。      まず１点目は、企業誘致の取り組みについてであります。      町 長の 川 西町 の活力プランの 第１ 番目に 「 人・ 企 業に と っ て魅力あ る まちづくり 」 と い う の を う た っ て お ら れ ま す 。 川 西 町 を交通アクセス面で見ま す と 、 西 名阪自動車道 の大和まほろばスマートインターチェンジの大阪側が今月 開通い た しま す し 、京奈和自動車道 の 地 上 道路も 、 開通が若干お く れ て お り ま す が 、その うちに 開通を い た し ま す 。 ま た 、大き な変化と い た し ま し て 、 こ の ７ 月 に は浄化センター公園が まほろば健康パークと し て整備さ れ ま し て 、スイムピア奈良と い う名称で 新 し くプール棟も つ く ら れ ま し て 、奈良県民に と り ま し て親し ま れ る施設となります。      こ のよ う な環境の有利な条 件 にあ わ せ ま し て結崎駅の周辺整備の計画が進 め られ て お り ま し て 、 川 西 町 の玄関口が魅力的な姿に整備さ れ る も の と 思 っ て お り ます。      ま た一 方 、川 西 町 の活力を さ らに高め て い くた め には 、 企 業誘致活動のドライブを 上 げ て い かねばな り ま せ ん 。唐院小学校の跡地 で は 、奈良日野自動車さ ん が
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工事 を今進 め て お ら れ ま す し 、 こ の秋に は工場の稼働を始め る と い うふう に伺って お り ま す 。 し た が い ま し て 、 こ の唐院工業団地 を さ ら に整備を 進 め 、拡張を図っ て い かねばな り ま せ ん し 、 ま た 、 結崎工業団地 の拡張も 期待さ れ る と こ ろ で あります。      こ れら の工業団地 の拡張整備につ き ま し て 、ど の よう に お 考 え にな っ てお ら れるか、お伺いをしたいと思います。      もう１点は、災害防止への取り組みについてであります。      川 西町 で は、昭和５ ７ 年８月 の水害以 降 、幸い に いた し ま し て記憶に残る よ うな大き な災害に は遭遇い た し て お り ま せ ん 。 ま た 、 地震に 関 し ま し て も 、 こ の奈良盆地 で は余り起き て い な い と い う の が実態で あ り ま す 。そん な こ と か ら 、 地震と か 水害に対す る住民の意識は 決 し て高い と は 言 え な い 、そう い う 状 況 に あ る と言わざるを得ません。      し か し ながら 、翻って 考 え てみま す と 、も と も とこの奈良とか京都という の は 、山が隆起い た し ま し て くぼ地 が で き た と い う 、 い わゆる断層活動に よ っ て で き た盆地 で あ り ま す 。 し た が い ま し て 、 中央構造線断層帯と か奈良盆地東縁断層帯など 、非常に難し い 名称が つ い て お り ま す が 、 こ の よ う な８つ の活動断層帯に奈良盆地 は囲ま れ て お り ま す 。 一 方 、我々が住ん で お り ま す 日 本列島は 、 地球のプレートの境界に あ り ま し て 、押し込ま れ て お り ま し て 、その た め に 各 地 で巨大地震が た び た び起こ っ て お り ま す 。そう い っ た こ と か ら 、 専門家か ら 、 こ の奈良盆地でも近く大地震が起きる可能性が指摘されているところであります。      川 西町 に おき ま し て も 、こ れ らの防災への取り組みに つ い て 、 手を こ まねい てい る わ け で は あ り ま せ ん で 、昨年 、費用を か け ま し て 立派なマニュアルづく り を行いました。また、図上演習も行っております。      と は言 い まし て も 、防災への取り組みと い うの は 、な か な か難しい も のが あ りま す 。 計画を 立 て 、ステップを踏ん で 、 あ る意味で はロングランな取り組みが 必要 で あ り ま す 。 川 西 町 の今後 の取り組みに つ き ま し て 、マニュアルの活用も 含 めまして、どのような計画を考えておられるのか、お伺いをしたいと思います。      以上２点、よろしくお願いをいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   ただいまの堀議員の御質問にお答えいたします。      まず、企業誘致の取り組みについてでございます。      今年度 に おき ま し て 、唐院工業団地周辺の農地等の測量を実施いた し まし た 。その際、 地権者 の 皆 様 に も 立ち会 い い た だ き ま し た が 、 一 部 の 方 か ら反対の 御意見は あ る も の の 、 お おむね前向き な 御意見で ご ざ い ま し た 。今後 は 、反対の 方 や代替地 を 御希望の 方 な ど に は十分 配慮を し な が ら 、唐院工業団地 の拡張を検討してまいりたいと考えております。      拡張計画につ い て は 、唐院工業団地周辺の農地 は 、現在、 道路や上下水道 のインフラが整っ て お り ま せ ん の で 、それ ら の整備を効率的に図る 方 法 を検討し 、 事業費な ど を試算 す る た め の整備計画を 平 成 ２ ６ 年 度 に策定 す る 予 定 を し て お り ます。  
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    ま た、 企 業に対し て 企 業立 地意向調 査 を実施し 、 立地意向の あ る企 業へ町 の取り組みをアピールしていくつもりであります。      一 方で 、 結崎工業団地 につ い ては 、現時点では拡張の 計画は あ りま せ んが 、昨年 ７ 月 に工場立 地 法 に基づく緑地率の緩和を実施し 、既存 企 業 が 新 た な設備投資をしやすい環境づくりに努めているところでございます。      さ らに 企 業誘致を促進 する た め、現在の 企 業立 地奨励金に加え て新 た に奨励措置を追加し 、優遇措置の拡充を図る 予 定 で す 。追加の奨励措置は 、雇用奨励金、治 水対策奨励金、給水装置設置奨励金、環境施設設置奨励金で ご ざ い ま す 。 こ れら の追加に つ き ま し て は 、 本 議 会 の 議 案 と し て 川 西 町 企 業 立 地促進 条 例 の 一 部 改正を上程しておりますので、御審議のほど、よろしくお願いいたします。      今年度末に西 名阪自動車道 の大和まほろばインターチェンジが全面開通す る こと に伴い 、その周辺地域は 企 業 か ら のニーズが高ま っ て い ま す 。 本 町 と し て も 企業誘致に 力 を 入 れ 、活力 あ る まちづく り を目指 し取り組ん で ま い り た い と 考 え ております。      次に、災害防止の取り組みについてでございます。      堀 議員 が お述 べ の と お り、幸いに も 川 西 町 は、昭和５ ７ 年 以 降大き な災害を 受け て お り ま せ ん 。 し か し な が ら 、昨今の 異常気象や南海トラフ地震な ど 、災害はいつ起こってもおかしくない状況にあります。      こ のよ う なこ と か ら 、 行政 と いた し ま し て も、 こ れま で 以 上 に防災に対す る住民意識の向上 や防災対策な ど に取り組ん で い く 必 要 が あ る と 考 え て お り ま す 。昨年 度 は 、災害時 に迅速に 行動で き る よ う 、職員 初動マニュアル、避難所開設マニュアルを作成 し ま し た 。 こ のマニュアルを実際の 行動に つ な げ る た め に 、 各 地域の防災を担う 自主防災会 の 皆 さ ん と と も に 、 本 年 １ 月 １ ５ 日 の防災訓練の 中 で避難所開設を行いました。      来年度 は 、自主防災会 の皆 さ んか ら こ れ ら のマニュアルに対し ての 御意見を いた だ き 、それ を反映さ せ て い く こ と で 、 よ り 川 西 町 の 地域性に見合っ たマニュアルに 改善し て い く 予 定 で ご ざ い ま す 。 ま た 、 改善後 のマニュアルを用い て の職員向け防災訓練を実施す る と と も に 、防災担当職員 を兵庫県に ご ざ い ま す 人 と未来防災センターの研修 に参加さ せ て 、職員 の防災対応力 を向上 し て い く 予 定 で ご ざいます。      防災は 行 政だ け で は限界が あ り、住民の 皆 さん と 一丸と な っ て取り組むべ き課題 で ご ざ い ま す 。防災対策に つ き ま し て は 、 こ れ ま で の よ う に 行 政 だ け で 考 え るの で は な く 、 地域防災の代表で あ る 自主防災会 の 皆 さ ん に 御意見を頂戴し 、 進 めてまいりたいと考えております。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   堀議員。  ２番議員（堀   格君）   まず１点目の企業誘致の関連でありますが、企業誘致するとき に は ２ つ の側面が あ る と 思 う ん で すね。 １ つ は 、 こ う い う有利な 条 件 で 受 け 入れ ま す よ と い う 受 け 入 れ側の整備の問題 。 こ れ は 、先ほど お話の あ り ま し た よ うに 、 本 日 の 議 会 に も 提 案 さ れ て い ま す が 、そう い う 条 件整備を す る 、それ が １ つ
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と 、 も う １ つ は 、 い か に し てＰＲし て 呼 び込ん で く る か と い う活動面で すね。 この ２ つ が あ る と 思 いま す 。その ２ つ の面を切り 分 け て 、両方う ま く組み合わ せ て、で き る だ けＰＲを有効に や っ て い っ て い た だ き た い と 思 い ま す の で 、 よ ろ し く お願いしたいと思います。   坂口理 事 に は 、 どう も こ の ３ 月末で県に お戻り と い うふうに伺っ て お り ま す が、特 に 企 業 立 地 に 関 し ま し て は 御 専門で ご ざ い ま す の で 、今後 と も引き続き 川 西 町に御配慮いただきますよう、よろしくお願いしたいと思います。   それ か ら 、防災の 関連で あ り ま す が 、 町 長 の お話に も あ り ま し た よ う に 、 行 政だ け で や っ て い た の で は意味が あ り ま せ ん の で 、 い か に住民と 一体に な っ て 進 めて い く か と い う こ と で あ る と 思 い ま す 。その た め に は 、 で き る だ け住民の 皆 さ んに見え る形で 、 わ か り や す く活動を 進 め て い っ て い た だ き た い と い うふう に 思 います。   以上でございます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   ただいま堀議員から、企業誘致に関して、受け入れ側の整備及 びＰＲす る こ と に つ い て の 御 指摘が ご ざ い ま し た が 、ＰＲす るほう に つ き ま して は 、昨年 、昭和工業団地 の 協 議 会 の 会 長 と お 会 い し ま し て 、大和郡山市、安堵町 、 川 西 町 の ３市町 で 一 緒 に大和まほろばインターチェンジを 中心に工業ゾーンを つ く っ て い き ま しょう と い う よ う な話を さ せ て い た だ い て お り ま す 。 こ の ３ 月に大和まほろばインターチェンジは全面開通す る ん で す け れ ど も 、今後 、それ に合わ せ ま し て 、 ３ つ の 地域の工業団地 が 一体と な っ て県外にＰＲを 進 め て い く こと の話を 進 め て い く所存 で ご ざ い ま す の で 、今後 も ま た 議 員 の 皆 様 に は 状 況 に ついて御報告させていただきたいと思っております。      以上です。  議   長（森本修司君）   続きまして、３番  伊藤彰夫君。  ３番議員（伊藤彰夫君）   伊藤です。それでは、議長の許可を得ましたので、質問いたします。      さ きに通告し て あ り ま すよ う に、 川 西 町教育行 政 にお け る子ど も子育て教育についてと、防災行政無線についてでございます。      竹 村町 長 の４ つ の活力プランの１ つ に 、 「子ど も子育て し て い る人 に とっ て やさ し い まちづく り 」 が あ り ま す 。 「子ど も は 地域の宝。 よ り よ い子育て教育は より よ い まち づく り の礎と な る も の 。 子ど も たち が健や か に育つ仕 組みを 整え ます」と言われています。私もこのプランには賛同しています。      そこで 、 私は 、 川 西 町教育行 政の現状 を見るた め に、 本 年 １ 月 １５ 日 に公表され ま し た 川 西 町教育委 員 会 事務事 業評価報 告 書 に注目い た しま し た 。その内容は、地 方教育行 政 の組織及 び 運 営 に 関 す る 法律に基づき 、 平 成 ２ ４ 年 度 の 川 西 町教育行 政 に 関 す る 事 業 を評価・点検し た も の で 、評価に対す る学識者 の意見も つ け られ て い ま す 。詳し く見ま す と 、評価の対象と な っ た 事 業 は ２７ 事 業 あ り 、Ａ、Ｂ、Ｃ、Ｄの ４ つ の段階で評価さ れ て い ま す 。十分 成 果 が 上 が っ て い るＡ評価は ５ 件で 、能楽体験事 業 、スポーツ少年団、青少年育成 事 業 な ど 、主に子ど も に 関 す る
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事 業 で す 。 成 果 が 上 が っ て い る と す るＢ評価は １９件 で 、大半を占め て い ま す 。成 果 が十分 に 上 が っ て い な いＣ評価は ３ 件 だ け で 、島の山古墳や 成 人講座で 、全く成果が上がっていないＤ評価というのはありませんでした。      こ のよ う に、ほと ん ど の事 業 で成 果 が 上 が って お り、 本 町 の教育行 政 はお おむね良好な評価結果が報告されています。      そこで 、 これ ら の 事 業 のうち、子ど も子育て教育の関係す る ３ つの 事 業に つ いて質問いたします。      １ つ目は 、子ど も と親の心の相談員 配置事 業で す 。こ れ に対し てはＢ評価で 、本 事 業 は有効で あ る と し て い ま す が 、 「担任 や 管 理職な ど と の 情 報共有、働き かけ の意思統一 を図る こ と を 進 め て も ら い た い 」 と の学識経験者 の意見が つ け ら れています。      ２ つ目は 、特 別支援教育支援員配置事 業 で す。 こ れに対し て もＢ評価で、 成 果が 上 が っ て い る と し て い ま す が 、 「 支援員 が １ 人 で は 不足 し て い る の で は な いか 」 「学校及 び教育委 員 会 の支援体制を充実さ れ た い 」 と の学識経験者 の意見がつけられています。      い ずれ も相談員 あ る い は支援員の 配置事 業 で、 成 果は 上 が っ て いる と評価さ れていますが、今後さらに充実させる必要があると私は考えています。      ３ つ目は 、子育て支援事業 で す。 こ れ は 、家庭教育学級と し て 、よ り よい子育て の た め の親を対象と し た講演会 を実施し て い ま す 。 こ れ に対し て はＣ評価で 、「見直し の 上継続す る 」 と な っ て い ま す 。若い お父さ ん 、 お母さ ん たちの子育てを支援す る大変重 要 な 事 業 で 、ぜひと も充実し て継続す べ き 事 業 だ と 考 え て お ります。      今回の 報 告は 、 平 成 ２ ４年 度 事業 に対す る 事業評価で す の で 、既に 新 たな取り組みが始ま っ て い る と 思 わ れ ま す が 、 こ れ ら の子ど も と子育て す る親を支援す る３ つ の 事 業 に つ い て 、その 状 況 と 、今後 ど の よ う な 方針で 進 め ら れ て い く か を教育長にお尋ねいたします。      次に、防災行政無線についてです。      本町の防災行政無線は、平成３年に全戸に設置されました。災害の発生が予想され る と き や災害発生時 な ど の緊急時 に 、災害関連情 報 や避難勧告 な ど の 情 報 を 町民に お知ら せ す る と と も に 、 平常時 に お い て は 一 般 行 政 情 報 を 町民に お知ら せ して、大変役に立っております。今ではなくてはならないものになっております。  し か し 、故障し て 受信で き な い も の や 、使え な く な っ て 処 分 さ れ た 方 、 あ る いは 新 た に 川 西 町 に引っ越し て こ ら れ た 方 な ど 、家に設置さ れ て い な いケースが増え て い ま す 。大切な 情 報 が 町民に伝わ ら な く て 、被害に つ な が る危険性も 考 え られます。      ４ つの活力プランの 「安心し て暮ら せ る まちづく り」 の施策の 一つ に防災行 政無線の整備も重要と考えますが、本町の今後の取り組みをお尋ねいたします。      以上で１回目の質問を終わります。  議   長（森本修司君）   教育長。  教  育  長（山嶋健司君）   それでは、まず私のほうから先にお答えさせていただきます。  
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     川西町教育行政における子ども子育て教育についてであります。      ま ず、 事務事 業評価報 告に つ きま し て は 、 平成 １９年 度 の 地 方教育行 政の組織及 び 運 営 に 関 す る 法律の 改 正 に よ り 、市町 村 に お い て も実施が義務づけ ら れ ま した制度 で あ り ま す 。 こ の こ と か ら 、教育委 員 会 と い た し ま し て も 、実施し て お りま し た 事 業 の 執 行 状 況 に つ い て の点検・評価を外部 委 員 に よ り毎年 度 行 っ て い ただ い て お り ま す 。その 結 果 に つ い て 議 会への 提 出 並 び に 公表を 行 っ て き た と こ ろです。      御質問に あり ま す子ど もと親の相談員 配置事業 は 、不登校傾向の児童や学級での問題等か ら学級へ入 りづら い児童な ど に対し て の支援並 び に保護者への支援を行 っ て い く 事 業 で あ り ま し て 、具体的な活動と い た し ま し て は 、小学校に お け るい じ め ・不登校等の早期発見・早期対応や未然防止を図る た め の家庭訪問等の実施、 ま た 、不登校傾向に あ る児童に つ い て は登校を促し 、 さ ら に 、登校し た児童へは心のケアも行いながら、学校になじむ環境づくりに取り組んでおります。      ま た 、 情 報 の共有、 関係者 の連携と い た し ま し て は 、担任 、 人推教員 、学校長 ・教頭の 管 理職、相談員 、コーディネーター等が 、週１ 回 を基本 と し ま し て 定期的に会議を開催し、情報の共有を図っているところです。  今後 も不登校傾向児童とその保護者への支援、 い じ め等に よ る学校への不安の軽減を図り な が ら 、学校に お い て対象児童が よ り有意義に学校生活を送っ て い けるよう支援を行ってまいりたいと考えております。      続きま し て、 特 別支援教育支援員 配置事 業 につ い てで ご ざ い ま すけ れ ども 、 この 事 業 は 、軽度発達障害等を有し て い る児童に対し て 、通常学級で の支援や 補助を 行 う支援員 を 配置す る 事 業 と な り ま す 。現在、 川 西小学校で は 、 特 別支援学級への 入級の対象と な ら ず 、通常学級で授業 を 受 け て い る子ど も たちが 、約６ ０ 名程 度 、全児童数 の １ ３％在籍し て お り ま し て 、 こ れ ら の子ど も たちへの学習支援が重要な課題ともなってきております。ちなみに、全国平均では約６ .５％と言われておりますので、本町の場合、約倍の児童が在籍していることになります。  こ の こ と か ら 、担任 だ け で は十分 な対応・支援が で き な い 部 分 に つ い て 、支援員 が 入 り込むこ と で 、子ど も たちの学校生活で の環境づく り に寄与し て い る と ころであります。      な お、 御質問に あ る よ うに 、評価委 員 よ り は、支援員 が不足 し てい る ので は ない か と の評価を い た だ い て い る と こ ろ な ん で す け れ ど も 、 平 成 ２ ４ 年 度 ま で は １名 で ６学年 の全て の学級を担当 し て お り ま し た が 、 平 成 ２ ５ 年 度 か ら は 、児童学力体力向上支援員 と い う 名称で １ 名 を追加配置い た し ま し た 。 特 別支援員 と の ２名体制と さ せ て い た だ き ま し て 、支援体制の充実を図っ た と こ ろ で あ り ま す 。現在は 、 こ の両名 に よ り 、支援の 必 要 な子ど も たちへの学習支援、学習活動及 び生活習慣の 定着、基礎学力 及 び体力 の向上 に取り組ん で い た だ い て い る と こ ろ で あり ま す 。 委 員 会 と い た し ま し て は 、引き続き こ の ２ 名体制で子ど も たちへの支援に当たっていけるよう努めてまいりたいと考えております。      続きま し て、子育て支援事 業 につ い て で ご ざい ま すが 、 平 成 ２ ４年 度 まで は教育委 員 会主催で １ 回 、子育て支援センターと の共催で １ 回 の 年 間 ２ 回 の講座を家
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庭教育学級と 位置づけ 、実施し て ま い り ま し た が 、 い ず れ も参加人 数 が ２ ０ 名弱し か得ら れ な い と い う よ う な課題 を抱え て お り ま し た 。 こ の こ と か ら 、 平 成 ２ ５年 度 に お き ま し て は 、実施形態を見直し 、 年 ２ 回 の 開催を １ 回 と し 、子育て世代の保護者 に で き る だ け 御参加い た だ け る よ う 、 川 西 町連合ＰＴＡな ど の 御意見も拝聴し な が ら 、 川 西小学校教育講演会 と し て連合ＰＴＡと の共催で 開催い た し まし た と こ ろ 、 ７９名の参加が得ら れ 、見直し の効果 が 出 た もの と 思 っ て お り ま す。  こ の 事 業 に つ き ま し て は 、今後 も幼稚園、小学校と の連携の も と 、子育て世代の保護者 が参加し や す い講座を 企画し て実施を継続し て ま い り た い と 考 え て お ります。      以上となりますが、御理解のほど、よろしくお願いいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   私からは、防災行政無線の整備について回答させていただきます。      本 町の防災行 政無線は 、整備後約２ ２ 年 を経過し 、製造業 者 か らは 、故障時 の部品調 達 が難し く な り つ つ あ る と聞い て お り ま す 。災害時 の 情 報 の収集 や伝達 には防災行 政無線が不可欠で あ り 、故障に よ り使え な か っ た と い う こ と は あ っ て はな ら な い こ と で ご ざ い ま す 。 部品調 達 が可能な 期 間 に お い て 、伝達 す べ き 情 報 やその伝達 方 法 、 平常時 の活用、 情 報伝達 手段の 多 重化、ライフスタイルの変化にも対応可能な 方 法 な ど に つ い て十分 に検討し 、次期防災行 政無線を整備す る 必 要があると考えております。      な お、整備に は 多額の経費が 必要 と な り ま すの で 、国の 補助制度の動向に も十分注視しながら検討を進めてまいります。      次期防災無線を整備す るま で の間 に お い て は、現在の設備を使った 情 報伝達 とい う こ と に な る の で す が 、 一 部 の住民の 方々か ら は 、高層の建築物や構造物な どの影響に よ る電波障害が発生し 、防災無線が聞き取れ な い と い う連絡を い た だ くこ と が ご ざ い ま す 。 本来で あ れば、周辺地域に お け る電波の伝達 状 況 調 査 を実施す る 必 要 が あ る の で す が 、 こ の 調 査 に は 多額の費用が発生す る こ と か ら 、 御連絡を い た だ い た世帯に は外部アンテナを設置す る な ど の対応を と ら せ て い た だ い てお り ま す 。 ま た 、故障し て 受信で き な い 方 や 処 分 さ れ た 方 に つ き ま し て は 、 御 本人 か ら の 申 し 出 に よ り 、無償ま た は 一 部費用負担し て い た だ く形で代替の 受信機を貸与し て お り 、 本 町へ転入 さ れ た 方 に対し ま し て は 、転入 手続の 中 で貸与す るようにしております。      異常気象の発生や南海トラフによ る 地震な ど、 い つ災害が発生して も おか し くな い 時代で ご ざ い ま す 。災害が発生し た際に は被害を最小限に食い と め る と い うこ と を念頭に置き 、今後 の防災対策や防災行 政無線の再整備に つ い て 地域の 皆 様と一緒に検討してまいりたいと考えております。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   伊藤議員。  ３番議員（伊藤彰夫君）   町長、教育長、詳細な答弁、ありがとうございます。      子ども子育て支援に つ きま し て、 も う既に いろ い ろと施策に取り組ま れて い る
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と い う こ と を お聞き し ま し た 。 ま た 、子育て支援の講演会 に つ き ま し て も 、 人 数が増え て い る と い う こ と で 、 こ れ か ら も ま す ま す し っ か り と子育て支援さ れ る ことを町長に期待しておきます。      それと 、防災行 政無線につ き まし て も 、 い ろい ろ な故障のケースと か転入 者 のケースと か ご ざ い ま し て 、それ ぞ れ に対応さ れ て い る と お聞き し て 、安心い た しました。      こ れ か らも、今お っしゃっ ていま し た次期防災行政無線の整備に つ きまし て も 、できるだけ早く実現できるように進めていっていただきたいと思います。      以上で私からの質問は終わります。  議   長（森本修司君）   続きまして、１番  勝島健君。  １番議員（勝島  健君）   皆さん、おはようございます。日ごろは、町政の円滑な運営に取り組ん で い た だ き ま し て 、 ま こ と に 御苦労さ ま で ご ざ い ま す 。 町 長 に お か れま し て は 、 公務御 多 忙 の 中 、メディアに も積極的に 出演し て い た だ き ま し て 、 川西 町 の宣伝に取り組ん で い た だ き 、 ま こ と に あ り が と う ご ざ い ま す 。 こ れ か ら は宣伝に値するまちづくりにも積極的に取り組んでいただきたいと思います。      さて、質問に入ります。      まず、住民活動活発化への取り組みについてでございます。      最近の住民活動の課題 は、青年・壮年層の参加が少な い こ と で はな い かと 思 いま す 。 地 元 に根づい て働く 人 が 多 か っ た昔と違い ま し て 、働く世代のほと ん ど がサラリーマンやその他の形で 町外に働き に 出 る こ と が 多 い最近で は 、ふだ ん の生活に お き ま し て も 、 地 元 ・近所の 結 び つ き が薄れ 、 た と え休日 ・祝日 で あ っ て も積極的に地元の住民活動に参加しようとする意識は少ないと思います。      一 方で 、退職者 な ど は近隣同士で 集 ま っ て 、自 分 の楽しみと し ては もちろ ん 、地 元 の活性化の た め に 何 か や ろ う と い う意識を持っ て お ら れ る 方 は 決 し て少な くな く 、 ど う す れば若い 人 たちに 地 元 の活動に参加し て も ら え る か 、苦心し て お られ ま す 。 堀 議 員 の質問と 多少重 な る 部 分 は あ る か と 思 い ま す が 、 例 えば防災活動を 行 っ た と い た し ま し て も 、住民にふだ ん か ら交流が な い と 、顔を見て も ど こ の誰か わ か り ま せ ん し 、国や 自 治体が 期待す る効果 も得に く い で あ ろ う と想像さ れま す 。その た め に も 、 地域の住民活動は 、 な る べ く あ らゆる世代に参加さ せ る ようなものであるべきと考えます。      今後、 町 とし て住民活動の活発化に ど の よ うに取り組ん で い か れる意向を お持ちであるか、お尋ねいたします。      次に、職員の勤務時間のシフト化についてであります。      公務員 の 就業 時 間 は 、 川西 町職員 の場合、 平日８時３ ０ 分 か ら 午後 ５ 時１ ５ 分ま で 、窓口は 午 前９時 か ら 午 後 ５ 時 ま で で す 。 もちろ ん 業務に よ っ て は残業 も あり ま す し 、夜勤、休日 出勤も し て い た だ い て お り ま す 。 し か し 、住民サービスを考 え た と き 、 本 当 にそれ で十分 で しょう か 。職員 を臨機応変に 、柔軟に 配置す るこ と で対応す る こ と も あ っ て よ い と 思 い ま す 。 例 えば現在運 営 さ れ て お り ま す東西 の子ど もセンターで あ り ま す が 、先ほど 申 し 上 げ ま し た 公務員 の 就 業 時 間帯であ る 平 日 午 前９時 か ら 午 後 ５ 時 で基本的に 運 営 さ れ て お り ま す 。 当 た り 前 の話で
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す け ど も 、子ど もセンターの利用者 と し て主な対象で あ る小中学生は 、 こ の 時 間帯は通常は 就学時 間帯あ り ま す 。同じ８時 間利用で き る な ら 、子ど もセンターは午 後 １ 時 か ら９時ぐら い ま で で も よ い の で は な い で しょう か 。 あ る い は 午 前 中 は開 け な く て 、 管 理費用を節約し て も よ い で しょう 。実際、図書館やコスモスホールの 運 営 は 、 水曜休みで す が 、土曜・ 日曜も 運 営 さ れ て い ま す 。 一 般向け窓口業務に対し て も 、相変わ ら ず 午 後 ５ 時 以 降 や休日 ・祝日 に 開 け ら れ な い か と い う意見は聞か れ ま す 。奈良市な ど は 、昨年 １ ０ 月 よ り 、 月 ２ 回 の市民窓口休日 開庁というのを試験的にやっておられます。      職員の 就 業時 間 を 自在にシフト配置し て 、窓口対応時 間 を広げ るこ と によ る住民サービスの拡充に対する町長の考え方を伺います。      引き続きまして、川西町消防団の指揮・運営についてであります。      先月２ 月 の大雪は ３ ０ 年に 一 度の気象で あ った と 、先日気象庁より見解が示され ま し た 。実際、車や徒歩で の移動も控え な け ればな ら な い 状 況 で あ っ た と 思 いま す し 、 町 と し て防災無線で住民に移動を控え る 要 請 を 出 し た の は 、 正 し い判断であったと思います。      し かし 、 この 状 況 を災害と捉える意識は な かっ た よう で 、その 後は 特段の対応が な さ れ た よ う に は見ら れ ま せ ん で し た 。余り大騒ぎを す る と 、豪雪地帯の 方々か ら鼻で笑わ れ る か も し れ ま せ ん が 、小さ い な が ら も 、 あ れ は 川 西 町 に と っ て は災害で あ っ た の で は な い か と い う の が 私 の 認識で す 。冬に な っ て も冬用タイヤを使用す る習慣が な い こ の あ た り の住民に と っ て 、 あ の雪は 自動車の使用を た め らわ せ る に十分 な 状 況 で あ り ま し た し 、実際そう い っ た 認識が あ っ た か ら こそ、外出を控えるようにとの指示であったと思います。      そもそも ３０ 年 に 一 度 のこ と に適切に対応する こ とは難し い話では あ るの で すが 、 町内の主な 道路の堤防に か か る坂道 部 分 だ け で も 、災害対策と し て の除雪作業ができたらよかったのではないかというのが、現時点での私の感想です。      さ て、今般、奈良県内の消防組織の 改編に伴い ま して 、 川 西 町消防団の事務管理 が 町 に戻さ れ ま し た 。 指揮権も 含 め 、今後 ど の よ う に消防団組織の 運 営 を さ れていくつもりであるか、お尋ねいたします。      ４つ目です。教育現場の荒れへの対応についてであります。      小中学校の荒れ を 多 く の住民が心配 し て お られ ま す。現場の教職員 はそう い った も の に も大変心を 配 っ て対応さ れ て お り ま す が 、 本来の仕事への負担と も な って い る こ と は 間違い ご ざ い ま せ ん 。現在、 中学校に対し て は 、少人 数学級編制がで き る よ う に 、教員 を加配 す る措置を と っ て い た だ い て お り ま す が 、それ で十分とは言えないのです。      町 ある い は教育委 員 会 とし て 、教職員 の負担を軽減す る た め に 何か 特段の取り組みを今後するつもりはないか、お尋ねいたします。      指定管理の評価についてであります。      現在、体育施設の 指 定 管理 がＮＰＯ法 人 で ある 川 西スポーツクラブに 指定 さ れて 運 営 さ れ て お り 、 平 成 ２ ６ 年 度 は ３ 年契約の ３ 年目で あ り ま す 。今の と こ ろ 特段の評価は し て い な い と い う話を教育委 員 会 事務局のほう か ら伺い ま し た が 、今
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後 も 指 定 管 理 を続け て い く つ も り で あ る な らば、今後 の契約に生か す べ く 、現在の 委託契約終了ま で に積極的に こ れ ま で の 運 営 状 況 の評価作業 を実施す る つ も りはないか、お尋ねいたします。      最後であります。結崎駅周辺開発の進め方についてであります。      結崎駅周辺の再開発に つい て 、進捗を担当課に お尋ねし た と こ ろ、駅近辺の住民を対象と し た近鉄結崎駅周辺まちづく り懇談会 と 川 西 町近鉄結崎駅周辺整備連絡協 議 会 が 開催さ れ 、 間 も な く た た き台と し て の最終案 を示す 予 定 で あ る と お聞き し ま し た 。懇談会 のメンバーを確認 し ま す と 、 特 定 の 自 治 会 の代表者 に限ら れて お り 、広く 川 西 町内全体の住民や利用者 の意見を聞く の は こ れ か ら で あ る と 私は認識いたしました。      ま ず、今後の作業 の 進 め方 に つい て お尋ねし、次いで 、 計画は広い範囲に わ たりそう に な る こ と が想定 さ れ て お り ま す が 、その実施に 当 た っ て は 、今後 計画され る も の の うち重 要 な も の か ら順次実施し 、 状 況 に よ っ て は不急に な る も の は実施し な い な ど 、その実施が柔軟に対応す る こ と も 考慮さ れ て い る か 、 お尋ねい たします。      以上、６点でちょっと多いですが、よろしく御回答をお願いいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   ただいまの勝島議員の各種御質問にお答えさせていただきます。      まず、住民活動活発化への取り組みについてでございます。      住民活動には 、 自 治 会活動、防犯活動、防災活動、ボランティア活動、スポーツ・文化活動、 地域伝統芸能、老人 会 、婦人 会 、子ど も 会 、消防団、 自警団な どさ ま ざ ま ご ざ い ま す が 、勝島議 員 が 御 指摘の と お り 、 例 えば役場が 各種事 業 やイベント、講演会 な ど を 企画・実施い た し ま し て も 、青年 ・壮年層の 御参加が少ない の が現状 で ご ざ い ま す 。 こ れ ら の 年齢層の 方 は 、ほと ん ど の 方 が 就労さ れ て いる と 思 わ れ る こ と か ら 、 な か な か 地域の こ と に ま で意識が届か な い の が実情 で あると思われます。      本 町 と いたし ま し ては 、 な るべく こ れ らの 方々が興味を示して い た だける よ う 、あ らゆる活動に つ い て広報 な ど で取り 上 げ る こ と で参加を促し て い く と と も に 、例 えばイベントな ど に つ い て は 、 御参加い た だ き や す い休日 の 開催な ど を 進 め てま い り た い と 考 え て い る と こ ろ で ご ざ い ま す 。 特 に防災・防犯活動は 、 あ らゆる層、世代が 一丸と な っ て取り組ん で い た だ き た い活動で あ り 、 ま ず は 本活動を主軸に 、顔の見え る近隣関係を再構築し 、その他の住民活動の活性化に つ な げ て いきたいと考えておる次第でございます。      次に、職員の勤務のシフト化についてでございます。      ま ず、 本 町に お き ま し ては 、現在の と こ ろ 、開庁時間 の延長 は検討い たし て おり ま せ ん 。住民票や戸籍な ど の交付 に つ い て は 、郵便で の 請 求 が確立 さ れ て お りま す 。 ま た 、 本 町 は 日直・宿直に お き ま し て も警備会社に 委託せ ず 、職員 で 行 って い る こ と を勘案 い た し ま し て も 、現段階に お き ま し て は不要 で あ る の で は な いかと認識しております。  
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    その他の 部門に つ い て でご ざ いま す が 、 川 西幼稚園に つ き ま し ては 、職員 の勤務時 間 と現状 の乖離に か ん がみ、 ３ ０ 分 程 度 開園を早め る 方向で検討を 進 め て おる と こ ろ で ご ざ い ま す 。 ま た 、勝島議 員 か ら お話が ご ざ い ま し た子ど もセンターに お き ま し て も 、現在、シフト制を導入し 、子ど も たちの夏季長 期休暇に合わ せ、閉館を ３ ０ 分 お く ら せ る措置を講じ て い る と こ ろ で ご ざ い ま す 。 な お 、子ど も が利用で き る 時 間 は 平 日 午 後 や土日 ・祝日 で あ る こ と か ら 、今後 は さ ら に拡大対応を検討してもよいのではないかと思っておるところでございます。      次に、川西町消防団指揮・運営についてでございます。      平 成２ ６ 年４ 月 に奈良県広域消防組合が設立さ れ るに伴い 、昨年４ 月 から 、非常備消防団に 関 す る 条 例 の制定 や給与の支払な ど の 事務が 川 西 町へ移管 さ れ ま した 。勝島議 員 が お尋ねの 指揮権を 含 め た今後 の消防団組織の 運 営 に つ い て で ご ざい ま す が 、 町 の担当課と消防団長 を 初 め と し た消防団幹部 と で 協 議 を 進 め 、消防団事業の円滑な推進を進めてまいる予定でございます。      な お、火災現場な ど に おけ る 指揮権に つ き まし て は、消防組合にお け る指揮のもと、活動を実施することとされております。      先ほど大雪対策に つ い ての お話も ご ざ い ま した が 、今後 は 、 議 員の 御 指摘も踏ま え な が ら 、 町民の安全安心を図っ て ま い り た い と 思 っ て お る と こ ろ で ご ざ い ます。      次の教育現場の荒れへの対応につ い て と 指 定管 理評価に つ い て は、担当部局より お答え さ せ て い た だ き ま す の で 、 結崎駅周辺開発の 進 め 方 に つ い て 回答さ せ ていただきます。      まずは、これまでの取り組みについて御説明いたします。      平 成２ ４ 年度 に お き ま して 、 結崎駅周辺整備構想の策定 に向け 、庁内検討委 員会 を 立ち上 げ ま し た 。その 委 員 会 で は 、駅周辺の現状 や課題 を整理 し 、 ま た 、広く住民の意見を お聞き す る た め に実施し た 町内全世帯を対象と し た住民意向調 査や 、近鉄や奈良交通と の 協 議 で 、住民の 皆 様 や 関係機関 の意向把握に努め て ま いり ま し た 。そう し た意向把握や検討を 重ね、駅前整備を 行 う 上 で基本 と な る近鉄結崎駅周辺整備構想を策定いたしました。      そして 、 本年 度 に お き まし て は、 こ の構想をベースに 、 自 治 会 長や 地権者 な ど地 元 の 方 で構成 す る近鉄結崎駅周辺地区まちづく り懇談会 と 、県や警察な ど 各 関係機関 で構成 す る近鉄結崎駅周辺整備連絡協 議 会 を 立ち上 げ 、 本構想の問題点の洗い 出 し や課題 の整理 な ど を 重ね、 結崎駅周辺の整備実現に向け た最終的な 計画で あ る近鉄結崎駅周辺整備計画策定へと 進 め て ま い り ま し た 。 本 計画は 、住民全体の意向を反映し 、 ま た 、 各 関係機関 の 御意見を反映し た も の で 、 こ の 計画に基づく整備が 、駅周辺の課題 の 解 決 と 、ひい て は駅周辺の魅力向上 に つ な が る も のと考えております。      今後で ご ざい ま す が 、策定 し た近鉄結崎駅周辺整備計画を広く住民の 方々へ周知し 、意見を 求 め た 上 で 、 で き れば平 成 ２８年 度 か ら 平 成 ３ ２ 年 度 ま で の ５カ年計画で 、国庫補助金を活用し た整備を 行 う 予 定 で準備を 進 め て ま い り た い と 考 えて お り ま す 。整備を 進 め る 上 で は 、 事 業効果 や財政 状 況 を見き わ め な が ら 、最重
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要課題 と な る整備か ら優先的に 進 め て い か な け ればな ら な い と 思 っ て お る次第 でございます。      駅前整備に関 し ま し て は、住民の 皆 様 の利便性向上と安全・快適に 御利用い ただけるように努めてまいりたいと考えております。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   山嶋教育長。  教  育  長（山嶋健司君）   それでは、教育委員会所管となります２点、まず御質問にあります教育現場の荒れにかかわる対応状況についてお答えいたします。      昨今に おきま し て の教育の現場か ら 、学校教育におけ る課題の 多 様化・複雑化、ま た 、学校現場を取り巻き ま す社会環境の変化な ど に対応し て い か な け ればな らな い と い う現状 か ら 、教職員 の負担が増加し て い る と い う こ と は否め な い現実であると感じているところであります。      議 員御 指摘の教職員への負担軽減に係る取り組みにつ い て で ご ざい ま すが 、小学校に お き ま し て は 、国の基準で は 第 １学年 のみ３ ５ 人学級と な っ て お り ま す とこ ろ を 、 本 町 に お き ま し て は 、 第 １学年 、 第 ２学年 に お い て ３ ０ 人学級を実施して い け ま す よ う制度化い た し ま し た 。教員等の負担の軽減を図り ま し て 、子ど もたちに対し ま し て も よ り き め細や か な 指導が 行 え る よ う 配慮を 行 っ て い る と こ ろであります。  ま た 、教職員 のサブ的な 人材と い た し ま し て 、臨床心理士、子ど も と親の心の相談員 、 特 別支援教育支援員 、外国語指導支援員 な ど を 町費に よ り雇用い た し まし て 、 さ ま ざ ま な課題 を持つ子ど も たちの支援に取り組みま す と と も に 、教職員の附帯的業務の軽減を図っているところであります。      同じよ う に、式下中学校に お きま し て は 、生徒指導に 重点を置きま し て、生徒指導担当教職員 の授業 を軽減す べ く 、臨時講師の 配置に つ い て 予 算措置を 行 い ます と と も に 、不登校対策指導員 、小学校と同じ よ う に 、子ど も と親の心の相談員な ど を独自 に 配置い た し ま し て 、教員 の負担軽減と な る よ う取り組ん で い る と ころでございます。      こ れか ら も教育委 員 会 、学校、保護者 、家庭と さ らな る連携を密に い たし ま して 、教職員 の負担軽減に つ な が り ま す よ う 、支援に努め て ま い り た い と 考 え て おります。御理解をよろしくお願いいたします。      続きまして、指定管理の評価についてでございます。      体育施設の指 定 管 理 者 に指 定 して い る 管 理 者に対する評価の実施に つ いて で ござ い ま す が 、 御 存 じ の よ う に 、体育施設は 、 公募に よ る選考 で 、 平 成 ２ ４ 年 度 からＮＰＯ法 人 川 西スポーツクラブを 指 定 管 理 者 に 指 定 し 、 こ れ ま で ２ 年 間 管 理 業務を 行 っ て い た だ き ま し た 。 各 年 度 の終了時 に は 、 指 定 管 理 に係る 部 分 に つ い ての 決 算 及 び実施事 業 に係る 事 業 報 告 を 受 け て お り 、担当 部局に お い て 、 事 業 の取り組み状況、施設等の管理状況について確認を行ってきたところでございます。      ま た、 適切な 管 理 運 営 とし て いく た め に 、 月１ 回 の開催を基本 とし た担当レベルの打ち合わ せ 、 必 要 に応じ て現場に お い て の 管 理 状 況 の確認 を実施し て お り ます。  
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    現在の 川 西スポーツクラブの 状況 に つ い て 申し 上 げま す と 、クラブ会 員数 は 、平 成 ２ ５ 年 度 に お い て は総数 ７ ０ １ 名 、その うち町内在住６ ７９名 、 町外２ ２ 名と 、約９７％の 方 が 川 西 町在住と な っ て お り ま す 。 ま た 、 川スポの 自主事 業 と いた し ま し て 、 川 西マラソン、カワスポフェスティバル、 各種教室の 新 規 開催等、高齢者 か ら子ど も に至る ま で 年齢に合わ せ たメニューを い ろ い ろ と 考 案 い た だ いて お り 、 町 に と っ て も非常に参加し や す い環境を整え て い た だ い て い る と感じ ているところです。      こ れら は 、社会体育の推進 を 初め 、健康づくり の面に お い て も寄与す る取り組みで あ り 、住民サービスの向上 に も つ な が る も の で 、 指 定 管 理 者 と し て評価で きるものであると思っているところであります。      本 年度 は 、指 定 管 理 ３カ年 の最終年 と な り 、当該施設の あ り 方 、管 理 運営 の あり 方 に つ い て 、 委 員 会 と い た し ま し て再検討を 行 い ま す と と も に 、現在の 指 定 管理 者 の ３ 年 間 の 管 理 運 営 状 況 に つ い て のトータル的な評価を 改 め て 行 い 、 平 成 ２６ 年 度 中 に 指 定 管 理 者選定 委 員 会 に お き ま し て 指 定 管 理 者更新 に つ い て の是非を検討してまいりたいと考えております。      以上でございます。御理解のほど、よろしくお願いいたします。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   勝島議 員 の持ち時 間 が過ぎま した の で 、引き続き まし て 、１１番  芝和也君。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   お はよ う ござ い ま す 。 議長 の許可を得ま し たの で 、引き続き町長に質問いたします。      内容は、さきに通告してありますとおり、一人親対策についてであります。      町 長初 め 理事 者 各 位 も 御承知のと お り 、今般のテーマで あ り ま す一 人親対策につ き ま し て は 、 本 町で も福祉医療を 中心に 諸施策が積年取り組ま れ て お り ま し て、関係す る 皆 さ ん の支え と し て有効に働い て い る も の と心得て お り ま す 。 し か し なが ら 、国民健康保険税や保育料、 町 営住宅家賃等に お き ま し て は 、現行 の仕組みで は 、 各 人 の所得がその 算 定基礎と な っ て い る た め に 、 一 人親と し て は同じ で あり ま し て も 、 法律上 の 結婚歴の あ る な し に よ り ま し て 、所得税に お け る寡婦控除の 適用の有無が 分 か れ る こ と に な っ て い ま す の で 、同じ 年収で も 、既婚の場合は納税額が お の ず と膨らむこ と に な ら ざ る を得ま せ ん 。 結 果 、その 分 、 本 町 が 算 定し 、徴収し て お り ます国保税や保育料、住宅家賃等が仕組み上 か さむこ と と な り、負担に差が生じているのが実情であります。      昨年９月 のこ と で あ り ます が 、最高裁に お きま し て、親の 事 情 によ り 、子ど もの遺産相続に 関 し て民法 上 で違い が生ま れ て い る こ と は違憲で あ る と い う判断が下さ れ ま し た 。 こ れ は 、子ど も に と っ て は選び よ う の な い父母の 関係を 理 由 に して 、子ど も に不利益が 及 ぶ現行 の 事象を違憲と す る判断か ら で あ り ま す 。 こ の こと は 、 町 長 も 異論の な い も の と 存 じ ま す 。そし て 、 こ れ を 受 け ま し て 、昨年末、遺産相続に つ い て の民法 が 改 正 さ れ ま し て 、親の 結婚歴の有無に 関係な く 、子ども の相続分 は 平等と な っ た こ と は 、 町 長 初 め 皆 さ ん の記憶に も 新 し い も の と 存 じます。      同様に所得税法等の 改 正も 求 めら れ て い る とこ ろ であ り ま す が 、それ を待つ ま
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で も な く 、全国の市町 村 の 中 に は 、 こ の趣旨に沿っ て 、既に取り組みを始め て いる と こ ろ も生ま れ てき て お り ま す 。 こ うし た取り組みは大いに参考 に な り ま す し、積極的に見習うべき取り組みと心得ます。      そこで 、 本町 に お き ま して も 、触れ ま し た よう に国保税、保育料、住宅家賃等で は 自 ら料金を 算 定 し 、徴収し て い る わ け で あ り ま す か ら 、違憲判断の趣旨に のっ と り 、該当 す る 一 人親か ら の 申 請 に対し ま し て は 、所得税に お け る寡婦控除の適用が な さ れ た も の とみな し て取り扱い 、料金算 定 に お け る違い の発生を防ぐべく、本町における取り組みの是正を求める次第であります。      以上、御答弁をよろしくお願いいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   ただいまの芝議員の御質問についてお答えいたします。      芝議員 の 御質問は 、婚外子が被る差別 に つ いて 、遺産相続分野につ い ては 、昨年 の最高裁の判決 を 受 け て 、嫡出子と同等の権利を 受 け る こ と と な っ た も の の 、税法 の 分野で は国の 法整備が ま だ 進 ん で い な い こ と か ら 、 町独自 で で き る範囲で対応を検討できないかという趣旨かと存じます。      つ まり 、婚姻歴の あ る 一人親に適用さ れ る寡婦控除に 関 し て 、婚姻歴がな く ても子ど も を育て て い る 一 人親に対し て も 、寡婦控除が 受 け ら れ た とみな し て所得計 算 を し 、 各種住民サービスが 受 け ら れ る よ う に 、みな し 適用と い う 方 法 で対応できないかということであると理解しました。      寡婦控除とは 、簡単に 申し 上 げま す と 、死別・離婚し て か ら 結婚し て いな い 人が子ど も を育て て い る場合に 受 け ら れ る所得控除制度 で ご ざ い ま す 。昭和２ ６ 年の創設時 の目的か ら変遷は し て い る も の の 、制度 の趣旨と し て 、 一 人親家庭は 平均し て苦し い家計 状 況 に あ る こ と か ら 、 本 件所得控除制度 を 適用し 、経済的な救済を行おうとしたものであると理解しております。      た だ、現時点で は 、婚姻歴の ない未婚の 一 人親は控除の対象に はな っ てお り ませ ん 。 本 件 に つ き ま し て は 、家族制度 や戸籍制度 と い っ た国の形が問わ れ る こ とで あ る だ と か 、個人 の選択の 結 果 で あ る と か 、 ま た は子ど も の権利を保障す べ きだ な ど 、 各種御意見が 出 る問題 か と 存 じ ま す 。 ま た 、国全体で検討が な さ れ る べき問題 で あ り 、 本 当に 必 要 と な れば、国で税制改 正 も さ れ るわ け で ご ざ い ま し て、それを待って対応してもよいのではないかという意見もあるかとは思われます。      た だ、婚姻歴の有無で税金を支払う こ と の でき る能力 に差が生じる わ けで は ござ い ま せ ん 。 一 人親支援制度 の 中 で 、未婚の親だ け が制度 の対象外と な る こ と は合理的で は な い と 思 い ま す し 、 や は り 本 件控除制度 の趣旨か ら 、 平等な取り扱いが必要であると私は思います。      私 は、 「子ど も や子育てし て いる 人 に と っ てや さ しい まちづく り」 を 公約と して掲げ て ま い り ま し た 。 ど の よ う な 状 況 、 立場 で あ れ 、今後 も子 育て し て い る方々を応援してまいりたいと考えております。      そこで 、 本件 の 御 提 案 につ き まし て は 、既に導入 され て い る他市町 村 の事 例 を参考 に 、対象者 、所得制限、対象事 業範囲、 手続、実施時 期 な ど 、検討す べ き点はいろいろございますが、前向きに検討を進めてまいりたいと考えております。  
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    以上でございます。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   法制定からの制度の趣旨等について、今、町長から詳しく説明 が あ り ま し て 、 こ の 件 に 関 し て 、 町 長 御 案内の と お り 、 各 方面で 、家族制度 のあ り 方 と か個人 の選択で す と か国で 決 め る問題 で す と か 、 各種意見が 出 て い る とい う の もその と お り だ と 思 い ま す 。 い ず れ に し ま し て も 、 結論と し て は 、 町 長 御自身、今お答え い た だ き ま し た よ う に 、 状態が同じ な らば平等に扱い た い と 、 こう い う こ と で あ り ま し た 。詳細に つ い て は こ れ か ら検討し て い く と い う こ と で あり ま す が 、現に福祉・医療の 分野で す と か 、 一 人親の問題 で 各種取り組みが実施さ れ て い ま す 。それ ぞ れ の制度 は 、婚姻の有無に 関係な く 、実情 が 一 人親で育てて い る と い う 方 が対象に な っ て い る こ と か ら も 、今の 町 長 の所得税法 上 の寡婦控除がみな さ れ た と し て 算 定基礎を置い て い き た い と い う こ と は 、至極当然、合理的なお答えであると、私も同感であります。      ぜひ詳細を検討し て い ただ き まし て 、早期 の実務取り扱い を 行 って い ただ き たいと存じます。      今、町 長 のと こ ろ で の 方向性は出 さ れ ま し たの で 、具体的に ど う進 め てい く かと い う こ と は こ れ か ら か も わ か り ま せ ん が 、その辺、今後 の取り組みと し て今どの よ う に 考 え て お ら れ る か 、 事務調整は 年 度内の話に な る の か 、そこ ら辺、 い ま一度お答えいただきたいと存じます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   先ほども御説明させていただきましたとおり、方向性としてみな し 適用を導入 す る と い う こ と に し て お り ま す け れ ど も 、 ま だ ま だ 方向が示され た だ け で ご ざ い ま し て 、他の市町 村 の動向、 ま た 本 当 に 必 要 な仕組みな ど は まだ ま だ研究し て い く段階に ご ざ い ま す の で 、今後そう い う も の が 決 ま っ て ま い りま し た ら 、 議 員 の 皆 様 に 御 説 明 さ せ て い た だ き た い と 思 っ て お り ま す の で 、その辺でよろしくお願いします。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   方向を示したということでありました。実施に向けていろいろ取り組みが あ る か と 思 い ま す が 、県庁所在地 の市町 村 を 中心に既に取り組ま れて お り ま す し 、基本的に はそのぐら い大層な話で は な い か と 存 じ ま す 。所得を 出す場合に寡婦控除の 計 算 を 入 れ ればい い だ け の こ と で す の で 、該当 す る 申 請 者 に対し て 、その場で 、現場で わ か る わ け で す か ら 、 い ず れ に し ま し て もその辺の 事務作業 だ け に な ろ う か と 思 い ま す か ら 、そのぐら い 時 間 を 要 す る問題 で も な い と存 じ ま す の で 、ぜひ積極的に 進 め ら れ ま し て 、 事務の取り扱い を始め て い た だ きますように重ねてお願いを申し上げまして、質問とさせていただきます。      よろしくお願いします。  議   長（森本修司君）   これをもちまして一般質問を終わります。   これより議事に入ります。    お諮りいたします。  



 - 22 -

 日程第５、報告第１号、専決処分の報告についてより、日程第３０、議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継についてまでの各議案につきましては、既に招集通知とともに配付しております関係上、各位におかれましては熟読願っておりますので、この際、議案の朗読を省略いたしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長（森本修司君）   異議なしと認め、議案の朗読を省略いたします。   お諮りいたします。   日程第５、報告第１号、専決処分の報告について及び日程第６、議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算についてより、日程第１３、議案第８号、平成２６年度川西町水道事業会計予算についてまでの報告１件、議案８件の９議案を一括議題としたいと思いますが、これに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長（森本修司君）   異議なしと認め、一括議題といたします。   当局の提案理由の説明を求めます。   町長。  町   長 （ 竹村 匡 正君 ）   それで は 、こ れ よ り 、今議 会 に上 程 い た し まし た 平成 ２ ６度当初予算案を初めとする議案の提案要旨について御説明いたします。      御 審議 を お願 い す る に先立ちまし て 、 町 政 運営 に取り組む私 の所信を まず は 述べ さ せ て い た だ き 、 議 員 の 皆 様 を 初 め住民の 皆 様 の 御 理 解 と 御 協 力 を 賜 り た い と存じます。      その前 に 、ま ず 報 告 事 項が ご ざい ま す の で 、先に 御報 告 を 申 し 上げ さ せて い ただきます。      報告第１号、専決処分の報告についてでございます。      こ れは 、 平成 ２ ４ 年 ６ 月議 会 にお き ま し て 議決 を いた だ き ま し た川 西小学校改築工事のうち校舎棟他改築工事に係る設計変更に伴い、契約金額を９ ,７１９万６ ,２ ０ ０ 円増額す る も の で 、 町 長 の 専 決 処 分 事 項 に 関 す る 条 例 に基づき 専 決 処 分 させ て い た だ き ま し た の で 、 地 方 自 治 法 第 １８０ 条 第 ２ 項 の 規 定 に基づき 議 会へ報告するものでございます。   それでは、次に、平成２６年度における主要施策を中心に、私の所信を申し述べさせていただきます。  私 は 、昨年 の８月 に 、 町民の 皆 様 か ら の 力強い 御支援と 御支持を 賜 り 、 川 西 町政 を担わ せ て い た だ く こ と に な り ま し た 。 こ れ もひと え に 私 を 御支援い た だ き ました町民の皆様のおかげと、改めて感謝申し上げる次第でございます。   ま た 、 就 任 後 ７カ月 、 町 長 と い う職責を通し て 、 改 め てその職責の 重 さ を 日々痛感するとともに、町政運営に関しての理解も進み、町民の皆様の御期待に全力でお応えしたいと、決意を新たにしているところでございます。   本日上程させていただいております平成２６年度予算案は、町政への思いとして掲げさせていただきました４つの活力プランの取り組みの第一歩となるものでございます。改めまして皆様方の御理解、御支援、御協力を賜りますことをお願い申し
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上げる次第でございます。   さて、平成２６年度の我が国経済は、消費税の引き上げに伴う駆け込み需要の反動減には留意が必要でございますが、経済対策などの諸施策の推進などにより、年度を通して見れば、前年度に続き堅調な内需に支えられた景気回復が見込まれ、好循環が徐々に実現していくと考えられます。   物価につきましては、前年度より上昇率が高まり、消費者物価は３ .２％程度、ＧＤＰデフレーター上昇率はプラスになると見込まれるなど、労働市場の引き続く改善を伴いながら、デフレ脱却に向けた着実な進展が見込まれております。   このような状況の中、本町におきましては、これまで行財政の健全化と効率化を中心とした歳出削減の積極的な取り組みにより、財政指標面では比較的健全な財政運営を維持してまいりました。経常収支比率は、平成２３年度の８６ .９％から平成２４年度の８１ .４％、実質公債費比率は、平成２３年度の１６ .１％から平成２４年度の１１ .６％と、ともに改善の状況にございます。   しかしながら、今後の財政状況を考えますと、歳入面では、現役世代人口が年々減少していることから、個人住民税は減少傾向にあり、固定資産税につきましても、地価の下落により減少傾向にございます。また、法人住民税につきましても、景気の影響に大きく左右される状況にございます。地方交付税につきましては、国の財政状況により、減りこそすれ、増える見込みは少ないと考える必要がございます。   一方、歳出面におきましては、高齢世代人口の増加により社会保障費が年々増加しています。また、今後は公共施設や道路、橋といったインフラ設備の更新費がかさんでくることが予想されます。   以上、将来憂慮すべき状況を踏まえ、新年度の予算編成の基本的考え方といたしましては、経費についてはよく精査し、事業を行うに当たっては、国や県の補助事業などのうち、少しでも有利かつ有効に活用できるものは、積極的にその獲得に努めてまいりたいと思っております。   そし て 、 私 が選挙公約で 申 し 上 げ ま し た 「 人 ・ 企 業 に と っ て魅力 あ る まちづくり」「子どもや子育てしている人にとってやさしいまちづくり」「安心して暮らせるまちづくり」「住民参加で開かれたまちづくり」の４つの柱をもとに、財政の健全化に留意しながら、結崎駅前の周辺整備、企業誘致施策、福祉タクシー利用対象者の拡充などの施策など、住みやすいまちづくりを目標に、積極的に予算を編成させていただきました。   さて、このように編成いたしました結果、歳入の部におきましては、町税収入は平成２５年度から３ ,１９４万円減の１１億５ ,７７１万円を見込んでおります。この主な内容は、町民税において、個人町民税で３６３万円の増、法人町民税では４ ,０９４万円減の５億５１４万円を見込んでおります。地方消費税交付金におきましては、消費増税に伴い２ ,１６０万円増の９ ,８６０万円を見込んでおります。地方交付税につきましては、昨年と同等の１２億円を見込んでおります。   一方、歳出につきましては、３４億２ ,８６９万１ ,０００円と、川西小学校建設工事費の減並びに唐院小学校跡地売却費のまちづくり基金への積立額の減により、平成２５年度予算に比べて約２４億３ ,７１２万円１ ,０００円の減となっておりま
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す。  今後も引き続き行財政の健全化と効率化に配慮しながら、駅前周辺整備事業、唐院工業団地周辺への企業誘致など、課題としている事業に取り組んでまいる所存でございます。議員各位並びに住民の皆様方の一層の御理解と御協力をお願いする次第でございます。   それでは、これより新年度予算の概要について御説明申し上げます。   お手元に配付させていただいております「平成２６年度当初予算案の主要施策の概要」に基づき、御説明させていただきます。   ２ページをお開きください。総務部関係の予算でございます。   まず、「２  広報事業の推進」でございます。   ４つの柱のうちの１つでございます「住民参加で開かれたまちづくり」を掲げているとおり、町の施策について周知を図り、住民の皆さんの理解と信頼の上での町政運営を進めることは大変重要であり、このため、広報紙については、内容の充実と見やすい紙面づくりに努めております。また、ホームページを通じた広報活動も進めております。   次に、「４  企画事業の充実」でございます。   平成２４年１１月から運転しておりますコミュニティバス・川西こすもす号を本年度から本格導入する経費並びに車両更新に要する経費などを計上しております。   次に、「５  基幹システム共同化の推進及び情報システムの充実」でございます。   町の業務において情報通信技術はもはや欠かせないものとなっています。住民票発行や税金事務などを処理する基幹業務システムを複数の自治体で共同利用することにより、システム運営経費を削減するとともに、個人番号制度の実施に係るシステム改修費などを計上しております。   次に、「７  企業立地促進事業」でございます。   唐院工業団地周辺を産業用地として活用するためのインフラ整備のための設計に要する経費、川西町に立地していただいた企業への奨励金の交付に要する経費を計上いたしました。   次に、「９  駅前周辺整備事業」でございます。   平成２５年度に引き続き、近鉄結崎駅周辺整備事業といたしまして、整備関連事業の委託に要する経費を計上いたしました。   次に、「１０  消防防災対策の推進」でございます。   災害から住民の命と財産を守るため、消防施設及び装備を充実し、消防体制の強化を図るとともに、非常食、毛布などの災害用物資の備蓄、防災訓練を実施いたします。また、引き続き防災行政無線を維持運営し、防災情報、災害時の緊急通報の確保を図ります。   ４ページをお開きください。福祉部関係の予算でございます。   まず、「１  地域福祉の推進」でございます。   地域住民の参加と行動による住民主体の福祉を目指すため、その活動の要となる社会福祉協議会に対して運営補助を行うとともに、このたび、福祉タクシーの利用対象者を拡大し、制度の充実を図り、各種地域福祉事業を展開してまいります。  
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 次に、「２  障害者福祉の推進」でございます。   障害の程度にかかわらず、安心し、自立した日常生活を営むことができるよう、支援を行ってまいります。また、障害者総合支援法及び児童福祉法により、より多くの方々が公平かつ適切な福祉サービスを受けられるよう、事業展開を行ってまいります。   次に、「３  高齢者福祉の推進」でございます。   長寿をお祝いする１００歳の祝い、結婚５０周年を迎えられた御夫婦への記念品贈呈事業を継続して実施いたします。また、高齢者の方が安心して生活していただけるよう、養護老人ホームなどへの措置経費などを計上いたしました。   次に、「４  児童・母子福祉の推進」でございます。   深刻な少子化問題への対応といたしましては、子育て不安の解消を目指すことが大切であり、支援対策といたしまして、長時間保育や障害児保育の促進のための助成などにより、保育サービスの充実を図ります。   次に、「５  臨時福祉給付金給付事業」でございます。   消費税率の上昇に伴う低所得者に対する社会保障として、町民税非課税者に対して臨時福祉給付金を支給します。   次に、「６  福祉医療対策の推進」でございます。   障害者、一人親家庭、乳幼児などの健康の保持と増進を図るため、医療費助成を引き続いて実施いたします。   ６ページをお開きください。   「１２  健康づくりの推進」でございます。   住民の健康維持向上のため、各種予防接種やがん検診、乳幼児健診を初め、健康に関する相談事業などを実施するとともに、地域医療の確保のため、国保中央病院への運営負担金のほか、救急医療の病院輪番制、休日応急診療所、産婦人科一次救急に係る経費の負担を行います。  また、安心して妊娠出産ができますよう、妊婦健診に係る費用の負担を引き続き実施するとともに、今般新たに子どもを対象としたインフルエンザワクチン接種費用の一部助成を実施する所存でございます。      さ らに 、健康寿命を延長す る取り組み推進モデル事業 を県の 委託を 受 けて実施する所存でございます。      ８ページをお開きください。      「１７  環境衛生の推進」でございます。      廃棄物の 適正 処 理 と減量化を図る た め 、資源ごみ分別収集 に つ きま し ても 、引き続きその 定着を図っ て ま い り ま す 。 ま た 、 町内の 清掃活動助成 を継続い た し ますとともに、大型ごみのリクエスト収集を継続いたします。      次に 、「１８  人権施策事 業」 及び「１９  人権文化センター等運営事 業」でございます。      あ らゆる差別撤廃に向けた 人権啓発に引き続き取り組むと と も に、住民交流、地域の福祉の拠点と も な り ま す東西両人権文化センターな ど の経費を 計 上 し て おり ま す 。 な お 、 人権文化センターに つ き ま し て は 、 平 成 ２ ６ 年 度 中 に今後 の あ り
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方などについて検討してまいりたいと考えております。      １０ページをお開きください。      まず、「１  農業基盤の整備」「２  農業振興」「３  商工業の振興」でございます。      井堰な ど の農業基盤の整備、 結崎ネブカの 地域ブランド推進 の ため の経費、 新規 就農者 の支援事 業 、商工会 の 運 営 補助と い っ た費用を継続し て 計 上 い た し ま した。      次に、「４  道路整備の推進」「５  公営住宅管理事業」でございます。      道路維持補修 事 業 、橋梁長寿命化対策事 業 、道路新設改良事 業 、公 営住宅管 理事業等に引き続き取り組んでまいります。      １２ページをお開きください。      「１  学校教育の推進」でございます。      将来の 川西町 を担う幼稚園児、小中学生の た め の学校教育の推進 で ござい ま す 。学校、幼稚園の 管 理 運 営 に つ き ま し て は 、 新 年 度 は小学校の生徒数 が ４ ４ ３ 名 、幼稚園の園児数 が １ １ ０ 名 、 さ ら に式下中学校で は全校生徒３ ６ ４ 名 、その うち川 西 町 と し て は ２ １ ２ 名 の生徒数 が見込ま れ 、それ ぞ れ 管 理費ま た は 分担金を 計上しております。      次に、「３  生涯学習の推進」でございます。      各種講座、文化祭、文化教室の開催費用並 びに 本 町の文化活動の拠点とな る文化会館の管理運営費を計上しております。      次に、「４  文化財保存事業の推進」でございます。      島の山古墳整備に係る基本構想作成 業務に 要 す る経費な ど を計 上 し ており ま す 。     次に 、 「 ５  ふれ あ いセンターの 運 営 及 び図書館の充実」 「 ６  社会体育の推進」「７  子どもセンター運営」でございます。      各施設の管理運営費のほか、体育施設の指定管理委託料を計上しております。   以上が一般会計予算の概要でございます。   続いて、各特別会計について御説明を申し上げます。   議案第２号、国民健康保険特別会計予算についてでございます。   国保会計につきましては、療養給付費、高額療養費、後期高齢者支援金などの増加の見通しから、歳入歳出総額は対前年度６ ,４７１万円増の総額１１億４ ,９９７万円を計上いたしております。   次に、議案第３号、後期高齢者医療特別会計予算についてでございます。   当会計につきましては、後期高齢者医療広域連合への納付金などの減少により、対前年度６０４万円の減、予算総額は１億６５８万円を計上いたしております。   次に、議案第４号、介護保険事業勘定特別会計予算についてでございます。   当会計につきましては、前年度に予算化しておりました地域密着型サービス施設の減、介護サービスの利用の増加に伴う給付費の増により、対前年度６７５万円の増、予算総額７億４ ,５１７万円を計上いたしております。   次に、議案第５号、介護保険介護サービス事業勘定特別会計予算についてでございます。  
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 当会計におきましては、ぬくもりの郷におけるデイサービス及びグループホーム事業に要する経費を計上しております。通所介護サービスの減少により、対前年度１ ,４９７万円減の、予算総額１億１ ,４１６万円を計上いたしております。   次に、議案第６号、住宅新築資金等貸付事業特別会計予算についてでございます。   本事業につきましては、奈良県住宅新築資金等貸付金回収管理組合において債権回収を行っており、組合により回収された貸付金を返戻金として受け入れております。当会計の予算として、過去の貸し付けに係ります公債費など、対前年度１３２万円の減、予算総額８２３万円を計上いたしております。   次に、議案第７号、公共下水道事業特別会計予算についてでございます。   公共下水道につきましては、昭和５２年の事業認可以来、ほぼ全域において整備は行き渡ったところでございますが、当初の整備からは３０年以上が経過しております。今後は、老朽化した下水道管を中心に調査・分析を行い、長寿命化計画を策定し、下水道管の改築・更生を実施する必要がございます。予算といたしましては、この長寿命化計画策定の委託料などを計上しており、公債費の減と差し引きし、対前年度６７２万円の減、総額３億３ ,１５２万円を計上いたしております。   次に、議案第８号、水道事業会計予算についてでございます。   上水道事業につきましては、給水戸数３ ,４００戸、年間総給水量１００万立方メートルを予定し、水道事業収益２億４ ,２７９万円、水道事業費用は２億７ ,１７２万円、資本的収入０円、資本的支出６ ,５５８万円を予定しております。   以上が、平成２６年度川西町一般会計、特別会計及び水道事業会計の予算案の概要でございます。   平成２６年度におきましても、乳幼児対策、高齢者対策、まちづくりなどの諸課題に対しまして、より一層将来を見据えた長期的な構想のもと、町政の運営に努めてまいりたいと考えておりますので、議員各位の御理解と御協力をお願いする次第でございます。   以上です。  議   長（森本修司君）   町長の説明が終わりました。      お諮りいたします。      日 程第 ５ 、報 告 第 １号、専 決 処分 の 報 告 に つい て は、 地 方 自 治 法第 １８０ 条 第２ 項 の 規 定 に よ り 町 長 よ り 説 明 が あ り 、 本 件 は 報 告 事 項 で あ り ま す の で 、 御了承願います。      続きま し て、 日 程 第 ６ 、議 案 第１号、 平 成 ２６ 年 度川 西 町 一 般 会計 予 算に つ いて よ り 、 日 程 第 １ ３ 、 議 案 第８号、 平 成 ２ ６ 年 度 川 西 町 水 道 事 業 会 計 予 算 に つ いてまでの総括質疑に入ります。      総括質疑通告により、３番  伊藤彰夫君。  ３ 番 議 員 （ 伊藤 彰 夫君 ）   平 成２ ６ 年度 の 一 般 会 計予 算 の島の山古墳事業 に つい て質問いたします。      島の山古墳は 、約２ ０ ０メートルの 前 方 後 円墳で 、その 規模は 、奈良県で は １９番目の 規模に相当 す る と 言 わ れ て お り ま す 。 川 西 町 の大き な文化遺産で あ り 、大切に保存 す る と とも に 、魅力 あ る まちづく り に生か す べ きと 私 は 考 え て い ま す。  
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    先日の 平 成２ ４ 年 度 の 川西 町教育委 員 会 事務事 業評価で はＣ評価と い うこ と になっておりまして、今後さらに重点化すると加えられております。      ２ ５年 度 の予 算 に は設計委託費が 計 上 さ れ てい ま した が 、実施され て いな い よう に聞い て お り ま す 。 平 成 ２ ６ 年 度 予 算 で は 、 改 め て基本構想作成 委託費が 計 上さ れ て お り ま す 。 こ れ に つ き ま し て 、その 理 由 と 、 川 西 町 のシンボルと も 言 え る島の山古墳を今後 ど の よ う に し て魅力 あ る まちづく り に生か し て い く の か 、 本 町の考えをお尋ねいたします。  議   長（森本修司君）   栗原次長。  教育次長（栗原  進君）   私から報告させていただきます。      島の山古墳事 業費に つ いて で ござ い ま す が 、ま ず 、今ま で の経緯を 説 明さ せ ていただきます。      島の山古墳整備に つき ま し ては、 調 査 の実施を 平成１ ４ 年 度よ り始め、周濠部 、墳丘部発掘・保存 処 理 を 行 っ て ま い り ま し た 。その 間 、整備計画を 立 て る べ く 、島の山古墳整備検討委 員 会 を 立ち上 げ 、 審 議 を 重ねて ま い り ま し た 。 当 初 の整備計画は約１ ３億円 と 計画し て お り ま し た が 、財政 事 情等か ら 、 平 成 ２ １ 年 度 に実施可能案として３億３ ,０００万円の構想が委員会で検討されました。      その後 、 ２４ 年 度 ま で は川 西小学校の 改築事業 を先行 い た し て おり ま して 、 平成 ２ ５ 年 度 か ら は 、川 西小学校の 改築事業 も 一 定 の め ど が つい て き た こ と に よ り、島の山整備事 業 に取り か か る べ く 、基本構想作成 委託費を 計 上 さ せ て い た だ き まし た が 、現構想案 は 当 初 よ り十数 年 を経過し て い る も の で あ る た め 、 こ の構想の修 正 で は 、国の基準な ど が変わ っ た こ とか ら 、 補助の対象とな ら な い こ と 、 ま た、現在で の 地域住民の意見を お聞き し 、再度島の山古墳整備検討委 員 会 で 修 正 を 行う こ と が 必 要 と な っ た こ と な ど を 考 え合わ せ 、 １ 年先送り と し 、住民のニーズに合った整備を行ってまいりたいと考えております。      議 員が お っしゃる よ う に、 川 西町 の大な き文化遺産で あ り 、シンボルでも あ る島の山古墳に つ き ま し て は 、 地域の 御意見も参考 と さ せ て い た だ き 、 町 のシンボルとなるような整備を行ってまいりたいと考えております。      以上、御理解、御協力賜りますようお願いいたします。  議   長（森本修司君）   伊藤議員。  ３番議員（伊藤彰夫君）   島の山古墳整備については、これからいろいろ意見を聞いて、取り ま と め て 進 め て い く と お聞き し ま し た 。将来に も残る大き な歴史遺産で す ので、素晴らしい整備をされることを願っております。      以上で終わります。  議   長（森本修司君）   １番  勝島健君。  １番議員（勝島  健君）   では、質問させていただきます。      川西町の下水道の取り付け工事費の公費負担についてお伺いいたします。      川 西町 の下水 道 事 業 は 、本 管布設が既に終了し 、現在は維持管 理が主な業務にな っ て い る と お聞き し て い ま す 。 し か し な が ら 、 新 規 の下水取り 出 し工事 の見込み費用が、これらと同じように本年度も計上されています。      下水の接続と い う の は 、下水 道管 か ら取り 出し 管 と公共汚水 ま すの設置の こ と
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で あ り ま す 。 水 道 で 言 えば、 本 管 か ら の 分岐管 の設置と 水 道メーターの設置が これ に 当 た る と 私 は 考え ま す 。 水 道 の場合、 こ れ ら の費用は全て利用者負担で す が、加入 分担金を払っ て水 道メーターを も らう こ と に な っ て い ます 。 水 道メーターは、通常、 私有地内に設置さ れ ま す け れ ど も 、それ は 決 し て 水 道メーターが加入 者 の所有物と い う も の で は あ り ま せ ん 。下水 の接続も 公共汚水 ま す と い う も の を設置し ま す が 、 こ れ は あ く ま で 特 定 の利用者 が使用す る も の で あ り ま す 。 こ の設置費用が、現在全て公費負担であります。      つ まり 、現在に お い て既に下水本 管 が あ る 程度 の距離ま で布設され て いる場合で も 、そこ に接続す る工事 は 特 定 の利用者 の た め だ け の工事 で あ る に も か か わ らず 、 公共工事 と な っ て お り ま す 。 こ れ は 、対象が 事 業 で あ っ て も変わ ら な い よ うです。      川 西町内の下水 道普及率は県下で も高く 、 町の下水道 本 管布設工事 に伴っ て 、各家庭に無償で取り 出 し 管 と 公共汚水桝を設置し て き た こ と に よ る と こ ろ が大きいと思われます。      し かし な がら 、 町内の下水 道 本管 の布設工事が既に終わ っ た に もか か わら ず 、そう い っ た工事 に伴わ な い取り 出 し 管 及 び 公共汚水桝布設工事 が 、 年 間 の 件 数 は必 ず し も 多 く は な い の で す が 、 長 い 間 公費負担で実施さ れ続け て い る よ う で す 。こ れ ら の工事 は 、 い た だ い た資料に よ る と 、安い も の で ２ ０万円台か ら高い も ので８０万円 を超え る も の が あ り ま す 。それ に か か る費用は 、 状 況 に よ り い ろ い ろで あ る と 思 い ま す 。比較す べ き資料は 手 元 に ご ざ い ま せ ん け れ ど も 、 本 管布設工事とともに行う工事に比べて高いであろうことは疑うべくもありません。      川 西町 の 公共下水 道 の供用開始は昭和５ ５ 年９月 と古く 、 新 た な下水 本管 の布設も あ り ま せ ん 。既に布設済みの下水 本 管への工事 は 、利用者負担と す る か 、 ある い は負担が 公 平 と な る よ う に加入 分担金な る も の を徴収す べ き で は な い で しょう か 。 調 べ た工事 の 中 に は 、 別 の住人 で は あ る で しょう け ど も 、 以 前 も住宅で あり 、既に下水 の接続が さ れ て い た は ず で あ ろ う と 思 わ れ る場所への工事 も 含 ま れて お り ま し た 。下水 道 本 管設備へ無償で取り 出 し 管 と 公共汚水桝を つ け て も ら った場合で も 、再工事 で追加の汚水桝を つ け る場合は有償で あ る と い う の が 当 時 から の 方針で あ っ た と記憶し て お り ま す 。 川 西 町 は 、既に 予 定 さ れ た下水 道 本 管布設の工事 も終了し 、下水 道普及率も高く 、今さ ら普及 の推進 と い う段階で は な いと考えます。      下水道 法 によ り 、下水 道供用開始の工事 が なさ れ た区域に 新 し く住宅を建設する場合、下水 に接続す る の は義務に な っ て お り ま す 。下水 道 の接続工事 も 水 道 と同じ く利用者負担で問題 は な い か と 思 い ま す 。下水 道 事 業債も ま だ ま だ残っ て おり 、今後 の 一 般利用者 の負担を少し で も軽減す る た め に も 、下水 道取り 出 し 管 の工事 が完全な 公費負担で な く 、利用者 に も負担を 求 め て い く つ も り は な い か 、 お伺いいたします。  議   長（森本修司君）   福本部長。  水道部長（福本哲也君）   下水道の取り付け工事については、川西町下水道条例第１０条 に お い て 、 「 公共下水 道 に下水 を流入 さ せ る た め に 町 が設置す る 公共下水 道 の
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取付桝及 び取付 管 の流入箇所数 は 、 １ つ の敷地 に つ き 一箇所と す る 」 と な っ て いま す 。 ま た 、下水 道 法 第 ３ 条 で 、 「 公共下水 道 の設置、 改築、 修繕、維持その他の 管 理 は 、市町 村 が 行 う も の と す る 」 と な っ て お り ま す 。 ま た 、県下に お い て取り付け工事費を利用者負担としている自治体は、今のところございません。      今後、 関係法令が 改 正 され た場合等に つ い ては 、検討い た し た いと 考 えて お ります。      以上です。  議   長（森本修司君）   勝島議員。  １番議員（勝島  健君）   まだ県下において全て公費負担としていると言われておりまし た け ど も 、 川 西 町 は 、先ほど も 申 し 上 げ ま し た と お り 、下水 道 の供用開始が かな り早く 、県に い た だ い た資料に よ り ま す と 、普及率は 一 番 で あ り ま す 。全国の状 況 もちょっ と見ま し た と こ ろ 、下水 道布設に 関 し て も加入 分担金と い う の を取っている自治体もないことはありません。      先ほど 申 し上 げ ま し た とお り 、既に下水 道 が通っ てい る と こ ろ に新 し く下水 をつ なぐと い う工事 は お お よそ高く な り ま す の で 、それ が 必 ず し も負担の 公 平化とは な ら な い と 思 い ま す の で 、今後 時 期 を見て見直し て い た だ く こ と を 考 え て い ただきたいと思います。      どうもありがとうございました。  議   長（森本修司君）   １１番  芝和也君。  11番議員（芝  和也君）   それでは、第１号の一般会計並びに第６号、住宅新築資金等貸付 事 業 特 別 会 計 、 第８号、 水 道 事 業 会 計 のそれ ぞ れ の 新 年 度 予 算 に つ い て お尋ねをいたします。      順次質問いた し ま す 。 まず 、 第１号議 案 、 一般 会 計で あ り ま す が、その１ つ目に経済対策であります。      今般、消費税の引き 上 げが ４ 月か ら始ま り ます け れど も 、その救済策とし て 、先ほど 町 長 の 説 明 で も あ り ま し た と お り 、臨時福祉給付金な る も の が １ 回 に限りま し て取り組ま れ る こ と に な っ て い ま す が 、負担が 上 が る か ら 、それ の救済策とい う こ と で実施さ れ る給付金が １ 回限り と い う こ の取り組みに つ い て 、 町 長 自身ど の よ う に お感じ に な っ て い る か 、率直な感想を お聞か せ い た だ き た い と 存 じ ます。      ま た、今後の経済状 況 も含 め まし て 、 日 本 の基幹税で あ る所得税が 、収入 に応じ た形で負担し て い る応能負担に な っ て い た税の仕組みか ら 、 間接税の負担比率が ど ん ど ん 上 が っ て き ま し て 、基幹税の比率が大体フィフティー・フィフティーぐら い に近づき つ つ あ る の が現状 で あ り ま す 。 こ う な っ て ま い り ま す と 、その性質上 、 お の ず と所得の低い 人ほど税の負担率が 重 く な る と い う逆進性の著し い 間接税、消費税な ど が だ ん だ ん と比率が 上 が っ て く る と い う こ と に な り ま す の で 、そう い う点で は 、累進 で は な く逆進性が高い 、そう い う税率に な り ま す の で 、住民の暮ら し の安定 を あ ず か る 町 長 と さ れ ま し て は 、 地域経済が被る影響、そう いう こ と も十分 分析な さ る 必 要 が あ る と 存 じ ま す が 、その辺、 ど の よ う に見て お られ る の か 。 地域経済に与え る影響、そし て ま た 、それ を 受 け て の 手 だ て と し て は
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いかがお考えか、まず経済対策について、その点をお伺いいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   ただいまの芝議員の御質問にお答えいたします。      まず、経済対策についてでございます。      今年の ４ 月よ り消費税率が８％へと引き 上 げら れ る施策の背景とし て 、年々増加す る社会保障費を 中心と し た歳出 の増大に よ る 日 本 の財政赤字の拡大を 解消しな け ればな ら な い 、将来世代に対し て大き な負担を引き継が な い よ う に し な け ればな ら な い と い う こ と が挙げ ら れ る か と 思 い ま す 。 つ ま り 、財政赤字の拡大を 解消す る に 当 た っ て は 、財政支出 を削減す る か税収を 上 げ る し か 方 法 は な い の で すが 、社会保障費を 中心と し た財政支出 の削減が な か な か難し い 以 上 、税収を 上 げて い く し か 方 法 が な い の が現状 だ と 思 わ れ ま す 。そし て 、税収を 上 げ る に は 、景気を よ く す る か増税を 行 う か の ２ つ の 方 法 が あ る の で ご ざ い ま す が 、景気対策とし てアベノミクスが 一 方 の増税に つ い て は消費税率の引き 上 げ が対応法 と し て とられたわけでございます。      消費税は 、所得の少な い人ほど税負担が 重 くな る とい う 、 い わゆる逆進性の問題 が あ る と 言 わ れ て お り ま す が 、課税対象が広く 、税逃れ が困難で あ る こ と 、 かつ てクロヨンな ど と 、サラリーマンが９、 自 営 業 者 が ６ 、農林事 業 者 が ４ と し て課税所得の捕捉率に対す る 業種間 格差に対す る不公 平感が 言わ れ て お り ま し た が、こ れ を是正 す る措置で あ る と い う こ と 、 ま た 、少子高齢化が 進 ん で い る 中 、所得税ばか り に税収を 求 め る と 、現役世代が負担を背負い切れ な く な る と い っ た こ とか ら 、消費税に税収を 求 め る の は やむを得な い の で は な い か と 私 は 思 っ て お り ます。      そこ で 、消費税率の引き 上 げに対し 、所得の低い方々に与える影響にかん がみ、暫定 ・臨時的な措置と し て 、 要 件 を満た す対象者 に対し 、臨時福祉給付金が給付さ れ る 予 定 と な っ て お り ま す 。支給さ れ る金額に つ い て は 、国に お い て試算 し た消費税率の引き 上 げ に よ る １ 年半分 の食料品の支出額の増額分 に相当 す る も の とさ れ て お り ま す 。 ま た 、子育て世帯に対し て は 、 要 件 を満た す世帯に対し 、子育て世帯臨時特例給付金が加算されております。      一 方で 、生活必需品を 中心に軽減税率の導入を 求 める意見も ご ざい ま す。 し かし な が ら 、高所得者層も生活必需品は購入 す る た め 、 い わゆる逆進性の問題 の 解消に は つ な が ら な い し 、 適用範囲を ど う す る の か 、 事務コストも か か り ま す し 、事務も煩雑に な る こ と か ら 、今般 の臨時福祉給付金、子育て世帯臨時給付近と いっ た給付 つ き税額控除制度 が所得の低い 方々への対応と し て は有効な 手段で あ ると私は思っております。      ま た１ 年半後 、 さ ら に消費税率の引き 上 げ がな さ れる の で あ れば、 １ 回限り の措置と は せ ず に 、消費税と 一体と し た措置と し て恒久的に対応し て い た だ け ればと私は思っております。      さ らに 、 この給付 つ き税額控除制度 に つ い ては 、フローと し て の所得は低い もの の 、ストックと し て の資産の あ る 方々に つ い て は支給さ れ る可能性が あ る こ とか ら 、今後 は資産の あ る 者 に対し て は 適用除外と な る な ど の仕組みを検討し て い
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ただく必要があると思っております。      以上が私の感想でございます。      次に、 地域経済への影響に つ いて で ご ざ い ます が 、消費税率の 上昇前 の駆け込み需要 に伴い 、 上昇後 の反動に よ る個人消費の落ち込みが懸念さ れ ま す が 、国によ る施策と し て 、臨時福祉給付金や子育て世帯臨時 特 例給付金の負担、 自動車取得税率の引き下げ、住宅ローン減税の拡充などが実施される予定でございます。      川 西町 に は２ つ の工業団地 が あり 、家庭消費の落ち込みに伴う生産活動の縮小が懸念さ れ ま す 。 こ の た め に も 、今議 会 に お い て 条 例 の 改 正 を お 願 い し て お り ます 企 業誘致を さ ら に推進 し 、 川 西 町 の経済の活性化に つ な げ て ま い り た い と 考 えております。      以上でございます。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   臨時福祉給付金の取り組みの感想と し て は 、負担が上 が る分 、それ ら の対象と な る 皆 さ ん の救済策と し て は有効と見て い る と い う こ と で あっ た か と 思 い ま す 。 た だ 、 町 長 も 述 べ ら れ ま し た よ う に 、そう い う点で実施す るな らば、恒久的に や っ て こそ意味が あ ろ う か と 思 い ま す け れ ど も 、 １ 回限り と いう取り組みに な っ て き ま す と 、 何 の た め の福祉給付金な の か と い う疑問は 町 長 もお持ちであろうと思いますし、その辺は私も危惧しているところであります。      町 長お 述 べの よ う に 、影響と して は 、消費税が 上 がる こ と に よ って経済活動が疲弊し て い く と い う こ と は十分心配 さ れ る 、そう い う点で 地域経済を ど う活性化さ せ て い く か と い う こ と が取り組みの 中心に な っ て く る と い う お話で あ っ た か と思 い ま す 。そう い う点で 、 町 の 企 業 立 地 の 条 例 も 改 め て 各 方向で 力 を 入 れ て い こうということでありました。その辺は、やっぱり地域経済を盛り立てながら―国の 方向もそう い う 方向に な っ て い く の が本来の あ る べ き姿だと 思 い ま す け れ ど も、今の と こ ろ は 、 や っぱり経済が萎縮し て い く よ う な感じ に な ら ざ る を得な い の ではと、私は心配しているところであります。      それはそれと し ま し て 、自 治体の取り組みとし て は、 地域経済をど う活性化させ て い く か 、そこ がポイントに な ろ う か と 思 い ま す 。今般 提 案 の 議 案 は あ り ま すけ れ ど も 、加え ま し て 、 や っぱり個人消費を増や し て い く と い う こ と で す か ら 、町内で 考 え ま す と 、 竹 村 町 長 と は 就 任 な さ っ た昨年９月 議 会 でちょっ と 議論し たか も わ か り ま せ ん け れ ど も 、従前 か ら 述 べ て お り ま す よ う に 、 町内で の個人消費を増や し て い く 、そう な ろ う と 思 い ま す と 、リフォームと か 、電力 の問題 で太陽光パネルの設置で あ り ま す と か 、そう い っ た 方面で の 一 般的な家の増改築等々、リフォームが 行 わ れ て お り ま す 。県の取り組みで も 、その と き に 補助制度 が あ った り な か っ た り し て い る ん で す け れ ど も 、そう い っ たリフォームを 手 が け る取り組みは 、経済効果 と し て は 、 地 方 自 治体が取り組む地域活性化策の 中 で は 、大体自 治体が 一 部 補助し ま す投資額の全国平均で見てみま す と 、 ３倍か ら ５倍ぐら いの経済波及効果 が生ま れ て い る の が実情 で あ り ま す か ら 、全国的に は こ う い っ た取り組みに力を注ぐ自治体も近年増えてきているのが実態であります。      本 町の場合、 町内で のそう い った 業 者 さ ん が少な いと い う こ と もあ り まし て 、な か な かそこ ら辺が 、住宅リフォームを す る に し て も 、県内や県外、 い わゆる 町
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外の 業 者 さ ん を通じ て の工事 と い う こ と も少な か ら ず あ ろ う か と 思 い ま す け れ ども 、そこ ら辺の整理 は 必 要 で す け れ ど も 、 や っぱり 自 治体の取り組みと し て 、今般 企 業 立 地 の優遇措置を お 考 え に な っ たよ う に 、そう い っ た個人向け施策と し て、町内の 地域経済活性化に 結 び つ く 一 部負担金と い い ま す か 、工事費の 一 部 を助成す る こ と に よ っ て個人負担が少な く な り 、 か つ 町内業 者 さ ん を利用す る と い う こと に よ り ま し て 業 者 さ ん の仕事 が増え て 、 地域で 回 る お金の還流が 一層増し て いく 、そう い う経済波及効果 で あ り ま す の で 、 自 治体が取り組むべ き課題 で は な かろうかと存じます。      地域経済活性化策と し て経済問題 で視点を お持ちであ り ま す の で、ぜひ取り組みを鋭意検討願 い た い と 思 い ま す が 、その辺に つ い て の お 考 え を お聞か せ い た だきたいと存じます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   芝議員も御認識のあるとおり、太陽光パネルやリフォームとい っ た 件 に 関 し ま し て は 、 町内業 者 が少な い こ と も ご ざ い ま し て 、 日 本国全体で考 え れば経済波及効果 は 多 い の か も し れ ま せ ん け ど も 、 川 西 町 に限っ て 言 えば、そう効果がないのではないかと認識しております。  そう い う こ と も ご ざ い ま し て 、 本 件 に つ き ま し て は国のほう で施策を と っ て いた だ き た い と 思 っ て お り ま す の で 、 私 と し て は 、 地域経済の活性化に つ い て は 企業誘致を 進 め て ま い る と い う こ と で 、それ に伴い ま し て 、誘致さ れ た 企 業 並 び に働か れ る職員 の 皆 様向け の 業 者 ・施設な ど が増え ればと い う形で 進 め て ま い り たいと考えております。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   一般会計の２点目として、太陽光パネル等自然エネルギーの問題についてお尋ねをいたします。      従前か ら 議論を 進 め て いま す けれ ど も 、 本 町の既存の 各庁舎、 これ ら の太陽光パネル設置の活用策に つ い て 、 森 田 さ ん が副町 長 に な ら れ て か ら か 、その 以 前 かわ か り ま せ ん が 、取り組みの 方向性と し て体育館の屋根の活用等は お示し を い ただ い て い ま し た け れ ど も 、 い わゆる庁舎の既存 の屋根の活用策、 こ の辺に つ い てはいかがお考えでありましょうか。      ま た、個人向け施策、普及策とし て 、そう いっ た 自然エネルギーの活用策と して 手 だ て を ど う 考 え て お ら れ る か 、その辺の取り組みに つ い て 、 方途が あ れば現状をお示しいただきたいと存じます。      それと 、 自然エネルギーの普及に対し て で あり ま すけ れ ど も 、原子力発電所福島原発の 事故が起き て か ら 、国民全体の意識も大き く変わ っ て き て い る と こ ろ であ り ま す け れ ど も 、原子力エネルギーか ら 、 い わゆる再生可能エネルギー、 自然エネルギーのほう にエネルギーその も の を転換し て い こ う と い う取り組みが 、 皆さ ん の意識の 中 に大き く あ ら わ れ て き て い る わ け で あ り ま す け れ ど も 、その辺のエネルギー転換政策に つ い て 、 町 長 御 自身は ど う い う 御所見を お持ちか 、 お聞かせいただきたいと存じます。  
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議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   平成２５年９月議会においてもお答えいたしましたとおり、将来的なエネルギー資源の枯渇や原子力 の脆弱性、 ま た 、 １ つ のエネルギーで はな く 、 多種多 様 なエネルギーを活用す るエネルギー安全保障な ど を勘案 い た し ます れば、 自然エネルギーへの転換は今後 も 進 め て い く べ き で あ る と 認識し て お ります。      し かし な がら 、庁舎屋根な ど の活用に つ き まし て は、 以 前 も 申 し上 げ まし た とお り 、景観の問題 や老朽化の問題 な ど 各種問題 が ご ざ い ま す の で 、今後 も検討していくことかなと思っております。      ま た、個人向け支援策につ き まし て は 、既に奈良県や経済産業省に お いて 補助制度 を設け 、 補助金の交付 を実施し て お り ま す の で 、その制度 を活用し て い た だければと考えております。      あ と、再生可能エネルギーへの転換策に つ いて で ござ い ま す が 、ま ず 、個人個人 がエネルギー消費を抑え るライフスタイルへの転換が 必 要 で は な い か と 考 え てお り ま す 。役場に お き ま し て も 、冷暖房の温度設定 を 調整し た り 、夏のエコスタイルな ど を実施し て お り ま す が 、今後 さ ら に省エネ・省資源を推進 し て ま い り たいと考えております。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   庁舎の活用については、検討課題ということでありました。重ねて の質問に 重ねて の答え で 、 い ず れ に し て も耐久性、対応能力 が あ る の か ない の か 、その辺が問題 だ と い う点で あ り ま す の で 、それ を 含 め て検討し て い く とい う こ と で あ り ま す 。 な らば、 ど の 程 度それ が可能な の か 、使え る も の な の か 、使わ れ な い も の な の か 、そう い う屋根の活用が で き る か否か に つ い て も 、検討する と い う こ と は 、それ が使え る か使わ れ な い か を 明確に さ せ て い っ て 、 あ か ん もの は あ か ん と い う こ と で 方向性も見出 し て い か ん と あ か ん と 思 い ま す の で 、その辺、検討さ れ る と い う こ と で あ り ま す か ら 、ぜひそこ を具体的に精査 で き る だ けの調査等の具体化も進めていっていただきたいというふうに存じます。      それと 、 あわ せ て個人向け普及策、個人向け支援策に つ い て は 、国・県の 諸施策の活用を と い う こ と で あ り ま す 。 こ れ が ず っ と続い て い ま す と 、それ な り に効果 は 出 て く る か と 思い ま す け れ ど も 、県も い ろ ん な形で取り組みを し て い ま す が、新 年 度 か ら は 、従前 あ っ た よ う な取り組みに対す る直接の 補助みた い な形は引き揚げ る よ う で も あ り ま す 。その辺、 町 長 御 自身、エネルギー転換は や っぱり や って い か な あ か ん と い う 認識で あ り ま す し 、省エネ対応のライフスタイルを確立 して い か ん と と い う意識で あ り ま す か ら 、 や っぱり普及促進 を 進 め て い こ う と い う体で 言 い ま す な らば、 自 治体と し て の取り組みも持つ べ き で は と い うふう に 思 います。  直接の 補助も あ り ま す し 、 こ れ も 以 前発言 し て お り ま す け れ ど も 、市民発電所と い う よ う な形で 、意識の高い 皆 さ ん が積極的に投資す る よ う な形で市民発電所を建設し て い っ て 、 自然エネルギーの普及促進 に つ な が る取り組みも 自 治体の取
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り組みの 一 つ で あ り ま す か ら 、そう い っ た 方向で い ろ い ろ な 方 法 は あ ろ う か と 存じ ま す の で 、その辺、総合的に判断い た だ い て 、役立 つ取り組みに 進 め て い っ ていただきたいと存じます。その辺、改めて御所見をお伺いしたいと存じます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   芝議員の御意見も踏まえながら、しっかりと勉強してまいりたいと思っておりますので、その辺でよろしくお願いします。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   地域交通、デマンドの検討についてであります。      今般、コミバスの拡充に向け て新 た な取り組みが実施さ れ て お りま す 。話を聞い て い る限り で は 、乗合タクシー、デマンドタクシーのほう は な か な か俎上 に 上っ て お り ま せ ん が 、 ど う い う こ と で検討俎上 か ら外れ て い る の か 、その辺に つ いて御説明いただきたいと存じます。  議   長（森本修司君）   理事。  理   事（坂口  歩君）   地域公共交通対策について御説明させていただきます。      平 成２ ３ 年度 に 、 ま ず 地域公共交通に 関 す るまちづく りアンケートを実施い たし ま し て 、 結崎駅か ら遠い 、 本 町 の 西側の 地区、保田 、唐院、吐田 、梅戸の高齢者 を 中心に 、 公共交通に 関 す る 要望が 多 く 、 ２ ４ 年 か ら 川 西 こ す も す号を 公共交通の空白地 の 解消と し て 、 町民、 特 に高齢者 の移動手段と し て活用さ せ て い た だいておるところでございます。      運 行当 初 、平 成 ２ ４ 年 １１ 月 から ２ ５ 年 ３ 月ま で の４カ月半の 運行 期 間の利用者は、１日平均２５ .７人でございましたが、その後、ルート変更、時刻の改正など利便性の向上 に努め ま し た 結 果 、 本 年 度 ４ 月 か ら ２ 月 ま で の １ １カ月 間 の実績では、１日平均３７ .５人へと３、４割ほど増加しており、その期間の利用者の延べ人数は、８ ,３９９人という結果になっております。      こ の結 果 から見ま し て も、 川 西こ す も す号は住民の生活に欠か すこ と ので き ない も の に な っ て お り 、現在のコミュニティバスの形態は 本 町 に合っ て い る と 考 えておりまして、継続していきたいというように考えておるところでございます。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   質問の趣旨は、コミバスの説明はそれでわかりますし、結構な話で 、大い に具体化し て い く こ と は 皆 さ ん が喜ばは り ま す し 、それ はそれ でＯＫで す け れ ど も 、デマンドの検討が 何 で俎上 に 上 っ てへん の か と い う 、その 理 由で す が 、 い ろ い ろ あ ろ う か と 思 い ま す 。アンケートを と っ た ら 、 別 にデマンドにつ い て は 関心が な か っ た と か 、その点い ろ い ろ と あ ろ う か と 思 い ま す け れ ど も 、そう い う こ と で お聞き を し た と こ ろ で あ り ま す 。聞い て い ま すアンケート結 果 では 、 結局そう い っ たニーズがそう な か っ た と い う の が 中心な の か な と い うふう にも思います。  こ こ で 町 長 に お聞き し た い ん で す け れ ど も 、アンケートを と る場合、設問の組み立 て 方 が な か な か難し い と 思 い ま す 。今あ る も の を比べ る場合は 、大体聞い たら わ か る ん で す け れ ど も 、 な い も の を聞く場合は 、それ が 一体ど ん な も ん や と い
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うイメージを持つ の は 、その持ち方 に よ っ て答え も大分変わ っ て く る か と 思 う んで す 。設問の と り 方 と い う の は難し い か と 思 い ま す け れ ど も 、その辺、設問で変わるかどうか、どういうふうにお考えか、お示しいただきたいと思います。      ま た、 こ の取り組みが有効に働く よ う に検討し て いく と い う の が従前 から の答え で あ り ま す の で 、 え え も悪い も 、具体的に検討す る場合は 、先ほど の屋根の話で は あ り ま せ ん け れ ど も 、実際走ら す と し た ら 、コミバスで は ど う い う 状態に なっ て い る か と い う の は よ く わ か り ま す の で 、それ と対比し な が ら 、乗合タクシー方式と い う の は ど う い うふう に な っ て い く か と い う比較が で き る検討を し て い かな い こ と に は 、 な か な か検討に は な ら な い か と 思 い ま す が 、そこ ら辺に つ い て 町長御自身はどのようにお考えか、お示しいただきたいと存じます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   芝議員から御質問ございましたように、設問のとり方によって は 、ひょっ と し た らデマンドタクシーの希望が あ る ん じゃな い か と い う よ う な御趣旨だ っ た か と 思 う ん で す け れ ど も 、近隣の市町 村 で はデマンドタクシーも導入 し て い る 地域も ご ざ い ま す の で 、 ま ず は近隣市町 村 が と ら れ たアンケート結 果と か が 、 も し あ れば、それ を参考 に検討も さ せ て い た だ き た い な と 思 っ て お り ます。      ま た、現在、 川 西 町 地域公共交通会 議 が 行 われ て おり ま す の で 、その場で 川 西こ す も す号の 事 業評価も 行 い 、その評価に よ っ て は違う形態の 公共交通の検討もしてまいりたいなと思っております。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   次に、６号議案、住宅新築資金についてであります。      ２ ５年 度 をも う じ き閉じま す けれ ど も 、 予 算編成 に当 た り ま し て、現時点で のこ れ ま で の滞り の 件 数 と額、そし て今後 の返済の額、 ま た 、 入金の見込み額、それぞれについて事務当局から説明いただきたいと思います。      その 上 で、町 長 は 、い ず れ にしま し て もこ の住宅新築資金の流れ か らしま す と 、状 況 が きちん と見え た 時点で 、 し か る べ き 時 に し か る べ き 方 法 で 説 明 す る と い うことでありましたので、その辺の方途について改めてお伺いしたいと存じます。      以上、よろしくお願いします。  議   長（森本修司君）   松本部長。  産業建設部 長（松本雅司 君 ）   それ では 、 私 のほうか ら 、償還状 況 に つき ま して 御 説明させていただきます。      資金に つ きま し て は 、宅地 、 新築、 改 修 の ３資金合わ せ ま し て ３８９件の貸し付 け が ご ざ い ま し た 。 平 成 ２ ５ 年 度末現在で完納 件 数 が ３ ３９件 、 ５ ０ 件 が現在償還中 で ご ざ い ま す 。 ５ ０ 件 の うち３ ４ 件 に つ き ま し て は 、 お おむね順調 に償還さ れ て お り ま す 。償還残額と い た し ま して は 、 ６ ,９６８万９ ,２ ７ ３ 円 で あ ります 。 ま た 、亡く な ら れ た 方 や 行 方不明等が原因で償還が滞っ て い る も の が １ ６ 件で、償還残高が４ ,７４４万４ ,８９２円であります。      数 年前 ま では ２ ２ 件 の 長期滞納者 が お ら れ まし た が、 こ こ 数 年 の間 に ６件 の 方
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が償還に応じ ら れ 、現在１ ６ 件 と減少し て お り ま す の で 、引き続き 回収組合と連携を密にし、滞納件数の削減に努めてまいりたいと考えております。      次に、 町 が金融機関 に借り て おり ま す お金の償還でご ざ い ま す が、 平 成２ ５ 年度の償還で７８４万円、残額といたしまして２ ,５９７万円となります。なお、この残金の償還が終了するのが平成３２年でございます。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   部長の御説明もございましたとおり、回収組合の働きにより、償還に応じ な か っ た 件 数 も減少し て い る こ と か ら 、債権が確定 し な い 状 況 で の 説明ではなく、はっきりと確定したときに説明を行いたいと思っております。      今後も 回収管 理組合に おい て 調査 ・交渉を 行っ て いた だ く と と もに 、国・県の助成対象と な る よ う に も働き か け て い き 、 法的措置な ど も 含 め 、 あ らゆる 方 法 を当 町 と 回収組合で対応を模索し 、滞納 件 数 の削減に努め て ま い り た い と 思 っ て おります。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   債権がきちんと確定した時点で説明をするというお話でありました。状況については、部長からの数字が出たとおりかと存じます。      い ず れ にしま し て も、 予 算 でも新 年 度 の返済を ７００万円ほど 予 定 してい ま す 。こ の返済額は ど ん ど ん減っ て い き ま し て 、 ３ ２ 年 で終了と い う こ と で あ り ま す ので 、債権が確定 し た 時点で の 説 明 と い う お話で 、それ はそれ で わ か り ま す が 、 ５月 に 出 納閉鎖し た と き に 、 ６ 月 議 会 で ２ ５ 年 度 の最後 の 補 正 が 出 ま す け れ ど も 、従来の 処 理 と し ま し て は 、今年 度 の返済額を 上 回 っ た場合、翌年 度 に 入 っ て く るお金か ら 前 も っ て借り て 、繰り 上 げ充用と い う形で 処 理 を し て い く よ う に な っ ています。  こ れ で い き ま す と 、追い切れ て い る 間 は 、 一 般 会 計 、 一 般 の税金か ら繰り 入 れを し て返済に充て る と い う こ と は起こ り ま せ ん け れ ど も 、繰り 上 げ充用の金額が追い つ か な く な っ た場合は 、 町 が銀行 に返済す る お金に充て る財源を ど こ か ら か工面せ な あ か ん と い う話に な り ま す の で 、 一 方 で は債権が確定 し て か ら と い う こと で の 説 明 は 説 明 と し て あ っ て し か る べ き か と 存 じ ま す が 、そう い っ た 予 算 の資金繰り の 関係上 、 特 別 会 計 の 中 で 回 ら な く な っ た場合、ほか に 予 算 を工面し て こな け ればな ら な い よ う な 状 況 に な る な らば、 や は りそれ はそれ で 事 前 の 説 明 が 必要だと思います。  その辺、 町 長 自身は ど の よ う な視点を お持ちか 、 改 め て お聞か せ い た だ き た いと存じます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   芝議員の御指摘もございますが、現時点では回収も進んでおり 、 状 況 も変化す る可能性も ご ざ い ま す の で 、 や は り し か る べ き 時 に し か る べ き方法で説明するということで御理解いただければと思います。      以上です。  
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議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   最後に、水道会計であります。      町 長と の 議論で は 、 こ こへの他会 計 か ら の繰り 入 れに つ い て は 、負担の公 平性の観点か ら 、独立採算 で 行 く と い う の が 町 長 の基本的なスタンスで あ り ま す 。 お聞き し ま す の は 、 水 道 部 で 自己水 を つ く り ま す け れ ど も 、そのコストに は職員給与も 当然入 っ て き ま す の で 、 本 町 の よ う に限ら れ た 人 数 で や っ て い ま す場合、その構成 に よ り ま し て給料の取り 分 が増減し ま す か ら 、即製造コストに はね返っ てくるという特徴があります。      そこで 、 町職員全体の 平均と 水道 部職員 の 平均、 これ を 一 定 の基準に して 、 町職員 の全体の 平均より も 水 道 部 のほう が上 回 っ て い る と い うよ う な 状 況 の と き は、その 分 、製造コストへの影響を避け る意味で 、 一 般 会 計 か ら の繰り 入 れ を 考 え ては ど う か と い う こ と と 、 も う １点、 水 道 水 は全住民が利用す る 、そう い う施策にな っ て い ま す の で 、 一 般 行 政サービスとサービスの内容と い う点で は 何 ら変わ るも の で は あ り ま せ ん か ら 、負担の 公 平性と い う点で お っ しゃる な らば、基本料金は 一 定額で あ り ま す か ら 、先ほど の消費税の話で は あ り ま せ ん が 、負担率が従量式の 水 道料金の仕組み中 で は 、 お の ず と逆進 に な ら ざ る を得ま せ ん の で 、 こ の基本料金は 一 般 会 計 で見て 、 水 道料金は使用料に応じ た従量制１ ０ ０％で料金改 定をなさってはどうかという点についてお尋ねをいたします。      ま た、今後の 本 町 水 道 の運 営 の方途に つ い て、現状、 ど う い うふう に取り組んでいかれるつもりか、その辺の取り組みの説明をお願いいたします。  議   長（森本修司君）   福本部長。  水道部長（福本哲也君）   水道事業会計へのその他会計からの繰り入れについては、水道 事 業 は 地 方 公 営 企 業 法 第 ２ 条 に 定 め ら れ た 事 業 で あ り 、 公 営 企 業 は 、 地 方財政法の第６条において独立採算制の原則を定められています。      ま た、製造コストに つ いて は 、直近の資料とな る 平成 ２ ３ 年 度 では 、 人権費を含む有収水量１ 立米当 た り の費用で あ る給水単価は 、 本 町 の場合は ２ ０８円 で 、全国の同人口の自治体の給水原価２１０ .３円とほぼ差はありません。      水 道料金の経費に つ い ては 、 上水 を供給す る体制を維持す る た め固定的に か かる経費と 、給水量の増減に応じ て変動す る経費と が あ り ま す 。基本料金は 、 こ のうち固定的に か か る経費を賄う こ と が で き る よ う設定 さ れ て い ま す 。固定的に かか る経費の 例 と し て は 、検針や料金収納 に 要 す る経費、メーター設置費、 水 道施設の維持管 理費な ど が あ り ま す 。 ま た 、従量料金は 、薬品費や動力費な ど給水量に応じて変動する経費で賄うことができるよう設定されています。      次に、今後の 水 道 事 業 の運 営 方針に つ い て現状 と取り組みは 、 平成 ２ ５年 度 にお い て 本 町 の現状 分析と財政 状 況等を 考慮し た将来あ る べ き姿を 川 西 町 水 道 事 業計画として策定しているところです。      ま た、 平 成２ ６ 年 度 予 算に お いて 水 道施設整備計画業務委託料を計 上 し、 川 西町水道事業計画の具体化に向けた計画を策定します。      な お、 川 西町 水 道 事 業 計画は 、今年 度 中 に 議員 各 位の お 手 元 に 配付 さ せて い ただく予定にしております。よろしくお願いします。  
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議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   現行の水道法に基づく料金の設定についてはどうかという答弁をいただいたと存じます。  町 長 にぜひ判断い た だ き た い と 思 い ま す 。 い わゆる 政 治判断と し て ど う な の かと い う問題 だ と 思 い ま す 。 公 営 企 業 法 上 で は今の話で あ り ま す け れ ど も 、 い ず れに し ま し て も 、料金に はね返る よ う な こ と が 出 て ま い り ま す と 、それ を ど う抑える の か 。全体の市町 村 の取り組みで 言 い ま す な らば、料金に はね返る場合に他会計繰り入れというのが一つの考えとして出てきているところかと存じます。      い ずれ に しま し て も 、先ほど も言 い ま し た けれ ど も、全住民が等し く利用す る制度 で あ り ま す か ら 、 一 般 行 政サービスと 何 ら変わ るサービスで は な い と い う点を ど う判断す る の か と い う こ と に な っ て く る か と 存 じ ま す の で 、 町 長 がぜひ検討さ れ ま し て 、判断い た だ き た い と い うふう に 思 っ て お り ま す の で 、その辺、 ど う判断なさるのか、お考えをお示しいただきたいと存じます。      それか ら 、運 営 の 方途、計画の具体化を 進 めて い るの で 、それ を今年 度末に示す と い う話で あ り ま し た け れ ど も 、その 中身に つ い て ど う 考 え て い る か を お聞きし た次第 で あ り ま し て 、 本 町 水 道 運 営 の基本 に つ い て の 中身を 、ぜひ町 長 のほうか ら も お示し い た だ け ればと 存 じ ま す 。その点い か が で あ り ま しょう か 、 重ねてお伺いいたします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   制度的な面につきましては、部長から説明があったとおりでご ざ い ま す 。 水 道 事 業 に つ き ま し て は 、 公 営 企 業 会 計 に基づい て 行 っ て お り ま して 、その最大の 特色と い た し ま し て は 、 企 業 一 般 に通ず る経済原則 で あ り ま す合理性と能率性に裏づけ ら れ た経済性の追求 を 、 公共福祉の増進 を図り つ つ 、同時に 達 成 さ せ て い く と い う点に ご ざ い ま し て 、応益負担と い う の は 妥 当 で あ る と 考えております。      ま た、仮に一 般 会 計 か らの繰出金と い う充当し た場合は 、その 分だ け他の 行 政分野で の活動財源の減少を意味す る こ と で ご ざ い ま し て 、その 方面で の 行 政サービスの充実が お く れ る と い う こ と を意味し ま す の で 、引き続き現状 の と お り 進 めてまいりたいと思っております。      あ と、今後の 水 道 事 業 の運 営 方法 に つ き ま して は 、こ れ も 部 長 から 御 説明 が あっ た と お り で ご ざ い ま す 。 ど う い っ た 方 法 が住民サービスに つ な が る の か と い うような視点でもって検討を進めてまいりたいと思っております。      以上です。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   こ れを もちま し て 、 議 案第 １号よ り 議 案 第８号ま での総括質疑を終結いたします。   お諮りいたします。   ただいまの議案第１号より議案第８号までの８議案の討論を省略し、各関係委員会に付託することに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   異 議な し と認 め 、 議 案 第１号より 議 案 第８号ま で の８議 案
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を厚生及び総務・建設経済の各常任委員会に付託いたします。   お諮りいたします。   日程第１４、議案第９号、平成２５年度川西町一般会計補正予算についてより、日程第３０、議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更についてまでの１７議案を一括議題といたしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長（森本修司君）   異議なしと認め、一括議題といたします。   当局の提案理由の説明を求めます。   町長。  町   長 （ 竹村 匡 正君 ）   それで は 、平 成 ２ ５ 年 度の 補 正予 算 に つ い て御 説 明申 し 上げます。  日程第１４、議案第９号、平成２５年度川西町一般会計補正予算についてでございます。１６ページをお開きください。   まず、歳出についてでございます。   款２ .総務費  項１ .総務管理費におきまして、人件費の減、財政調整基金並びに減債基金への積み立ての増により、差し引き１億８ ,９９４万円の増額、項２ .徴税費におきましては、人件費、過誤納還付金の増により１１９万円の増額、項３ .戸籍住民基本台帳費におきまして、人件費の増により８万円の増額、項４ .選挙費におきまして、町長選挙無投票による執行残並びに参議院選挙執行残により、合計５１８万円の減額、１８ページに移っていただき、項５ .統計調査費におきまして、人件費の減により、５万円の減額をお願いするものです。  款３ .民生費  項１ .社会福祉費におきましては、障害福祉サービスの利用実績の減に伴う負担金の減、人件費及び扶助費の減などにより２ ,５３７万円の減額、項２ .児童福祉費におきましては、電算委託料並びに行動計画策定委託料の減、保育所運営委託料の減並びに児童手当の増などにより、７６７万円の減額をお願いするものです。   ２０ページに移っていただき、項３ .人権施策費におきましては、人件費の増等により、１６万円の増額をお願いするものでます。   款４ .衛生費  項１ .保健衛生費では、予防接種等の接種者の減等に伴い５３２万円の減額、項２ .清掃費におきましては、人件費の増により、２５万円の増額をお願いするものです。   款６ .土木費  項１ .土木管理費におきましては、人件費の増により２万円の増額、２１ページに移っていただき、項２ .道路橋梁費におきまして、国の２次補正予算に伴い、町内道路補修並びに橋梁長寿命化工事を追加して実施することになり、１ ,１２９万円の増額、項３ .都市計画費におきまして、公共下水道事業特別会計への繰出金の減などにより８７９万円の減額、項４ .住宅費におきまして、国の２次補正予算に伴い、公営住宅維持補修工事を追加して実施することになり、３ ,７０７万円の増額をお願いするものです。   款７ .消防費におきましては、防災ポンプ車の入札執行残及び消火栓修理工事負
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担金の減により、２１６万円の減額をお願いするものです。   ２２ページに移っていただき、款８ .教育費  項１ .教育総務費におきましては、人件費の増により４５万円の増額、項２ .小学校費におきまして、川西小学校体育館等の工事費の増等により３ ,１５２万円の増額、項５ .幼稚園費におきまして、人件費の減により２５万円の減額、２３ページに移っていただきまして、項６ .社会教育費においては、人件費の増減によるもののほか、委託業務の実績見込みの減などにより６９９万円の減額、項７ .保健体育費におきまして、改修工事の内容変更に伴う減などにより、５８６万円の減額をお願いするものす。   ２４ページをお願いします。款９ .公債費では、前年度末に繰り上げ償還を実施いたしましたので、これに伴う元金並びに利子を合わせて７ ,８０３万円の減額をお願いするものです。   主なものは以上ですが、このほか、事業の執行により不用が確定したもの、大きな額の変動が見込まれるものなどを計上いたしております。   次に、歳入につきましては、戻っていただいて、１１ページを御覧ください。   款１ .町税  項１ .町民税では、個人住民税において増収、法人町民税において減収が見込まれることから、差し引き４ ,９０４万円の減額、項４ .たばこ税におきましては、消費数の増により、２６０万円の増額を見込んでおります。   款８ .地方特例交付金におきましては、減収補塡特例交付金の確定により、２５万円の増額をお願いするものです。  款９ .地方交付税では、普通交付税が決定したことにより、９ ,１１６万円の増を見込んでおります。  １２ページに移っていただき、款１１ .分担金及び負担金におきまして、保育所保育料が増えると見込まれますので、１５０万円の増額をお願いするものです。   款１３ .国庫支出金  項１ .国庫補助金におきましては、給付実績などの減に伴い、民生費国庫負担金の減、小学校改築工事に係る教育費国庫負担金の増などにより、８４３万円の増額を見込んでいます。項２ .国庫補助金における主なものといたしましては、国の２次補正予算に対応する事業に係る補助金の交付などにより、土木費国庫補助金の増、１３ページに移っていただき、太陽光パネルなどの設置に係る学校施設改善交付金の増、地域の元気臨時交付金の増により、６ ,０４３万円の増額をお願いするものです。項３ .委託金におきまして、参議院議員選挙の実績による委託金１０５万円の減を見込んでおります。   款１４ .県支出金におきましては、自立支援等の利用実績などの減により、項１ .県負担金において７０２万円の減、項２ .県補助金において１００万円の減、項３ .委託金におきまして１万円の減を見込んでおります。   １４ページをお願いします。款１７ .繰入金  項１ .基金繰入金におきましては、地域福祉基金の取り崩しの減と川西小学校施設整備基金繰入金取り崩し額の減により１億５ ,６００万円の減額をお願いするものです。   款１９ .諸収入におきましては、新市町村振興宝くじ交付金の減に伴い、４万円の減額をお願いするものです。  款２０ .町債  項１ .町債におきましては、国の補正予算に対応する事業に対する
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起債として土木債２ ,２６０万円の増、消防ポンプ車の購入費の減による消防債２７０万円の減、起債種別並びに金額の変更により教育債８ ,７１０万円の増、減収補塡債として総務債５ ,１５０万円の増、ぬくもりの郷改修事業に係る民生債１ ,７６０万円を計上しております。   以上によりまして、歳入歳出それぞれ１億２ ,６３１円の増額補正をお願いするものでございます。これによりまして、平成２５年度の一般会計予算の総額は、歳入歳出それぞれ６０億４ ,１７６万円となります。   このほか、繰越明許としましては６ページを御覧ください。今般、子ども子育て支援事業のほか、今回補正計上させていただいた国の補正予算に係る事業等については、今年度中での執行が困難なことから、翌年度に繰り越して使用するため、６億６ ,８４７万円の繰越明許費をお願いいたします。  ７ページを御覧ください。地方債限度額の補正についてでございます。   公営住宅建設事業等各種事業の実績により、限度額の増額をお願いするものです。   次に、議案第１０号、平成２５年度川西町国民健康保険特別会計補正予算についてでございます。   まず、歳出についてですが、７ページを御覧願います。   主なものといたしまして、款１ .総務費におきまして、人件費の減により３７万円の減額をお願いするものでございます。   款２ .保険給付費におきまして、診査手数料の増等により、５万円の増額をお願いするものです。   款７ .共同事 業拠出金  項共同事 業拠出金に お き ま し て 、高額共同事 業医療費拠出金の減、保険財政共同安定化事業拠出金の増により、差し引き３６万円の増額をお願いするものです。   歳入につきましては、５ページを御覧願います。  療養給付費のおおむねの見込みが出てきたことから、款３ .国庫支出金  項１ .国庫負担金１ ,２２６万円の減額、款７ .共同事業交付金におきまして、交付金２ ,０１５万円の増、款９ .繰入金におきまして、基金からの繰入金を減額することにより財源を調整しております。   これによりまして、同特別会計の予算総額は、歳入歳出それぞれ１１億５ ,５６４万円となります。   次に、議案第１１号、平成２５年度川西町後期高齢者医療特別会計補正予算についてでございます。４ページを御覧ください。   歳出では、職員手当の増並びに広域連合負担金の減により、合計４９万円の減額をお願いするものです。  歳入につきましては、一般会計並びに事務費からの繰入金を充てることとしております。   これによりまして、同特別会計の予算総額は、歳入歳出それぞれ１億５２６万円となります。  次に 、 議 案 第 １ ２号、 平 成 ２ ５ 度 川 西 町介護保険事 業勘定 特 別 会 計 補 正 予 算 についてでございます。７ページを御覧ください。  
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歳出でございます。主なものといたしまして、款１ .総務費におきましては、地域密着型サービス施設の設置が見送ら れ た こ と か ら 、同施設に対す る 補助金の減な ど に よ り ４ ,１ ７９万円 の減額、款２ .保険給付金に お きま し て は 、 各サービスの利用者の減による負担金の減などにより、項１ .介護サービス等諸費において２ ,４ ０ ０万円 の減額、項 ２ .介護予防サービス等諸費に お い て１ ,２ ４ ０万円 の減額、項 ４ .高額介護サービス等費に お い て８０万円 の減額、 項 ５ .特 定 入所者介護サービス等費において４０万円の減額、項６ .高額医療合算介護サービス等費において４０万円の減額をお願いするものです。  ９ページに移っていただき、款４ .基金積立金におきましては、余剰金の積み立ての増として７４２万円の増額を行うものでございます。  戻っていただきまして、５ページをお開きください。  歳入でございます。  給付費の減に伴う負担金や交付金の減によるものでございまして、款３ .国庫支出金に お き ま し て９０ ２万円 の減額、款４ .支払基金交付金に お き ま し て １ ,１０２万円の減額、款５ .県支出金におきまして４ ,７０４万円の減額、款７ .繰入金におきまして４６０万円の減額をお願いするものでございます。  これによりまして、歳入歳出それぞれ７ ,１６８万円を減額し、同特別会計の予算総額は、歳入歳出それぞれ７億３７２万円となります。  次に 、 議 案 第 １ ３号、 平 成 ２ ５ 年 度 川 西 町介護保険介護サービス事 業勘定 特 別会計補正予算についてでございます。５ページをお開きください。   歳出の主なものといたしまして、款２ .サービス事業費におきまして、通所介護サービス委託料の減により、８９２万円の減額をお願いするものでございます。款３ .基金積立金におきまして、地域福祉基金への積立金の減などにより、２９７万円の減額をお願いするものでございます。  ４ページに戻っていただき、歳入の主なものといたしまして、款１ .サービス収入におきまして、各サービス利用者の減に伴い１ ,１８４万円の減額をお願いするものでございます。  以上により、歳入歳出それぞれ１ ,１８４万円を減額し、これにより、同特別会計の予算総額は、歳入歳出それぞれ１億１ ,７４７万円となります。   次に、議案第１４号、平成２５年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算についてでございます。４ページを御覧ください。   平成２４年度において行いました公的資金保証金免除繰り上げ償還による利子の減額等で、歳入歳出それぞれ４５万円を減額し、これにより、同特別会計の予算総額は、２ ,６３８万円となります。   次に、議案第１５号、平成２５年度川西町公共下水道事業特別会計補正予算についてでございます。７ページを御覧ください。  設計 業務や工事 の 執 行残８１ ４万円 の減並 び に 公的資金保証金免除繰り 上 げ償還による公債費２５５万円の減額で、歳入歳出それぞれ１ ,０７０万円を減額し、これにより、同特別会計の予算総額は、３億２ ,７７３万円となります。  次に 、 議 案 第 １ ６号、 平 成 ２ ５ 年 度 川 西 町 水 道 事 業 会 計 補 正 予 算 に つ い て で ご
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ざいます。２ページを御覧ください。   収益的支出におきまして、委託料や工事費の減により１ ,１４６万円の減額、資本的支出におきまして、配水管布設に係る委託料及び工事費の減などにより、３万円の減額をお願いするものです。   以上が、平成２５年度補正予算関係でございます。   続きまして、条例改正でございます。   まず、議案第１７号、川西町企業立地促進条例の一部改正についてでございます。  １枚おめくりください。  これは、企業誘致をさらに推進するため、企業誘致奨励金に新たに奨励措置を追加するものでございます。   次に、議案第１８号、一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部改正についてでございます。１枚おめくりください。   これは、給与構造改革時に実施いたしました減給保障について、平成２６年３月３１日をもって廃止するための条例改正でございます。   次に、議案第１９号、川西町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正についてでございます。１枚おめくりください。   これは、消防団を中核とした地域防災力の充実強化に関する法律が成立したことに伴う条例改正でございます。   次に、議案第２０号、川西町消防団員等公務災害補償条例の一部改正についてでございます。１枚おめくりください。   これは、障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律の一部改正に伴い、条例の改正を行うものでございます。   次に、議案第２１号、川西町乳幼児等医療費助成条例の一部改正についてでございます。１枚おめくりください。   これは、奈良県の乳幼児医療費助成事業の対象年齢が一部見直しされたことから、事業の名称などが変更されたことに伴う改正でございます。   次に、議案第２２号、職員用ノートパソコンの購入についてでございます。  これは、平成２５年１２月議会におきまして議決いただきました職員用ノートパソコンを購入するに際し、その取得額が議会の議決に付すべき契約及び財産の取得または処分に関する条例で規定する金額を超えることから、議決をお願いするものでございます。   次に、議案第２３号、川西町道路線の認定についてでございます。   これは、寄附を受け、所有権移転登記が完了した道路について、町道として認定をお願いするものでございます。   次に、議案第２４号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う財産処分の変更について並びに議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更についてでございます。  これは、平成２５年６月議会において議決を得ました財産処分並びに事務の承継につきまして、新庁舎の完成などにより変更することについて、地方自治法並びに山辺広域行政事務組合規約の規定に基づき、議会の議決をお願いするものでござい
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ます。   以上でございます。何とぞよろしく御審議賜りますよう、お願い申し上げます。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   町 長の 説 明が終わ り ま した の で、 た だ い ま より総括質疑に入ります。  総括質疑通告により、１１番  芝和也君。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   それで は 、条 例 改 正 の 中で 、 １７号、 川 西 町企 業 立地促進条例の一部改正についてお尋ねをいたします。      今般、従来の奨励金に加え ま して 、雇用奨励金で すと か 治 水対策奨励金、給水装置設置奨励金、環境施設設置奨励金が加え ら れ る こ と と な り ま し た 。 こ の こ とに よ り 、優遇措置を さ ら に拡大し て い こ う と い う こ と で 企 業誘致を 進 め て い こ うと い う こ と な ん で す け れ ど も 、 こ の対象を 、従前 か ら の 議論で も あ り ま す が 、 企業 の 要 件 を緩和し て 、 業 を起こ す 方 、起業 す る 方全て を対象に な さ る 、その辺の検討は依然ありませんか、伺いたいと存じます。      加えて 、今般 、 立 地 企 業が 本 町住民の雇用をし た場合、優遇措置の 中 に加え ると い う こ と で あ り ま す が 、 こ れ を 初 年 度 １ 回限り の も の に す る の か 、恒久的に住民の雇用が発生す る た び に 適用し て い く の か と い う こ と で あ り ま す が 、今の と ころ 、 当座は １ 回 と い う話で あ る よ う で あ り ま す が 、その辺は こ れ か ら 中身を詰めて検討し て い く と い う こ と で す け れ ど も 、その辺、 こ の 適用を ど う い うふう に なさっていかれるおつもりか、お示しいただきたいと存じます。      以上です。  議   長（森本修司君）   理事。  理   事（坂口  歩君）   それでは、企業立地促進条例について御説明を申し上げます。     今回提 案 させ て い た だ いて お りま す 企 業 立 地促進 条例 の目的は 、本 町 の経済の活性化を図る た め 、積極的に 企 業誘致を推進 す る こ と に ご ざ い ま す 。その 第 一歩と い た し ま し て 、現在の奨励金の支援内容の充実を図り 、 企 業 に 関心を持っ て いただくため、４つの奨励金を追加いたしました。      中身と い たし ま し て は 、当 初 から あ り ま す 企業 立 地奨励金、 こ れに 新 たに雇用奨励金、 治 水対策奨励金、給水装置設置奨励金、環境施設設置奨励金を追加さ せていただきました。      た だい ま芝議 員 か ら 、起業 者全部 を対象に でき な いか と の 御質問で ご ざい ま すけ れ ど も 、 当 初 こ の奨励金制度 を制定 し た際に 、奨励金の交付 要 件 と い た し ま して 、投下固定資産総額が １億円 以 上 、従業 員 １ ０ 名 以 上 と さ せ て い た だ い て い ると こ ろ か ら 、現在の と こ ろ 、 こ の 要 件 を引き続き 適用さ せ て い こ う と い う 考 え でございます。      地域経済の活性化を図ると い う目的か ら 、 企業誘致の効果 の波及性・連動性を勘案 し 、 一 定 規模以上 の 企 業 を対象と させ て い た だ い て い ると こ ろ で ご ざ い ま す。      次に、雇用奨励金の 件 でご ざ いま す け れ ど も、支援内容と い た しま し て、 町内居住者 を １ 年 以 上雇用し た場合に奨励金を交付 す る 方向で 考 え て お り 、従業 員 １人当たりの金額や限度額並びに期間につきましては、現在検討中でございます。      今回上 程 いた し ま し た 企業 立 地促進 条 例 を 御承認 いた だ き ま し たら 、直ちに 規
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則 を制定 し 、細か い 部 分 も 決 め て い き た い と い う よ う に 考 え て お り ま す 。 た だ いま 議 員 か ら 御意見の あ り ま し た雇用奨励金に 関 し ま し て も 、 １ 回限り と せ ず 、毎年 度採用が あ れば適用す る と い う こ と も参考 に さ せ て い た だ き な が ら 、検討を 進めてまいりたいと考えております。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   住民の雇用に関しては、やっぱり経済波及効果、そういう点で も大い に役立 つ話だ と 思 い ま す し 、 せ っ か く誘致し た場合で も 、そこ で雇用が生ま れ ん こ と に は 地域経済に効果 が 出 な い と 思 い ま す の で 、そう い う点で は 前向き に検討い た だ け る か と は 存 じ ま す が 、 い ず れ に し て も 、目的に役立 つ 、そう いう方向で中身の検討を詰めていっていただきたいと存じます。      こ の企 業 立地促進 条 例 です け れど も 、目的の第 １ 条で 「 川 西 町 に企 業等を 立 地す る 者 に対し奨励金を交付 す る こ と に よ り産業 の振興と雇用の促進 を図り 、 も って 町 の経済の活性化と住民生活の安定向上 に資す る こ と を目的と す る 」 と い う こと で あ り ま す 。 こ の 条 例設置の と き か ら同様 の 議論が続い て い る わ け で あ り ま すけ れ ど も 、 い ず れ に し ま し て も 、 町 がそこ に 一 定 の投資を す る 、その こ と が 地域経済の 中 に波及 す る と い う の が 、 こ の目的の 果 たそう と し て い る と こ ろ で あ り ます か ら 、そう い う点で 言 い ま す と 、住民の雇用と い う の は 、 企 業 の大小に か か わら ず 、 地域で は や っぱり常に起こ っ て く る問題 で あ り ま す 。 地域住民の 皆 さ ん の雇用が安定 す る こ と に よ っ て経済活動が 行 わ れ る わ け で あ り ま す か ら 、そう い う点で は 、ぜひこ の促進 条 例 の 企 業 の 要 件 の緩和と い う の は 、 条 例 で い う １ 条 の目的を 達 成 す る意味で 言 い ま す な らば、 何 ら相反す る 、矛盾す る も の で は な い と 考えるところであります。      その点、 町長 に 重ねて お伺い する次第 で あ りま す 。企 業 要 件緩和と い う点に ついては、いかがお考えになりますか。よろしくお願いします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   今回の企業誘致に伴いまして、かなりの予算を要する事業でご ざ い ま す 。その辺か ら も 考 え ま し て 、 あ る 一 定 規模以 上 の 企 業 に来て い た だ くこ と に よ っ て 、税収が増加す る と い っ た面も ご ざ い ま す の で 、 条 件 に つ き ま し ては、現在のところこれで検討させていただきたいと思っております。      ま た、雇用の効果 に つ きま し ては 、 理 事 か らも話がご ざ い ま し たと お り、引き続き検討してまいりたいと思っております。      以上です。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   こ れを もちま し て 、 議 案第９号よ り 議 案 第 ２５号まで の総括質疑を終結いたします。   お諮りいたします。   ただいまの議案第９号より議案第２５号までの１７議案の討論を省略し、各関係委員会に付託することに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   異 議な し と認 め 、 議 案 第９号より 議 案 第 ２ ５号ま での 諸 議
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案を厚生及び総務・建設経済の各常任委員会に付託いたします。   なお、各委員会の開催は、お手元に配付のとおりお取り計らいくださいますようお願い申し上げます。   次に、日程第３１、同意第１号、川西町監査委員の選任についてを議題といたします。   木村監査委員自身の案件でありますので、退席をお願いいたします。  （木村監査委員  退席）  議   長（ 森 本 修司君 ）   議 案 の朗読を省略し、 町 長 より提 案 理 由の 説 明 を求め ま す 。     町長。  町   長（ 竹 村 匡正君 ）   同意第 １号、 川 西 町監 査 委 員の選任 に つい て で ござい ま す 。     こ れは 、 平成 ２ ６ 年 ３ 月３ １ 日で 任 期 を迎えま す 監査 委 員 に つ いて 、 木村 衛氏を引き続き監査委員として選任をお願いするものでございます。      御選任賜りますようお願い申し上げます。      以上です。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   た だい ま 説明 の あ り ま した同意第 １号に つ いて 、質疑あ りませんか。             （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長（ 森 本 修司君 ）   質疑が ないよ う で すの で 、討論を省略し、採決 いたし ま す 。     同意第 １号に つ い て、原案 のとお り同意す る こ とに賛成 の 方の挙手 を求め ま す 。            （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り同意す るこ と に決しました。      木 村監 査 委員 に は 、外で待機して い た だ い てお り ます の で 、 入場い た だき 、再任の挨拶を受けることにいたします。  （木村監査委員  入場）  監査委員（木村  衛君）   一言御挨拶申し上げます。  た だ い ま選任 い た だ き ま し て 、 改 め て職責の 重 さ を感じ て い る と こ ろ で あ り ます。      微力で は ござ い ま す が 、誠心誠意、精い っぱい努めて ま い り ま すの で 、今後 とも よ ろ し く 御 指導のほど お 願 い い た し ま し て 、簡単で ご ざ い ま す が 、 御 挨 拶 に させていただきます。      本日は、ありがとうございました。  （拍手）  議   長（森本修司君）   以上をもちまして、本日の日程は全て終了いたしました。   本日の会議は、これをもって散会といたします。   なお、明日より１９日までは、各委員会開催のため休会といたします。２０日午前１０時より再開し、ただいま各常任委員会に付託されました各議案について、委員長の報告を求めることにいたします。   本日は、どうもありがとうございました。  （午後１時０３分  散  会）  
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厚生委員会議事日程厚生委員会議事日程厚生委員会議事日程厚生委員会議事日程    

        平成平成平成平成22226666年年年年 3333月月月月 11111111日日日日 ((((火火火火 ))))    午前午前午前午前10101010時時時時     開議開議開議開議    日程第１日程第１日程第１日程第１    議案第１号  平成２６年度川西町一般会計予算について   歳出  款２  総務費  項３  戸籍住民基本台帳費   P.37～ 38     款３  民生費      P.40～ 52     款４  衛生費      P.52～ 57    歳入  上記関係歳入      P.16～   日程第２日程第２日程第２日程第２    議案第２号  平成２６年度川西町国民健康保険特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第３３３３    議案第３号  平成２６年度川西町後期高齢者医療特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第４４４４    議案第４号  平成２６年度川西町介護保険事業勘定特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第５５５５    議案第５号  平成２６年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第６６６６    議案第９号  平成２５年度川西町一般会計補正予算（第4回）について    歳出  款２  総務費  項３  戸籍住民基本台帳費   P.17     款３  民生費      P.18～ 20     款４  衛生費      P.20    歳入  上記関係歳入      P.12～   日程第日程第日程第日程第７７７７    議案第10号  平成２５年度川西町国民健康保険特別会計補正予算（第 3回）について  日程第日程第日程第日程第８８８８    議案第11号  平 成 ２ ５ 年 度 川 西 町 後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 補 正 予 算 （ 第 3回）について  日程第日程第日程第日程第９９９９    議案第12号  平成２５年度川西町介護保険事業勘定特別会計補正予算（第 3回）について  日程第日程第日程第日程第10101010    議案第13号  平成２５年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計補正予算（第2回）について  日程第日程第日程第日程第11111111    議案第21号  川西町乳幼児等医療費助成条例の一部改正について                          閉会閉会閉会閉会    12 12 12 12 時時時時     19 19 19 19 分分分分     
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出席委員出席委員出席委員出席委員                                                   委員長  伊藤  彰夫  副委員長  勝島  健           委  員  堀    格  委  員  杉井  成行           委  員  森本  修司  委  員  芝   和也           副議長  今村  榮一                    
                           

説明のために出席した者説明のために出席した者説明のために出席した者説明のために出席した者                

                            町  長  竹村  匡正               副町長兼総務部長   森田  政美                 理事兼総務課長   坂口   歩                 財政課長  西村 俊哉                                              福祉部長  下間 章兆                    住民生活課長  福本 誠治  保険年金課長  吉岡  伸晃        健康福祉課長  奥   隆至                   西・東人権文化センター所長  岡田 忠彦                                                    

                           

職務のために出席した者職務のために出席した者職務のために出席した者職務のために出席した者                

                            議会事務局長  髙間 隆弘                                     

                           

欠席委員及び職員欠席委員及び職員欠席委員及び職員欠席委員及び職員                       
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総総総総務建設経済委員会議事日程務建設経済委員会議事日程務建設経済委員会議事日程務建設経済委員会議事日程            平成平成平成平成 22226666年年年年 3333月月月月 11112222日（日（日（日（水水水水））））     午前午前午前午前 10101010時時時時     開議開議開議開議     日程第１日程第１日程第１日程第１    議案第１号  平成２６年度川西町一般会計予算について   歳出  款１  議会費      P.28～ 29     款２  総務費      P.29～ 40     款５  農商工業費    P.57～ 60     款６  土木費      P.60～ 65     款７  消防費      P.65～ 67     款８  教育費      P.67～ 83    款９  公債費      P.84     款 10 諸支出費     P.84    款 11 予備費      P.84    歳入  上記関係歳入      P.13～   日程第日程第日程第日程第２２２２    議案第６号  平成２６年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第３３３３    議案第７号  平成２６年度川西町公共下水道事業特別会計予算について  日程第日程第日程第日程第４４４４    議案第８号  平成２６年度川西町水道事業会計予算について  日程第日程第日程第日程第５５５５    議案第９号  平成２５年度川西町一般会計補正予算（第4回）について    歳出  款１  総務費     P.16～ 18     款６  土木費     P.20～ 21     款７  消防費     P.21～ 22     款８  教育費     P.22～ 24     款９  公債費     P.24    歳入  上記関係歳入      P.11～   日程第日程第日程第日程第６６６６    議案第14号  平成２５年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第2回）について  日程第日程第日程第日程第７７７７    議案第15号  平 成 ２ ５ 年 度 川 西 町 公 共 下 水 道 事 業 特 別 会 計 補 正 予 算 （ 第 2回）について  日程第日程第日程第日程第８８８８    議案第16号  平成２５年度川西町水道事業会計補正予算（第4回）について 日程第日程第日程第日程第９９９９    議案第17号  川西町企業立地促進条例の一部改正について  日程第日程第日程第日程第10101010    議案第18号  一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部改正について  
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日程第日程第日程第日程第11111111    議案第19号  川西町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について  日程第日程第日程第日程第12121212    議案第20号  川西町消防団員等公務災害補償条例の一部改正について  日程第日程第日程第日程第13131313    議案第22号  職員用ノートパソコンの購入について  日程第日程第日程第日程第14141414    議案第23号  川西町道路線の認定について  日程第日程第日程第日程第15151515    議案第24号  山辺広域行政事務組合の解散に伴う財産処分の変更について  日程第日程第日程第日程第11116666    議案第25号  山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更について                                   閉会閉会閉会閉会    11 11 11 11 時時時時     15 15 15 15 分分分分     
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 教委総務課長  深澤 達彦   社会教育課長  廣瀬  行延     

                       

 水道部長心得  福本 哲也        

                       

 会計管理者兼会計課長 寺澤 伸和         

           

                       

職務のために出席した者職務のために出席した者職務のために出席した者職務のために出席した者                

                       

 議会事務局長  髙間 隆弘               

                 

                       

欠席委員及び職員欠席委員及び職員欠席委員及び職員欠席委員及び職員                   
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平成２６年川西町議会第２回定例会会議録 (再 開) 

 

 招集年月日   平成２６年 ３月２０日  

 招集の場所   川 西 町 役 場 議 場  

 開 会        平成２６年 ３月２０日   午前１０時 宣告  

 出 席 議 員 １番 勝島 健  ２番 堀  格  ３番 伊藤彰夫  ４番 石田三郎   ５番 今村榮一  ６番 松本史郎  ７番 寺澤秀和  ８番 森本修司       ９番 杉井成行  10番 中嶋正澄  11番 芝 和也  12番 大植 正 
 

 欠 席 議 員          

 地方自治法第121条の規定により説明のため出席した者の職氏名 
町 長 竹村匡正           副町長兼総務部長 森田政美  

 教育長  山嶋健司          理事兼総務課長 坂口 歩  

 会計管理者兼会計課長 寺澤伸和  産業建設部長 松本雅司  

 

福祉部長 下間章兆        教育次長  栗原 進  水道部長心得 福本哲也 
 財政課長 西村俊哉        まちづくり推進課長 安井洋次  

   

  
  監査委員 木村 衛  

 本会議に職務のため出席した者の職氏名 議会事務局長 髙間隆弘  

    

 モニター係 増井 肇  

 本日の会議に付した事件   別紙議事日程に同じ  

   

  会議録署名 議員の氏名   議長は会議録署名議員に次の２人を指名した  

 ３番  伊藤彰夫  議員 ４番  石田三郎 議員     
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川西町議会第１回定例会（議事日程） 

   平成２６年３月２０日（木）午前 10 時 00 分再開 
   日程 議案番号 件           名             第１  委員長報告  議案第１号～２５号              質疑・討論          採決        （追加日程）        第２ 議案第 26 号 平成 25 年度川西町一般会計補正予算（第 5 回）について       第３ 発議第１号 奈良県にリニア中央新幹線を！中間駅の早期決定を求める決議について                                                                                                       
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（午前１０時００分   再   開）  議   長（森本修司君）   皆さん、おはようございます。      これより、平成２６年川西町議会第１回定例会を再開いたします。   ただいまの出席議員は１２名で、定足数に達しております。よって議会は成立いたしましたので、これより会議を開きます。    日程第１、委員長報告を議題といたします。    去る１０日の定例会において上程されました議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算についてより、議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継についてまでの２５議案につきましては、各所管の常任委員会におのおの付託されておりましたので、この際、一括議題といたしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。          （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長（森本修司君）   異議なしと認めます。  それ で は 、 た だ い ま よ り 、 各 委 員 会 の 審 査 の経過並 び に 結 果 に つ い て 、順次委員長の報告を求めます。   厚生委員長、伊藤彰夫。  厚生委 員 長 （伊 藤 彰夫 君 ）   おは よ うご ざ い ま す 。議 長 の御 指 名 を い ただ き まし た ので、厚生委員会を代表いたしまして委員長報告をいたします。   去る３月１０日の本会議において当委員会に付託されました各議案につきまして、過日、３月１１日に委員会を開催し、審議をいたしました。その結果を御報告申し上げます。   まず、議案第１号、平成２６度川西町一般会計予算についてであります。   初めに、新年度予算における竹村町長の公約に即した取り組みについて申し上げます。   「安心して暮らせるまちづくり」として、福祉タクシー利用助成事業において、対象者を精神障害者の方も利用できるよう拡大し、制度の充実を図ります。また、聴覚障害者のコミュニケーション支援事業として要約筆記者派遣事業の実施、さらに、認知症、知的障害、精神障害などの理由で判断能力の不十分な方々を保護し、支援するための成年後見利用支援事業を実施します。   「子どもや子育てしている人にとってやさしいまちづくり」として、生後６カ月から１３歳未満、１６歳（中学３年生相当）及び１８歳（高校３年生相当）について、子どもインフルエンザワクチン接種費用助成事業を実施し、子ども自身の感染予防や重症化を防止します。また、近年各地で流行している風疹の感染対策として、妊娠を希望する女性及び配偶者等に風疹抗体検査費用助成事業及び風疹ワクチン接種費用助成事業を実施し、先天性風疹症候群に対するリスクの軽減を図ります。いずれも町単独事業で実施するものであります。   また、委員より、人権文化センターの運営について、対費用効果から見て事業の見直し等について質問があり、当局より、「人権文化センターの管理運営については、隣保館運営補助要綱に基づき、各種相談業務や教養文化教室事業、デイサービス事業を実施している。各種相談数については減ってきているが、文化教室事業や
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デイサービス事業の参加人数は、地区外の方もおられ、変化はない。また、教育委員会の社会教育事業で行われている教室とは重複しないよう、協議をしながら行っている。この種の効果については、数字で示せるようなものではないため、効率のいい方法で実施に努める。また、今後の管理運営方法について地元自治会と協議している」との回答がありました。   また、委員より、保育所措置費において、町内保育所の措置者が減少し、町外保育所への措置が近年多くなっている理由について質問があり、当局より、「保育に欠ける乳幼児の保護者が、勤務途中にある保育所への入所希望が多く、保護者の利便性に配慮したものである。御指摘の保育所のあり方については、今後も課題として捉えていきます」との回答がありました。   また、委員より、福祉タクシー助成事業における助成額の変更について質問があり、当局より、「対象者について、身体障害者、知的障害者に加え、精神障害者の方も利用できるよう拡大し、助成基準を明確にするため、県内の市町村の状況や交通事情のよく似た近隣市町村の状況も考慮し、中型タクシーの初乗り運賃を基準にした」との回答がありました。   また、委員より、福祉医療費助成事業における町単独施策で対応している乳幼児等医療費助成事業において、県の補助対象となったことから、同事業のさらなる拡充や助成方法の変更について質問があり、当局より、「町単独事業で所得制限を解除しており、小学生及び中学生の通院に対する助成等、制度の拡充については、近隣の状況等も踏まえ、今のところ考えていないが、財政状況や県内市町村の状況も見ながら、今後検討する。助成方法については、他府県の状況も踏まえ、検討するが、全県的なことなので、町村会を通じ、県や国に対し補助事業の拡充等も含め要望したい」との回答がありました。   また、委員より、「ぬくもりの郷の修理費が多くなってきているが、建設年次から見てどうか」との質問があり、当局より、「平成１２年に建築したが、築後１３年にしては、一般的に見て修繕費は多いように思うが、介護保険事業のデイサービス事業、グループホーム事業、身体障害者、知的障害者に対するデイサービス事業に利用しており、利用者の安全を第一に対策を行っている」との回答がありました。   また、委員より、学童保育の定員増について質問があり、当局より、「現在７０名を定員としているが、将来、利用希望者が増加した場合、適切な対応に努める」との回答がありました。   また、委員より、健康ウォークなど各種保健事業のイベントに男性の参加者が女性に比べて少ないが、男性の参加者を増やす工夫について質問があり、当局より、「確かに各種保健事業における男性の参加者が少なく、男性にも参加しやすいイベントの開催など、近隣市町村の実施状況なども研究しながら取り組みたい」との回答がありました。   また、委員より、ごみ減量化に対するさらなる取り組みについて質問があり、当局より、「資源回収団体の活動を通じて資源ごみの排出量については減少している。また、子ども会での 回収活動で、資源のリサイクルやＣＯ 2の削減など、環境に ついての学習もできていると思われる。平成２５年度において、ごみ分別収集のリー
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フレットをわかりやすいものに作成し直し、可燃ごみから紙類、缶類からアルミ缶の分別を促すとともに、資源回収団体への排出協力を周知し、資源ごみ再利用の推進に努めたい。ごみ減量化については、個人の意識改革が重要であると考えているので、引き続き広報川西等での啓発に努めたい」との回答がありました。   以上の審議をもちまして、議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算を承認いたしました。   続きまして、議案第２号、平成２６年度川西町国民健康保険特別会計予算についてであります。   委員より、重複受診者のチェック体制について質問があり、当局より、「レセプトの縦覧点検や国保連合会からの重複受診者のリストをもとに、医療機関の正しい受診の仕方など、啓発に努めています」との回答がありました。   また、委員より、国民健康保険会計に対し、町民の健康増進事業につながる政策的な一般会計からの繰り出しについて質問があり、当局より、「平成２０年度より実施している特定健康診査事業の内容について、受診しやすいように集団健診を６回実施し、そのうち３回を土曜日や日曜日に実施することで受診者数を増やすとともに、心電図や貧血検査、腎臓病予防のための血清クレアチニン検査などを単独事業で追加するなど、受診環境を整えている。また、健診後の特定保健指導を充実することで、自分自身の健康に関心を持っていただき、生活習慣を改善することにより、将来の医療費や保険税の抑制を図っているところである。一般会計からの政策的な繰り出しについては、一般会計での住民の健康づくりの推進や国民健康保険で実施する保健事業の最終的な目的は同じであるが、特別会計や公営企業会計については原則独立採算で運営すべきと考えているところから、従来から基準に係る部分のみの繰り出しとしているところである。今後においてもこれを継続していきたいと考えている」との回答がありました。   以上の審議をもちまして、平成２６年度川西町国民健康保険特別会計予算を承認いたしました。   次に、議案第３号、平成２６年度川西町後期高齢者医療特別会計予算については、提案説明どおりであり、承認いたしました。   次に、議案第４号、平成２６年度川西町介護保険事業勘定特別会計予算についてであります。   委員より、平成２７年４月から、制度変更による要支援者に対するサービスの内容が介護保険から市町村事業に変わるが、それに対する対応について質問があり、当局より、「現在行っているサービスを引き続き受けていただけるよう、体制や基準について今年度中に整えるよう努力したい。また、訪問介護や通所介護が介護保険から市町村事業となった場合においても、利用者にとって必要なサービスは、財政状況も考慮しながら、提供できるよう努めたい」との回答がありました。   以上の審議をもちまして、平成２６年度川西町介護保険事業勘定特別会計予算を承認いたしました。  次に、議案第５号、平成２６年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計予算について、議案第９号、平成２５年度川西町一般会計補正予算について、議案
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第１０号、平成２５年度川西町国民健康保険特別会計補正予算について、議案第１１号、平成２５年度川西町後期高齢者医療特別会計補正予算について、議案第１２号、平成２５年度川西町介護保険事業勘定特別会計補正予算について、議案第１３号、平成２５年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計補正予算について、議案第２１号、川西町乳幼児等医療費助成条例の一部改正についての７議案については、いずれも提案説明どおりであり、承認いたしました。   次に、当委員会に係る審査案件につきましては、地方自治法第１０９条第９項の規定に基づき、議会閉会中においても調査並びに審査できるように議決されんことをお願い申し上げまして、厚生委員会を代表いたしましての委員長報告といたします。   議員各位の御賛同を賜りますよう、お願い申し上げます。  議   長（森本修司君）   続きまして、総務・建設経済委員長、松本史郎君。  総務・建設経済委 員長 （松本史郎君 ）   議 長 の 御 指名 を いた だ き ま し たの で 、総務・建設経済委員会を代表いたしまして委員長報告をいたします。   去る３月１０日の本会議において当委員会に付託されました各議案について、平成２６年３月１２日に委員会を開催し、当局から詳細な説明を受け、慎重に審議いたしました。   まず、議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算についてであります。   委員より、「平成２６年度においても引き続きコミュニティバスを運行する計画があるが、デマンドタクシー方式を実施する予定はないのか」との質問があり、当局より、「コミュニティバスは、利用実績の評価などから、現行のコミュニティバスの形態を継続していく。また、交通事業者や地元団体の代表者等で構成する川西町地域公共交通会議において継続して事業評価を行い、利用実績によっては、デマンドタクシーなど違う運行形態の検討もしていく」との回答がありました。  また、有償運行の開始時期について質問があり、当局から、「現在のところは、７月ごろから開始予定である」との回答がありました。   また、委員より、平成２６年度予算に島の山古墳整備基本構想業務委託費予算が計上されているが、今後の島の山古墳整備事業の進め方及び住民の意見の取り入れ方についての質問があり、当局から、「現案は、平成１４年に作成され、平成２１年度に修正されたものであり、事業実施に向けての見直しを再度行おうとするものである。現在の地域住民の意見をお聞きし、島の山古墳整備の基本構想を作成いたしたいと考えている。進め方として、教育委員会から整備計画の素案を提示し、地元の代表である自治会役員等による前段階の会議を開催し、意見を取りまとめ、島の山古墳整備検討委員会に諮らせていただき、ニーズに合った整備計画にしたいと考えている。なお、整備検討委員会での進捗については、議員の皆様への報告を随時行ってまいりたいと考えている」との回答がありました。   以上の審議をもちまして、議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算を承認いたしました。  次に、議案第６号、平成２６年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について、議案第７号、平成２６年度川西町公共下水道事業特別会計予算についての
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２議案については、いずれも提案説明どおり承認いたしました。   次に、議案第８号、平成２６年度川西町水道事業会計予算についてであります。   冒頭に当局より、地方公営企業会計制度の見直しについて概要説明がありました。   委員より、設備等の老朽化に伴う緊急工事について質問があり、当局から、「平成２５年において川西町水道事業計画の策定業務を実施しており、間もなく報告書が提出される。その報告書に基づき、どの程度まで設備更新等を行うのか判断したい」との回答がありました。   以上の審議をもちまして、議案第８号、平成２６年度川西町水道事業会計予算を承認いたしました。   次に、議案第９号、平成２５年度川西町一般会計補正予算について、議案第１４号、平成２５年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算について、議案第１５号、平成２５年度川西町公共下水道事業特別会計補正予算について、議案第１６号、平成２５年度川西町水道事業会計補正予算について、議案第１７号、川西町企業立地促進条例の一部改正について、議案第１８号、一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部改正について、議案第１９号、川西町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について、議案第２０号、川西町消防団員等公務災害補償条例の一部改正について、議案第２２号、職員用ノートパソコンの購入について、議案第２３号、川西町道路線の認定について、議案第２４号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う財産処分の変更について、議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更についての１２議案については、いずれも提案どおり承認いたしました。   以上が、当委員会に付託されました各議案の審議の結果でございます。   次に、当委員会所管に係る審査案件につきましては、地方自治法第１０９条第９項の規定に基づき、議会閉会中においても調査並びに審査できるように議決されんことをお願い申し上げまして、総務・建設経済委員会を代表いたしましての委員長報告といたします   議員各位の御賛同を賜りますよう、お願い申し上げます。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   以 上で 各 委員 長 の 報 告 が終わ りま し た の で 、こ れ より 委 員長報告に対する質疑に入ります。   質疑ありませんか。                 （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   質疑が な いよ う で す の で、質疑を終わ り 、 これ よ り討論に入ります。    討論ありませんか。    芝議員。  11番議員（芝  和也君）   それでは、ただいま厚生、総務・建設経済の両委員長から報告のありました、議案第１号、平成２６年度川西町一般会計予算についてより、議案第２５号、山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更についてまでの２５議案に対する討論を行います。  態度表明 で あ り ま す が 、 １号、 ２号、 ６号、８号の 一 般 会 計 、国保、住宅新築
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資金の 各 特 別 会 計 、それ か ら 水 道 事 業 会 計 の ２ ６ 年 度 の ４ 本 の 予 算 案 に つ き ま して は反対、 あ と の 予 算 案 を 含 め ２ １ の 議 案 に つ き ま し て は 、賛成 す る も の で あ ります。      ま ず、 一 般会 計 で あ り ます が 、当該予 算 案 は、 竹 村匡 正 さ ん が 町長 に 就任 な さっ て最初 の 本 予 算 と い う こ と で あ り ま し て 、住民の 皆 さ ん に お か れ ま し て も 、恐らくは注目されていることと存じます。  この間、本町の取り組みとしましては、子育て支援策の拡充が順次なされてきておりまして、この取り組みは、近隣自治体や、新年度からは県の取り組みへも波及し始めており、全体として住民の皆さんを覆う経済情勢が依然厳しい中にあって、それらの影響を自治体としていかに払拭し、暮らしを支えていくかの観点で、大いに評価のできる取り組みとなってきているところであります。      こ うし た もと 、 新 年 度 にお き まし て は 、 竹 村町 長 の意向を反映し、主な取り組みは 、 定 期接種ワクチンと あ わ せ ま し て 、インフルエンザワクチンの接種に 関 して 、生後 ６カ月 か ら １ ３歳未満と 中学３ 年生と高校３ 年生を対象に 、 １ 回 に つ き１ ,５００円の助成を、妊娠を希望する女性及びその配偶者を対象に、風疹ワクチンの接種費用の 一 部と し て ５ ,０ ０ ０ 円を 、風疹の抗体検査費用の助成 と し て ３ ,０ ０ ０ 円 をそれ ぞ れ助成 す る な ど 、 本 町独自 の取り組みが 新 た に始め ら れ ま す 。ま た 、今般 、 条 例 改 正 案 と し て も 提 案 さ れ て お り ま す が 、 立 地 企 業 に対す る優遇措置を拡充す る こ と で 、 本 町への 立 地促進効果 を引き 上 げ る べ く 、取り組みの強化策が見られるところであります。      町 長は 、 就任 当 初 、 御 自身の持つ べ き視点とし て 、住民の福祉の増進 を旨と され 、住民の暮ら し を応援す る た め に 、 多 数 者 の利益の た め に少数 者 を犠牲に す るこ と の な い よ う 、 公 平 公 正 に職務に努め た い と 、 こ う仰せ で あ り ま し て 、視点の持ち方 と し て は共通し た も の を強く感じ ま し た 。今議 会 で の 一連の 審 議 を通じ まし て 、 町 長 と も 議論を 重ねま し た が 、 ま さ に 町 長 お 述 べ の こ の観点が 、 ま す ま す本 町 の発展に は欠く こ と の で き な い も の と 認識す る次第 で あ り ま す が 、 新 年 度 から は 、消費税の税率が８％に引き 上 が り ま す 。 町 長 は 、基幹税の あ り 方 と し て税収を ど う確保す る か の観点で は 、所得税で の確保を と る が 、それ が伴わ な い場合は 、 ど こ で工面す る か と な れば、消費増税も やむな し と す る旨、 お 述 べ で あ り まし て 、所得の低い 人ほど負担率の 重 く な る逆進税制の消費税に対し て 、税源と して 一 定 の 理 解 を示さ れ て お い で で し た 。 こ の点で は 、 私 と 町 長 と で は大き く意見を 異 に す る こ と に な り ま す し 、余計 な こ と か も し れ ま せ ん が 、 お持ちの視点か ら見た場合、疑問と違和感を感じた次第であります。      税制に お ける 一連の取り組みであ り ま す が 、経済シンクタンクや経済アナリスト等か ら も 、景気の 回復に は悪影響を与え る と の危惧す る声が少な か ら ず 出 て いる こ と か ら も わ か り ま す よ う に 、国は 、その影響に か ん がみ、子育て世帯と低所得者 の 皆 さ ん に対す る支援策を と っ て い ま す が 、それ は 、今の と こ ろ １ 回限り の取り組みで あ り ま す 。消費税の引き 上 げ に踏み切っ た の は 、景気が 回復し て い ると の判断か ら で あ る に も か か わ ら ず 、 こ う し た 手 だ て を打つ 必 要 が生じ る と い うこ と は大き な矛盾で あ り ま す し 、仮に もその 手 だ て と し て実施す る の で あ る な ら
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ば、恒久的な取り組みとして消費税が続く限り必要な手だてと心得ます。      こ うし た背景の も と 、 本町 で の取り組みを 進め て いかねばな り ませ ん ので 、今後 一層の経済不況 が 予測さ れ る こ と か ら も 、取り組みと し て は 、 地域経済の活性化と暮ら し の応援策の拡充を 第 一 に 、可能な限り の 手 だ て を尽く し な が ら 、 一 般財源を駆使し な が ら も 、 こ う し た 一連の影響を最小限に食い と め る努力 は欠か せません。      教育に お ける 就学援助等の国基準が引き 上 がっ た こと か ら も 、 本町 に おけ る 補助単価も 当然見直す べ き で あ り ま し て 、その 方向で 必 要 な 予 算 を確保す る旨、 事務方 で は動い て い る よ う で あ り ま す の で 、その点、 し っ か り 予 算措置を講ず る よう、念を押しておく次第であります。      ま た、 予防保健事 業強化の取り組みに お い ても 、 審議 を通じ て 町長 は しっ か り働き か け る と お 述 べ で し た が 、今や取り組ん で い な い の は近畿で は奈良県だ け であ り ま し て 、その 改善が早急に 求 め ら れ て い る問題 で あ る 、全国ほと ん ど の 自 治体が取り組ん で い る子ど も の医療費の現物支給化や無担保・無保証人 の貸付制度や住宅ローンへの助成 事 業 、太陽光発電等自然エネルギーの普及促進策、デマンドタクシーの導入等々、 各 地 で 成 果 の 上 が っ て い る施策を 手 が け 、 な り わ い を支援す る個人向け の経済対策に取り組みな が ら 地域経済を活性化さ せ る べ く取り組むこ と こそ、 求 め ら れ て い る施策で あ り 、踏ま え て お ら れ る視点を生か し た取り組みにほかなりません。      ま た、 まちづく り の観点で も 、い か に 本 町 に根づいて も ら え る かは 、将来の担い 手 を 考 え た場合に 、欠く こ と の で き な い取り組みで あ り ま す 。 立 地 企 業 の促進策以 上 に 人口の流入増を図り 、流出 を ど う食い と め る か は大事 な取り組みで あ りま す 。その た め に は 、 本 町 のアピールポイントを い か に た く さ ん つ く る の か 、売り込め るメニューを ど れ だ けそろ え る の か に か か っ て い ま す 。それ は 、 町 と し ての取り組み が い か に魅力 あ る も の と し て 人々の 心を捉 え る か に か か り ま す 。 各層・ 各世代に向け て の魅力 あ る取り組みが 求 め ら れ て い ま す が 、 と り わ け若年世帯向け の取り組みの強化を 求 め る も の で あ り ま す 。先進 地 を参考 に 、 新婚世帯補助制度 や 新婚世帯向け の 町 営住宅政策等々も子育て支援の構想にぜひ取り 入 れ なが ら 、子育て す る な ら 川 西 町 、居を構え る な ら 川 西 町 と い う よ う なぐあ い に 、口コミでその魅力 が どん ど ん拡散し て い くよ う な 予 算編成 を 求め る次第 で あ り ま す。      取り組みたい が で き な いな ど 、なぜで き な いの か では な く 、 何 のた め にそれ を行 う の か 、 何 の た め にそれ に取り組むの か 、 こ こ が 重 要 で あ り ま す 。住民が知恵を 出 し合う場を設け 、 町 長 の若い感性と視点を大い に生か さ れ ま し て 、 諸施策の一層の強化と住民の意に沿い 、 願 い に応え る 、身近で役立 つ 町 政 を 求 め ま し て 、本予算案については反対するものであります。      次に、国保会計であります。      国保が県で一 本化に な るま で は、現行 の保険料率に手 を加え る こと な く、 何 とか収支を保ちな が ら 会 計 運 営 が こ な せ る と の見通し に 立 っ て 、従前同様 の 予 算 が組ま れ て お り ま す 。 当 会 計 の安定 し た 運 営 は 、収支のバランスを保つ こ と で あ りま す し 、支払い の 中心を な す保険給付費の高騰を い か に抑え て い く か 、安定 は こ
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こ に か か っ て お り ま す 。 結局、保険者 で あ り ま す 本 町 の努力 と し て は 、住民の 皆さ ん に 達 者 で 長生き し て い た だ く こ と に こ し た こ と は あ り ま せ ん の で 、その た めの取り組みと し て は 、 予防保健事 業 の き め細か な実施に尽き る と 存 じ ま す 。 こ れに は 、 予防保健事 業 に用い る財源を保険税だ け で賄う の か 、 一 般財源等他会 計 から も 政策的に投入 す る の か の見き わ め で あ り ま し て 、 こ れ ま で の と こ ろ 、 こ の判断においての議論は平行線であります。      い ずれ に しま し て も 、 本町 の国保税は 、所得の １割か 、それ を超え る 状況 に 達し つ つ あ り ま し て 、その点に お い て は 、医療保険料が所得の １割と い う の は高いと い う の が 町 長 と の共通認識で あ り ま す か ら 、 こ れ を抑え る た め の 手 だ て の 必 要性は感じ て お ら れ る こ と と 存 じ ま す 。現に 、国保税の賦課限度額の国基準は引き上 が り ま し た が 、 本 町 は据え置い て い る こ と か ら も 、相応の努力 は し て お ら れ るわ け で あ り ま す の で 、財源の工面の仕方 に お い て 、現時点で は 政策判断を 異 に して い ま す が 、 一 般 会 計 で も 一 定 の積極的な取り組みを な さ っ て い る こ と で も あ りま す し 、 ま た 、財源を拠出 す る目的に は矛盾は 存在し ま せ ん の で 、 予防保険事 業への 一 般財源投入 にぜひ踏み切ら れ ま し て 、 人 間ドック等への 補助復活や 特 定健診に お い て も従前 の基本健診並みの取り組みを持た れ ん こ と を 求 め ま し て 、 本 予算も反対するものであります。      次に、住宅新築資金等貸付事業特別会計についてであります。      町 から銀行等への返済計画に基づく 予 算措置で あ りま し て 、 こ の取り組みは 、返済計画どおり、向こう７年間粛々と進められていくことになっています。  問題 は 、貸付金の 回収が滞っ て も 、その こ と に 関係な く 、 町 か ら銀行への返済は済まされるという点であります。現在、１６件、４ ,７００万円の滞りが長期にわ た っ て生じ て お り 、 こ れ が こ の ま ま残る か否か は確定 し て い ま せ ん が 、 町 か ら銀行への返済残は、今年度が終われば２ ,０００万円を切りますので、未回収金より も少な く な っ て お り 、 こ の ま ま経過し て い く な らば、 こ の未回収を残し て返済が終了することも予想されます。      町 長は 、債権が固ま っ た時点で住民の 皆 さ んに は 報告 す る旨、 お述 べ であ り ます が 、その貸付 事 業 の取り組みその も の に は 何 ら か か わ っ て お ら れ ま せ ん か ら 、そう い う意味で は 、 就 任 な さ っ た こ と で 当該事 業 の残務処 理 を承知さ れ た だ け のこ と で あ り ま す の で 、 こ れ ま で の 状 況 を つ ぶ さ に住民の 皆 さ ん に 説 明 し 、 理 解 を得るための行いを持つことに何の問題もないものと存じます。  ぜひタウンミーティング等を積極的に催さ れ ま し て 、率先し て 説 明 な さ れ ん こと を 申 し 上 げ 、そう し た取り組みの な い ま ま の 会 計 処 理 は承服し かねま す の で 、本予算案も反対するものであります。      次に、水道事業会計であります。      当該年 度 から 、 会 計 処 理に お ける取り組みとし て 、加入 分担金が営 業収益と して 新 た に 処 理 さ れ る こ と と な り ま し た 。 会 計 処 理 上 は こ のほう が お金の使い 方 とし て は 、負担す る側か ら す れば明瞭で あ り ま す し 、収支に お い て も 決 し てマイナスに働く こ と は あ り ま せ ん か ら 、今般懸案 の 処 理 が な さ れ た こ と は評価す る点であります。  
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    当該事 業 の運 営 に お い ては 、積年相当 の苦労を さ れて い る こ と と存 じ ます が 、総じ て 本 町 の よ う な小さ な 規模で は 、コスト単価は ど う し て も膨ら ま ざ る を得ませ ん の で 、 こ の点で は非常に厳し い取り組みと な ら ざ る を得ま せ ん 。そこ で 、 これ を料金に はね返ら さ な い た め に い か に 手 を打つ か が 、 事 業 者 と し て は問わ れ る点で あ り ま す 。今後 の 運 営 に 関 し て は 、その 中身に つ い て 、 お答え が あ り ま せ んで し た の で 、 議論の 中 で は煮詰ま り ま せ ん で し た が 、 よ り低コストに つ な が る 道を模索の よ う で あ り ま す し 、 年 度末か ら 新 年 度 当 初 に か け て 、その 方向も発表され る よ う で あ り ま す の で 、構想全体を住民の 皆 さ ん に も示さ れ ま し て 、 方途に ついての十分な議論が保障されることを求めるものであります。      ま た、従前か ら 申 し 上 げて い る問題 で あ り ます が 、水 道 事 業 は 本町 の全世帯が対象の取り組みで あ り ま す の で 、 一 般 行 政サービスと 何 ら変わ る も の で は あ り ませ ん 。 な らば、 会 計独立 の原則 は原則 と し て も 、 事 業コストを 考 え ま す な らば、それ を抑え る た め の 手段と し て 一 般財源を投入 し て も 、その判断が 間違い だ と 何ら問わ れ る も の で は あ り ま せ ん し 、 公 営 企 業 の 事 業目的は 営利が 第 一 で は あ り ませ ん 。住民の福祉の増進 に資す る こ と で あ り ま す の で 、 町 長 が旨と さ れ て い る取り組みその も の で あ り 、判断に お い て も取り組みに お い て も 、 ど こ に も問題 の発生す る余地 は あ り ま せ ん の で 、今般 の 審 議 を通じ て も 議論は 平 行線で あ り ま し たが 、ぜひ政 治判断を下さ れ ま し て 、その 方向に踏み切ら れ ん こ と を 申 し 述 べ 、 本予算案も反対するものであります。      あ との 後 期高齢者医療保険、介護保険介護事業 、介護保険サービス事 業、 公共下水道事業の各特別会計の２６年度予算は賛成いたします。      次に、９号か ら １ ６号の２ ５ 年度 の 補 正 予 算で あ りま す が 、 い ずれ も 事業 執 行等に よ る 執 行残等の精算 及 び 人 件費等の 補 正 で あ り ま し て 、 規 定 の 事務処 理 が なされたものでありますので、全て賛成するものであります。      次に、 １ ７号か ら ２ ５号ま で の条 例 案 に つ いて で あり ま す 。 い ずれ も賛成 の 立場からのものであります。      まず、１７号の企業立地促進条例の改定についてであります。  こ れ は 、 企 業 立 地 を促進 す べ く優遇措置を強化す る も の で あ り ま す が 、今般 の改 定 で 、 本 町住民の雇用を優遇条 件 に加味す る こ と が図ら れ ま す 。 こ れ は 、 本 条例 案設置の折か ら 求 め て き た懸案 事 項 で あ り ま し て 、 一 定 の評価を す る も の で あり ま す が 、 要 件等は こ れ か ら 規 則 で固め て い く と の こ と で あ り ま す 。雇用条 件 の規模や 期 間 は 一 時的な も の と す る こ と な く 、 本 町住民の雇用の促進 に功を奏す る取り組みとなるよう、恒久的な仕組みとすることを求めるものであります。      ま た、従前か ら の 議論にも あ りま す よ う に 、立 地 企業 の 要 件 を緩和し 、個人 事業主も 含 め 、 本 条 例 で 言 う奨励金等の優遇策に合致す る よ う 、取り組みの 改善を引き続き求めておくものであります。      １８号の 一般職の職員 の給与に関 す る 条 例 の一 部 改正 は 、制度 の廃止に伴う所要 の 改 正 が な さ れ る も の で 、 １９号と ２ ０号は 、 本 町消防団に 関 し ま し て 、 法 改正 に伴う退職金の引き 上 げ と 条文の整理 、 ２ １号は 、子ど も の医療費助成制度 の対象年齢を 本 町 と同様 に奈良県が 改善し た こ と に伴う文言整理 で す の で 、 い ず れ
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も適正に処理されているものと判断いたします。      ２ ２号のパソコン購入 の随意契約は 、 本 町 の参加する県下の 自 治体協 議会 が 集団で 入札し 、落札し た 業 者 と の随意契約で あ り 、既に契約事務が 進 ん で い る こ とからも、妥当と判断いたします。      ２ ３号の道路線の 認定 は 、 要件等が整って い る 道路の移管 を受 け る もので あ り 、きちんと処理されているものと判断いたします。      ２ ４号と ２５号は 、 解散し た 本町 が属す る山辺広域行 政 事務組合の 事務処 理 に関 す る も の で 、 協 議 書 の変更等、 一連の 処 理過程 に お け る 事務上 の 処 理 で あ り まして、適正に行われているものと判断いたします。      以 上、 議 案第 １号、 平 成２ ６ 年度 川 西 町 一 般会 計 予算 に つ い て より 、 議案 第 ２５号、山辺広域行 政 事務組合の 解散に伴う 事務の承継の変更に つ い て ま で の ２ ５議案に対する賛成並びに反対のそれぞれの立場からの討論を終わります。  議   長（森本修司君）   ２番  堀格君。  ２ 番 議 員 （ 堀   格君 ）   今般上 程 され ま し た ２ ５本 の 各議 案 に賛成 の立場から 、若干の補強意見を申し上げたいと思います      同僚議 員 がお っ しゃい まし た よう に 、 竹 村 町長 が 初め て編成 さ れま し た予 算 であ り ま す が 、 私 は 、 立派な 出来ばえ と い うふう に評価を い た し ま す 。今、 各 自 治体と も 予 算編成 時 期 を迎え て お り ま す が 、 竹 村 町 長 の 言 わ れ る安心し て暮ら せ るまちを 初 め と い た し ま し て 、子育て が し や す い な ど 、大体ど こ の 自 治体も 結局考え て い る こ と は 皆同じ よ う な こ と で あ り ま す 。住民のニーズは 、福祉、環境、 まちづく り 、コミュニティと 、 こ う い う も の に あ り ま し て 、 こ れ に財源の制約の 中でどう応えていくか、そこに知恵を絞ることであります。      今の人口減少と高度 成 長期 を過ぎた 成熟社会で は 、やむな く 各 自治体間で 人 と企 業 の誘致競争に な ら ざ る を得ま せ ん 。その点、 こ の 川 西 町 で は 、小学校を 立派に建て か え ま し て 、他に先ん じ て工業団地 の整備に取り か か り 、 結崎駅周辺の整備を 計画し て お り ま し て 、幸い交通アクセスが次々整備さ れ て い き ま す し 、浄化センター公園も こ の ７ 月 に は 立派に生ま れ変わ り ま す 。 こ う い っ た 状 況 に合わ せた今般 の 予 算 と い うふう に 思 い ま す 。 条 例 改 正 に も な っ て い る と い うふう に評価をいたします。      それか ら 、大事 な こ と は、 こ の川 西 町 に住んで い る人 たちに と り、 こ の町 に いか に誇り を持て る か と い う こ と だ と 思 い ま す 。その意味で 、先ほど同僚議 員 も 言わ れ ま し た け れ ど も 、他に先駆け てインフルエンザの 予防注射の 一 部助成 や風疹ワクチンの継続助成と い う の は十分評価で き る と い うふう に思 い ま す 。下間 部 長、ありがとうございました。      や はり子育て の お母さ ん方 が 、例 えば同窓会に 行 った と き に 、 「うちでは こ んな 補助が あ る の よ 」 「 あ ら 、 う ら や ま し い わね」 と 、 こ う い う 会話が で き る と いう こ と 、それ が 結局、 川 西 町 に住ん で い る と い う こ と に誇り が持て て 、 な お愛着心が わ い て く る と い う こ と に な る と 思 い ま す 。今後 と も子育て世帯のニーズに つい て 、幼稚園、保育所の問題 も 含 め 、検討し て い た だ き た い と い うふう に 思 い ます。  



 - 67 -

    それか ら 、道路の拡幅の関係であ り ま す が 、素早く小学校の 前 の道路の拡幅を計画し て い た だ い て 、松本 部 長 、 あ り が と う ご ざ い ま す 。 た だ 、 道路拡幅に つ きま し て 、 で き れば結崎駅か ら県道 に至る ま で 一 本 で筋の通っ た 道 に な っ てほし いと こ ろ で あ り ま す の で 、拡幅す る に 当 た り ま し て い ろ い ろ と 考 え て い た だ き た いというふうに思います。      た だ一 つ難点は 、 き れ いな 道 にな る と 、車がスピードを 出 し て走る と いう問題が あ り ま し て 、 特 に小学校の 正門が あそこ に あ り ま す か ら 、 正門か ら向か い側に渡る の に 、 例 えば信号を つ け る と い う の も 一 つ の 方 法 で あ ろ う と 思 い ま す が 、児童の通学の安全対策もあわせて検討していただけたらというふうに思います。      さ て、 皆 さん の お 手 元 に新聞記事 のコピーを配 付 させ て い た だ きま し たが 、 これ は 、 ３ 月 １ ５ 日 の 日 本経済新聞の夕刊で あ り ま す 。 こ の美し い風景が全国に 配布さ れ た わ け で あ り ま す 。 こ の 新聞の記事 の 中身は 、 結崎と い う 地 が い わゆる能楽の発祥の 地 と い う記事 で あ り ま す 。能楽の発祥と い う こ と で 考 え てみま す と 、昨日 、小学校の卒業式が あ り ま し た 。最後 のほう で し た か 、 別 れ の 言葉と い う のを ６ 年生の 人 が 呼 び か け 方式で や っ て い ま し た け れ ど も 、 あそこ で １ 年生か ら ６年生ま で のそれ ぞ れ の 出来事 、 思 い 出 を順番 に 言 っ て い く の が あ り ま す 。 各学年と も 言葉だ け で あ り ま し た け れ ど も 、 ４ 年生の と こ ろ だ け 、 ３ 人 の児童が 前へ出て 、扇を広げ て実演を や っ た わ け で す 。 ４ 年生で能楽を勉強し た と い う の が非常に大き な 思 い 出 に な っ て い る と い うふう に 思 わ れ ま す 。 せ っ か く ４ 年生で習っ たの をそれ だ け に せ ず に 、その 後 も引き続きそう い う こ と が で き る と い う こ と に つき ま し て 、今般 、児童向け能楽講座と い う の を 考 え て い た だ い た と い う こ と で 、教育長、ありがとうございます。      も う一 方 、こ の写真を見て い ただ い て お わ かり の よう に 、非常に美し い風景とい う の が こ の 川 西 町 に あ る わ け で あ り ま す 。 こ の美し い風景と 、それ と能楽を 初め と す る 素晴ら し い歴史遺産、 こ れ を守り な が ら 、我々現代と い い ま す か 、今のこ の 時代に い か に住みや す さ を 求 め る か と い う現実と 、 い か に う ま く共存 さ せ ていくかというところに思いをいたさないかんというふうに思います。      そのた め には 、 あ らゆるこ と につ い て広が りの あ る、グローバルな 考 えを持ちな が ら 、着実に 一歩一歩実行 し て い く と い う こ と だ と 思 い ま す 。 前 か ら 申 し 上 げて お り ま す よ う に 、 「着眼大局、着手小局」 と い う 考 え 方 で 、グローバルな 考 え方をお願いしたいと思います。      それか ら 、次に 水 道 事 業で あ りま す け れ ど も、今般の 会 計制度 の変更で、 一 部資本剰余金の うち利益剰余金に振り か え と い う の が で き ま し た の で 、 当 初 の 予想よ り財務体質は悪く な ら な か っ た よ う に 思 わ れ ま す 。 こ れ を も と に 、先ほど も 委員 長 報 告 に あ り ま し た が 、将来の あ り 方 を十分 に検討し て い た だ き た い と い うふうに思います。水道部長、お願いします。      最後に 、 後で追加の 議 案が あ ると伺っ て お りま す けれ ど も 、そうい っ た事務の取り扱い に つ い て 、役所全体で意識と感度 の向上 に努め て い た だ き た い と い うふうに思いますので、お願いしたいと思います。      最後に 、 町長 に対し て であ り ます け れ ど も 、こ の 川西 町 は課題 が非常にい っぱ
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い あ り ま す 。 た だ 、 各課題 は 、 前 進 し て い く 、 前 を向い て 進 ん で い く課題 で あ りま す か ら 、そう い う課題 と い う の は 、 あればあ るほど や り がい が あ る と 思 い ま す。役場行 政 のベテランで あ る 森 田副町 長 に十分 にカバーし て い た だ い て 、頑張っ ていただきたいと思います。      各議案については賛成であります。      以上であります。  議   長（森本修司君）   ほかに討論ありませんか。          （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   ほかに討論が な い よ う です の で、討論を終わり 、 これ よ り採決に入ります。   お諮りいたします。   議案第１号について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成多 数 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り 認定 い たし ま した。   次に、議案第２号について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成多 数 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り 認定 い たし ま した。   次に、議案第３号から議案第５号までの３議案について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 各 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま した。   次に、議案第６号について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成多 数 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま した。   次に、議案第７号について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま した。   次に、議案第８号について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成多 数 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま した。  次に、議案第９号から議案第１６号までの８議案について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 各 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま し
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た。   次に、議案第１７号から議案第２５号までの９議案について、賛成の方の挙手を求めます。          （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 各 案 件は 、原案 の と お り可決 い たし ま した。      お諮りいたします。      議 案第 ２ ６号、 平 成 ２ ５年 度 川西 町 一 般 会 計補 正 予算 に つ い て 、発議 第１号、奈良県にリニア中央新幹線を！中 間駅の早期 決 定 を 求 め る 決 議 に つ い て の ２ 議 案を追加議案といたしたいと思いますが、御異議ございませんか。             （「異議なし」と呼ぶ者あり）  議   長（森本修司君）   異議なしと認め、追加議案といたします。      それで は 、日 程 第 ２ 、 議案 第 ２６号、 平 成 ２５ 年 度川 西 町 一 般 会計 補 正予 算 についてを議題といたします。      議案の朗読を省略し、当局より提案理由の説明を求めます。      町長。  町   長 （ 竹村 匡 正君 ）   今回、追加い た し ま し て御 審 議を お 願 い す るの は 、議 案 第２ ６号、 平 成 ２ ５ 年 度 一 般 会 計 補 正 予 算 に つ い て で ご ざ い ま す 。 ６ページを お 開きください。  まず、歳出についてでございます。      款２ .総務費  項１ .総務管理費  目１０ .基金費におきまして、財政調整基金積立金と し て ７ ,６８４万１ ,０ ０ ０ 円 の増額を お 願 い す る も ので ご ざ い ま す 。 こ れは 、過日総務委 員 会 に お き ま し て 御 審 議 い た だ き ま し た 議 案 第 ２ ４号に係る 予 算措置で 、 平 成 ２ ６ 年 ３ 月 ３ １ 日 付 を も っ て 解散い た し ま す山辺広域行 政 事務組合の財政 調整基金並 び に山辺広域振興基金の返戻金を財政 調整基金に積み立 て る も の でございます。      款６ .土木費  項４ .住宅費  目１ .住宅管理費にお きまして、公課費４ ２万３ ,０００円、款８ .教育費  項１ .教育総務費  目２ .事務局費におきまして、公課費１２万６ ,０００円の増額をお願いするものでございます。これは、所得税法第２０４条 第 １ 項 第 ２号に お い て 定 め ら れ て い る個人 事 業主の弁護士、測量士等に つ い ては 、 報酬や 委託料を支払う際に所得税を徴収し 、翌月 の １ ０ 日 ま で に国に 納 付 しな け ればな ら な い と定 め ら れ て お り ま すが 、支出 し た個人 事業主を 法 人 と誤認 し、源泉徴収を 行 わ ず に い た た め 、その源泉徴収す べ き所得税並 び に不納 付加算税、延滞税の相当額を追加要求するものでございます。      また、項４ .中学校費  目１ .中学校費におきましても、同様の理由により、式下中学校川 西 町 分担金と い た し ま し て ３ ３ ５万円 の増額を お 願 い す る も の で ご ざ います。      続きまして、歳入でございます。５ページをお願いします。      款９  項１  目１ .地方交付税に おきまして、３８９万９ ,０００円の増額をお願い す る も の で す 。 こ れ は 、 平 成 ２ ５ 年 度 に お け る 特 別 地 方交付税額が追加し て交
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付される見込みとなったことから、増額をお願いするものでございます。      款１９  項３  目１ .雑入におきまして、７ ,６８４万１ ,０００円の増額をお願いす る も の で ご ざ い ま す 。 こ れ は 、 平 成 ２ ６ 年 ３ 月 ３ １ 日 を も っ て山辺広域行 政 事務組合が解散されるに伴う財政調整基金並びに振興基金の返戻金でございます。      以上により、歳入歳出それぞれ８ ,０７４万円を増額するものでございます。これ に よ り ま し て 、 平 成 ２ ５ 年 度 の 一 般 会 計 予 算 の総額は 、歳入歳出それ ぞ れ ６ １億２ ,２５０万３ ,０００円となります。      以 上 で ござい ま す 。何 と ぞ よろし く 御 審議 賜 り ますよ う 、 お願 い 申 し上げ ま す 。 議   長（森本修司君）   説明が終わりましたので、ただいまより審議に入ります。      質疑ありませんか。      芝議員。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   それで は 、こ の 補 正 予 算の 中身に つ い て で すけ れ ども 、 いず れ に し ま し て も 、税制上 、 町 が源泉徴収の義務を負う と い う仕組みに な っ て いま し て 、その こ と が相手 を個人 事 業主の 法 人 と 思 っ て て 、そこ を見誤っ て い た ので 、それ を 受 け て の 予 算措置と い う こ と で あ り ま す が 、土木費、教育費、 中学校費で全部 で今般 ３９０万円 、約４ ０ ０万円ほど の 予 算 で 、 こ の うち税本体は返って き ま す け れ ど も 、 結局、不納 付加算税と か延滞税、 こ の辺で 町 がペナルティを受 け て持ち出 す 分 で すね、 こ れ は 、 こ の内訳で は ど う な る の か 。 事 前 に お示し いた だ い たデータで は、土木費で ２万６ ,６ ０ ０ 円 、教育費で５ ,５ ０ ０ 円 、 中学校費で は内訳が あ り ま せ ん で し た の で 、 川 西 町 が大体５ ５ 、 ６％ぐら い の割合か なと 思 う の で 、それ か ら換算 し ま す と ３ ０万円 前 後ぐら い は こ の 中 か ら 出 て く る のか な と 思 っ て い る んで す け れ ど も 、その辺、ペナルティと して 町 が負担す る額は、全体の ３９０万円ほど の うち、 ど のぐら い に な る の か 、 お示し い た だ き た い と 思います。      ま た、誤認し た に至る経緯、 なぜ見誤っ て いた の か、その辺に つい て の説 明 をお願いしたいと存じます。      それか ら 、と に か く源泉徴収の義務を 自 治体と し ても負う こ と にな り ます け れど も 、そう い う義務者 のメリットは 何 か あ る の か と い う こ と で 、 き の う 理 事 に もい ろ い ろ お話を伺っ て い ま し た け れ ど も 、今の と こ ろ 特 に な い と い う こ と で も あり ま し た 。仕組み上 、 こ れ は税を取る側、 い わゆる国税で す の で 、国の側か ら しま す と 、歳入 を確実に す る と い う こ と で は 、源泉徴収を徴収義務者 に負わ す と いう こ と で は非常に すぐれ た仕組みだ と 、 こ う い うふう に感じ ま す け れ ど も 、 町 長も 、 町税、 地 方税に お か れ ま し て は 、そう い っ た徴収す る 当 事 者 に な ら れ る わ けで あ り ま す が 、 こ う し た現時点に お け る収税の仕組み、歳入 を確実に す る た め の仕組みが義務を課し て仕組ま れ て い る 、そう い う仕組みに対し て 町 長 御 自身は どういうふうに御認識をお持ちか、御所見をお聞かせいただきたいと存じます。      以上です。  議   長（森本修司君）   理事。  理   事（坂口  歩君）   それでは、ただいまの芝議員の御質問にお答えさせていただきます。  
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    ま ず、 １点目と い た し まし て 、不納 付加算税と延滞税が全体で どれ だ けに な るか と い う こ と で ご ざ い ま す け れ ど も 、 一 般 会 計 、式中 会 計 を合計 い た し ま す と １９万５ ,４００円、これが合計額という形になってまいります。      それと 、源泉徴収の 納税義務者の 件 で ご ざ いま す けれ ど も 、昨日、 議 員が お越し に な ら れ た 後 、インターネット等で国税庁の と こ ろ を 調 べ て ま い り ま す と 、基本的に従業 員 を雇わ れ て い る 事 業所と い う の は全て に な る の だ け れ ど も 、 た だ し例外と し て 、常時 の従業 員 が ２ 人未満の と こ ろ は 例外と い う こ と に な っ て お り ます の で 、 い わゆる 特権と い い ま す か 、そう い う優遇を与え る の で あ れば、 も う全部与え な け ればな ら な い の で 、 結 果 と し て与え な く て も 一 緒 と い う形に な っ て まいります。というところでございます。      それと 、見誤り の 理 由 でご ざ いま す け れ ど も、 町 の支払い 、 会 計処 理 につ き まし て は 、電算 処 理 を い た し て お り ま し て 、電算 処 理 を す る に 当 た り ま し て は 、 まずその 業務を 委託す る 者 、 あ る い は い ろ ん な も の を 請 け負っ て い た だ く 方 に対する債権者 の登録 を 行 っ て お り ま す 。その債権者 を登録 す る に 当 た り ま し て は 、 いわゆる屋号、株式会社何々で あ る と か丸々設計 事務所と い う よ う な形で債権者登録 を 行 っ て お り ま し て 、その際に き っちり と株式会社と い う の を つ け て い る の が本来な ん で す け れ ど も 、それ を見誤っ た 結 果 、株式会社、 法 人 事 業主と い う形で誤認いたしたということでございます。      以上でございます。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   芝議員がお尋ねの源泉徴収の仕組みについての考えということ で ご ざ い ま す が 、メリット、デメリットを よ く よ く 考 え てお る ん で す け れ ど も、な か な かメリットと い う の は感じ ら れ な い の か な と 。 た だ 、 町 と し ま し て は 、 納税者 に対し ま し て最前線に 立 っ て お る窓口で ご ざ い ま す の で 、 町 が 行 う の は やむを得ないという考えでございます。      以上です。  議   長（森本修司君）   芝議員。  11番議員（芝  和也君）   メリット、デメリットといいますか、要するに、今般の国税の話で 言 い ま す と 、 事 業所で す と か 、 地 方 自 治体もそう な り ま す け れ ど も 、源泉徴収の義務を課し て収税を す る 。国か ら 言 い ま す と 、国税の歳入 が確実に保障され る仕組みが 、 こ の源泉徴収の仕組みだ と い う こ と だ と 思 い ま す 。税の場合は 、自主計 算 ・ 自主申 告と い う の が今日 の税制の基本的な形に なっ て い ま す け れ ど も、それ を越え ま し て 、仕組み上 は歳入 を確実に保障す る た め の仕組みと い う こ と でつ く ら れ て い る 、歳入 を保障す る と い う仕組みか ら す れば、非常に すぐれ て い るな と 私 は 思 っ て い ま す け れ ど も 、 こ う い う歳入 を確実に保障す る こ と に対し て 、その取り組み方 、そう い う収税の仕組みの つ く り 方 に対し て 町 長 は い か が感じ ておられるかなと思っての質問であります。  自主計 算 ・ 自主申 告 ・ 自主納税に対す る税の基本的な 申 告 の概念に対し て 、 一方 で は源泉徴収し て歳入 を確実に す る と い う 方 法 が 、仕組み上 きちん と税収の仕組みと し て 行 わ れ て い ま す の で 、その辺に つ い て は い か が 御 認識を お持ちか 、 御
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所見をお聞かせいただけたらと存じます。      重なりますが、そういう質問であります。よろしくお願いします。  議   長（森本修司君）   町長。  町   長（竹村匡正君）   納税者の立場からいきますと、自主申告して納税するというの が よ ろ し い の か も し れ ま せ ん が 、国全体と し ま し て徴税コストな ど を 考 え ま すと 、源泉徴収と い う仕組みは非常に 素晴ら し い仕組みだ と 思 っ て お り ま す 。トータルコストで 考 え て 、国民の 皆 さ ん に 一 番メリットが あ る仕組みが選ばれ て い るのかなと思っております。そういうところでございます。  議   長（森本修司君）   ほかに質疑ありませんか。             （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   質疑が な いよ う で す の で、質疑を終わ り 、 これ よ り討論に入ります。      討論ありませんか。      芝議員。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   それで は 、議 案 第 ２ ６号、 平 成２ ５ 年 度 一 般会 計 補正 予 算についての討論です。      態度表明としましては、賛成の立場からのものであります。      こ れは 、 一昨年 の秋ご ろに 、奈良県に お き まし て同様 の 事 案 が発生し たこ と を機に 、 本 町 に も照会 が あ っ て 、今般 の 調 査 に よ り 、該当 す る 事 案 が あ っ た こ と が判明 し た こ と に よ り 、それ を 処 理 し よ う と す る も の の よ う で あ り ま す 。 事務処 理上 の問題 で あ り ま す が 、住民の 皆 さ ん に は ど う映っ て い る の か 、 町 長 初 め 理 事 者各 位 も複雑な 思 い を めぐら せ て お ら れ る こ と と 存 じ ま す が 、 事態は仕方 あ り ま せんので、速やかに処理を願うところであります。      今後の 事務処 理 に お い ては 、 こう し た 認識不足 に よる 事故等が発生す るこ と のな い よ う 、 言 う ま で も あ り ま せ ん が 、研さ ん を積ま れ ま し て 、職務の遂行 に 当 たられんことを申し述べ、本補正予算には賛成するものであります。  議   長（森本修司君）   ほかに討論ありませんか。             （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   討論が な いよ う で す の で、討論を終わ り 、 これ よ り採決 に入ります。      お諮りいたします。  議案第２６号について、原案のとおり可決することに賛成の方の挙手を求めます。         （挙手する者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   賛成全員 によ り 、 本 案 件は 、原案 の と お り可決 す るこ と に決しました。      続きま し て、 日 程 第 ３ 、発議 第１号、奈良県にリニア中央新幹線を！中間駅の早期決定を求める決議についてを議題といたします。      これより提出者から提案理由の説明を求めます。      ２番  堀格君。  ２ 番 議 員 （ 堀   格君 ）   それで は 、御 指 名 い た だき ま した の で 、 提 案の 理 由、趣旨
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につきまして申し上げたいと思います。      リニア中央新幹線に つ きま し ては 、東京－名古屋間は詳細なルートと駅位置が公表さ れ て お り ま す が 、 名古屋以 西 に つ き ま し て は 、奈良市付近を主要 な経過地とするということであります。詳細はまだ公表されておりません。      ま た一 方 、京都府に お きま し ては 、京都ルートへの変更活動を活発に 行っ て おります。      そこ で 、川西 町 と いた し ま しては 、他の市町 村 と結束い た しま し て 、まず １点、開 業 に つ き ま し て は 、東京－名古屋間 だ け で な く 、大阪ま で の全線開 業 を し てほし い と い う こ と 、そし て 、 中 間駅に つ き ま し て は 、奈良県の共通結束性と い う 、ど の場所が 一 番 い い か と い う こ と で あ り ま す が 、そう い う観点か ら見ま し て 、大和郡山市に設置し て い た だ く の が 一 番 い い の で は な い か と 、そう い う こ と を あ わせ ま し て 議 会 決 議 を い た し ま し て 、県下各市町 村共同し て 提 出 し て ま い り た い というものであります。      趣旨を御理解いただき、各議員の御賛同をお願いしたいと思います。      な お、 決 議文に つ き ま して は 、御 清 覧 い た だい て おり ま す の で 、朗読は割愛させていただきます。      よろしくお願いいたします。  議   長（ 森 本 修司君 ）   説 明 が終わり ま し たの で 、質疑を省略し、討論に入り ま す 。     討論ありませんか。      芝議員。  11番 議 員 （芝  和也君 ）   それで は 、た だ い ま 説 明の あ りま し た 、奈良県にリニア中央新幹線を！中間駅の早期決定を求める決議に対する討論を行います。      この決議の議決には反対の立場からの討論であります。      今般の奈良県にリニア中央新幹線を！中 間駅の早期決 定 を 求 め る決 議 では 、 このリニア新幹線が 地域経済に効果 が あ る も の と見る こ と を 前 提 に し て 、その効果の あ る も の を最大限に引き 出 せ る よ う に 、建設工事 を東京－名古屋間 で 一旦と めず に 、大阪ま で 一気に 行 く よ う検討を 求 め 、動脈を ２ 本 に す る に こ し た こ と は あり ま せ ん の で 、 で き る だ け離れ たほう が よ い と し な が ら も 、京都ルートと も さほど離れ て い な い 三 重 ・奈良ルートを切望し 、その際の 本県に設置す る 中 間駅を奈良、生駒、大和郡山の ３市それ ぞ れ に主張が飛び交っ て い る の で 、 こ こ はひと つ大和郡山で 一 本化し よ う と 、 期 成同盟の よ う な形で 、 森下豊橿原市町 が 会 長 さ んに な っ て 、 町 長 初 め県下３ ３ 人 の首長 さ ん が 「奈良県にリニアを！」 の 会 な る もの を 立ち上 げ て お ら れ る こ と も あ り 、 か つ 、そこ か ら の 要 請 を 受 け て 、それ に 呼応する形で本町議会としての決議を上げようというものであります。  お つ き合い と い う点で は 、住民の 皆 さ ん か ら も 理 解 は い た だ け る か も し れ ま せん が 、 本 町 議 会 と して責任 を負う住民生活全般 が被る影響にか ん がみま す な らば、財政的に も 、 こ れ か らみん な で乗り切っ て い こ う と し て い ま す省エネ社会 の あ り方 と し ま し て も 、 年々深刻の 度合い を増し つ つ あ る交通手段と体制の安全確保とい う点に お き ま し て も 、 こ の取り組みはプラスに な る よ う な 要 素 は全く見当 た らないというのが私の見解であります。  
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    住民利益から 言 い ま す れば、 この種の問題 で取り組むべ き は 、東京－大阪間 の移動時 間 の短縮な る も の は 、全く と 言 っ て よ いほど 、 各種の交通調 査 に も 上 が って き て お り ま せ ん 。むし ろニーズは安全対策と確実な 運 行 に尽き ま す 。 で す か ら、既存 の交通手段、高速バスや 新幹線や航空路線の 運 行体制や設備等々、安心安全の輸送手段を確保・充実さ せ て い く こ と こそ、強く 求 め ら れ て い る こ と にほか なりませんし、問題の本質そのものであります。      経済効果 とい う点で見まし て も、移動時 間 の短縮によ り 、東京とも 一 つの経済圏的な 要 素 が 入 っ て く る こ と は 間違い あ り ま せ ん 。そう な り ま す と 、それ は お のお の 地 方 の財産で あ る と こ ろ の 人 ・物・金が首都圏に移動す る こ と を保障す る 手段と し て働く こ と は 、 い わゆる 中央に吸い 上 げ ら れ る と い う こ と で 、ストロー現象と 呼ばれ て い ま す が 、既に整備が 進 め ら れ て ま い り ま し た全国の 新幹線網の 状況を見ても疑う余地はありません。  ま た 、リニアの軌道 に は 、 地球的に も非常に希少なレアメタルを使用す る こ とや 、既存 の 新幹線の比に な ら な いほど大量の電力消費を 必 要 と す る な ど 、低エネルギー社会 の 手段とし て は全くそぐわ ない乗り物と 言 わ ざ るを得ま せ ん 。 し か も、軌道 のほと ん ど が 地下４ ０メートル以 上 の大深度 のトンネル工事 を伴い ま す こ とか ら も 、 水源の枯渇等環境問題 の危惧や採算性が危ぶ ま れ て い る 公費投資を 、住民の 皆 さ ん を 含 め 、広く国民負担と し て将来を負う こ と に つ な が る 計画で あ り ますから、到底建設のメリットは見出せない取り組みにほかなりません。      重ねて 申 し上 げ ま す 。取り組むべ き は既存 の交通網の整備で あ り、安心安全の交通手段と体制の確保で あ り 、身近な点で 言 い ま す な らば、コミバスやデマンド交通への 補助や無人駅の 解消に つ な が る措置を講じ る こ と を求 め る取り組みこそ、本町住民の意に沿い、願いに応えるすべを求める道というものでありましょう。      よ って 、 本決 議 の 議 決 には反対す る こ と を 申し 述 べる と と も に 、議 員 各位 に おか れ ま し て は 、 こ れ ら の点に十分 に 御留意い た だ き ま し て 、賢明 な る 御判断を 願うものであります。      以上、反対の立場からの討論を終わります。  議   長（森本修司君）   ほかに討論ありませんか。             （「なし」と呼ぶ者あり）  議   長 （ 森本 修 司君 ）   討論が な いよ う で す の で、討論を終わ り 、 これ よ り採決 いたします。      お諮りいたします。      発議第１号について、原案どおり可決することに賛成の方の挙手を求めます。             （挙手する者あり）  議   長（森本修司君）   賛成多数により、本案件は、原案のとおり  可決することに決しました。      以上をもちまして、本定例会の日程は全て終了いたしました。   議員各位には、何かとお忙しい折にもかかわらず、本定例会に提案されました諸議案につきまして慎重に御審議を賜り、かつ議会運営に御理解のある御協力をいただいたことに対し、議長として厚く御礼申し上げる次第でございます。  
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 理事者におかれましても、今後も引き続き厳しい財政環境が予想されるため、予算の執行に当たっては、経済性、効率性及び有効性に配慮しつつ、厳正な執行を望むものであります。また、各議員から出されました御意見なり要望を十分に尊重していただき、今後の町政に一層の御努力を賜りたいと存ずる次第でございます。   閉会に当たり、町長より閉会の挨拶をお願いいたします。    町長。  町   長（竹村匡正君）   平成２６年川西町議会第１回定例会の閉会に当たり、一言御礼を申し上げます。  今議会に提案いたしました各議案につきまして、慎重審議賜り、全議案につきまして議決いただきましたことに、厚く御礼申し上げます。     特 に、今議会 で は 、 私 が町 長 に就 任 し て 初 めて編成い た し ま し た当 初 予算 も 議決 い た だ い た と こ ろ で ご ざ い ま す 。 改 め て責任 の 重 さ を痛感す る と と も に 、 川 西町民のため、町職員とともに粉骨砕身、町の発展に尽くす覚悟でございます。  また、審議を通じ、議員各位から賜りました御意見、御指摘を真摯に受けとめまして、今後の町政に取り組んでまいりたいと考えておりますので、議員各位におかれましては、より一層の御指導、御協力を賜りますことをお願い申し上げまして、閉会に当たっての御礼の挨拶とさせていただきます。   ありがとうございました。  議   長 （ 森本 修 司君 ）   こ れを もちま し て 、 平 成２ ６ 年川 西 町 議 会 第１ 回 定例 会 を閉会いたします。    ありがとうございました。  （午前１１時１５分   閉  会）  
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     地方自治法第１２３条第２項の規定により、ここに署名する。                平成２６年３月２０日                 川西町議会                  議     長                     署名議員                      署名議員                           
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(議決の結果)   議案番号 件           名 議決月日 審議結果 議案第１号 平成26年度川西町一般会計予算について 3月20日 原案可決 議案第２号 平成26年度川西町国民健康保険特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第３号 平成26年度川西町後期高齢者医療特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第４号 平成26年度川西町介護保険事業勘定特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第５号 平成26年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第６号 平成26年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第７号 平成26年度川西町公共下水道事業特別会計予算について 3月20日 原案可決 議案第８号 平成26年度川西町水道事業会計予算について 3月20日 原案可決 議案第９号 平成２５年度川西町一般会計補正予算（第4回）について 3月20日 原案可決 議案第10号 平成25年度川西町国民健康保険特別会計補正予算（第3回）について 3月20日 原案可決 議案第11号 平成25年度川西町後期高齢者医療特別会計補正予算（第3回）について 3月20日 原案可決 議案第12号 平成25年度川西町介護保険事業勘定特別会計補正予算（第3回）について 3月20日 原案可決 議案第13号 平成25年度川西町介護保険介護サービス事業勘定特別会計補正予算（第2回）について 3月20日 原案可決 議案第14号 平成25年度川西町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第2回）について 3月20日 原案可決 議案第15号 平成25年度川西町公共下水道事業特別会計補正予算（第2回）について 3月20日 原案可決 議案第16号 平成25年度川西町水道事業会計補正予算（第4回）について 3月20日 原案可決 
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議案第17号 川西町企業立地促進条例の一部改正について 3月20日 原案可決 議案第18号 一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の一部改正について 3月20日 原案可決 議案第19号 川西町非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について 3月20日 原案可決 議案第20号 川西町消防団員等公務災害補償条例の一部改正について 3月20日 原案可決 議案第21号 川西町乳幼児等医療費助成条例の一部改正について 3月20日 原案可決 議案第22号 職員用ノートパソコンの購入について 3月20日 原案可決 議案第23号 川西町道路線の認定について 3月20日 原案可決 議案第24号 山辺広域行政事務組合の解散に伴う財産処分の変更について 3月20日 原案可決 議案第25号 山辺広域行政事務組合の解散に伴う事務の承継の変更について 3月20日 原案可決 議案第26号 平成２５年度川西町一般会計補正予算（第5回）について 3月20日 原案可決 同意第１号 川西町監査委員の選任について 3月10日 原案同意 発議第１号 奈良県にリニア中央新幹線を！中間駅の早期決定を求める決議 3月20日 原案可決   


